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Jueves 16 de enero de 2025 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Comisión Permanente guarda minuto de silencio por víctimas de incendios en 

California.- Los diputados y senadores integrantes de la Comisión Permanente, 

guardaron un minuto de silencio por las víctimas mortales de los incendios en el estado 

de California, Estados Unidos. A petición del diputado de Morena, Raymundo Vázquez 

los legisladores se solidarizaron con los migrantes mexicanos y los habitantes de California 

por las pérdidas humanas, económicas y patrimoniales. 

El presidente de la Comisión Permanente, el diputado Sergio Gutiérrez Luna otorgó el 

minuto de silencio. “Es evidente que ha habido una tragedia en la segunda ciudad con 

más mexicanos en el mundo y es importante la solidaridad del pueblo de México con 

nuestros paisanos que han sufrido esta tragedia sin precedentes en la historia”, refirió. [24 

HORAS] [CAPITAL] [UNO TV] [HORA CERO] [LÍNEA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] 

Morena pide reforzar mecanismos para repatriación de niños migrantes; busca evitar 

que sean víctimas de delitos.- Derivado de las amenazas del presidente electo de 

Estados Unidos, Donald Trump, de realizar deportaciones masivas a México, la diputada 

Dolores Padierna (Morena) presentó un punto de acuerdo que propone que la 

Comisión Permanente solicite a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y al Instituto 

Nacional de Migración (INM) que fortalezca los mecanismos necesarios para la 

repatriación segura de niñas, niños y adolescentes migrantes a territorio mexicano.  

“Existe un temor inminente ante los planes masivos de deportación anunciados por el 

presidente Donald Trump, esta polémica proviene dado que, en su primera 

administración se caracterizó la separación de familias que derivo en miles de niños 

desaparecidos en el sistema. Este acto puede poner en riesgo la vida e integridad de 

miles de niñas, niños y adolescentes, ya que en este punto ello, pueden ser el blanco 

perfecto para la desaparición forzada, trata de menores, prostitución infantil, tráfico de 

órganos y reclutamiento por parte del crimen organizado”, señaló. [UNIVERSAL]  
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Mesa de debate / Kenia López (Diputada – PAN) / Merilyn Gómez (Diputada – Morena) 

/ Laura Ballesteros (Diputada – MC).- “Fue un reconocimiento en efecto, era una deuda 

que teníamos pendiente, como era también el tema de seguridad. Pendiente no como 

una deuda que haya dejado el presidente, hablamos de décadas de corrupción que 

había detrás de la compra de medicamentos, de la distribución y ahora hay una 

mejora”. Afirmó Merilyn Gómez.  

“Por supuesto que es una herencia del gobierno anterior, porque ya hablar como que 

de Echeverría, me parece un poquito ridículo, la realidad es que el sistema de salud en 

la administración de López Obrador fue pésimo. Porque se compraron mal, se 

compraron tarde y no se distribuyeron los medicamentos y qué dice claramente, es una 

aceptación del fracaso anterior”. Declaró Kenia López.  

“Lo que está pasando es que Morena sin querer queriendo o con intención de causa 

está privatizando la salud pública, porque las transferencias económicas que les están 

dando, que no se están reflejando en el fortalecimiento de las instituciones públicas de 

salud, la gente lo que está haciendo es yendo a los médicos privados”. Aclaró Laura 

Ballesteros. [FÓRMULA]  

Entrevista / Kenia López Rabadán (Diputada- PAN).- “Cómo es posible que quien esté 

entregando juguetes el Día del Niño o roscas, sean los delincuentes, los 

narcotraficantes, es obvio que las cosas tienen que cambiar, es necesario que primero 

reconozcan el problema y si no lo reconocen, pues va a ser muy, muy difícil que 

podamos salir avante. Estoy impresionada con esta información de estas últimas horas, 

porque demuestran cómo estos señores de Morena todo lo que tocan lo pervierten y lo 

corrompen”. [CAÑÓN]  

Aprueba Comisión Permanente modificar su calendario legislativo.- En votación 

económica, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión avaló el acuerdo de la 

Mesa Directiva por el que se modifica su calendario legislativo para el mes de enero de 

2025, correspondiente al primer receso del primer año de la LXVI Legislatura.Lo anterior, 

a efecto de que la sesión programada para el miércoles 22 se lleve a cabo el martes 

21. 

El documento refiere que con fecha 17 de diciembre de 2024, este órgano de gobierno 

aprobó el acuerdo de la Mesa Directiva, relativo a las reglas que se regirán en la sesión 
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y trabajos de la Comisión Permanente. En dicho acuerdo se anexó el calendario para 

establecer el programa de trabajo para el desahogo de las sesiones, mismo que 

derivado de los acuerdos entre grupos parlamentarios se hace necesario modificarlo. 

[HOJA DE RUTA] [TALLA POLÍTICA]  

Comisión Permanente recibe de la Secretaría de Hacienda tomos y anexo sobre el PEF 

2025.- La Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión informó 

del oficio de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, con la que remite—en 

formato electrónico—nueve tomos y un anexo del Presupuesto de Egresos de la 

Federación aprobado para el Ejercicio Fiscal 2025, en cumplimiento del artículo 42, 

fracción VI, de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. [HOJA DE 

RUTA]  

Integrantes de la Comisión Permanente dedican minuto de aplausos por el «Día del 

Compositor».- En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 

diputadas, diputados, senadoras y senadores dedicaron un minuto de aplausos en 

reconocimiento a las personas compositoras del país, en el marco del “Día del 

Compositor”. Desde su curul, la senadora María Guadalupe Chavira de la Rosa 

(Morena) pidió un minuto de aplausos, ya que este día -15 de enero- es de los 

compositores y México es una nación con una gran riqueza de compositores. “Si nos 

puede conceder el minuto. Mi padre es compositor: Manuel Chavira; así que si nos 

puede conceder el minuto se lo agradeceré”, añadió. El minuto fue concedido por el 

senador Juan Antonio Martín del Campo Martín del Campo (PAN), en funciones de la 

presidencia de la Mesa Directiva de la Permanente. “Felicidades a las y a los 

compositores del país en su día”, dijo. Enseguida, el senador levantó la sesión de la 

Permanente y citó para la próxima que tendrá lugar el martes 21 de enero, a las 11:00 

horas. [HOJA DE RUTA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Asesorará Barra de Abogados a Cámara por leyes secundarias.- Con 73 ordenamientos 

secundarios a las reformas avaladas en el periodo ordinario pasado, la Barra Mexicana 

Colegio de Abogados firmó este miércoles un convenio de colaboración con la 

Cámara de Diputados para asesorar la elaboración de leyes en San Lázaro. 
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Durante su intervención, el presidente de la Jucopo en San Lázaro, Ricardo Monreal, 

apuntó que se busca su colaboración en el marco de la elaboración de la reforma a 

la Ley del Infonavit, cuya minuta enviada por el Senado tendrá entre 20 y 30 

modificaciones, además de las leyes secundarias a las reformas de 2024.  

En tanto, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, pidió recibir las opiniones de los 

abogados que integran la Barra, en caso de que adviertan una ruta contraria a la que 

se prevé en la elaboración de las leyes. [REFORMA] [REFORMA]  

Diputados modificarán minuta de senadores sobre Ley Infonavit.- El presidente de 

Jucopo Ricardo Monreal Ávila, dijo que sobre la Ley Infonavit, se modificarán 

aproximadamente 30 artículos de la minuta proveniente de la Cámara de Senadores. 

[EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR]  

Diputados inician diálogo con empresas y sindicatos para reforma al Infonavit.- El 

presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, ratificó que 

habrá cambios a la iniciativa de reforma al Infonavit y anunció el inicio de mesas de 

diálogo con empresarios y sindicatos. En conferencia de prensa, el líder de los diputados 

morenistas detalló que se reunió con el director del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, 

para hablar sobre las modificaciones de la iniciativa. “Hace un rato concluimos la 

reunión con Octavio Romero, director de Infonavit, y evidentemente por lo que se 

percibe en los trabajos de la Comisión, en encuentros previos, la minuta va a sufrir 

modificaciones. Asimismo, el legislador informó que será el primero de febrero cuando 

se lleve a cabo la discusión sobre la iniciativa de reforma a la Ley de Infonavit, además 

de que la iniciativa regresará al Senado con las modificaciones realizadas. 

[INDEPENDIENTE] 

Monreal anticipa discusión de próximas leyes.- Ricardo Monreal adelantó que durante 

el próximo periodo de sesiones, la Cámara de Diputados discutirá las leyes secundarias 

en materia de seguridad pública nacional, prisión preventiva oficiosa, 

telecomunicaciones, transporte ferroviario, entre otras. El coordinador de Morena en 

San Lázaro adelantó que la reforma a la Ley del Infonavit será la primera en discutirse. 

[EL HERALDO RADIO] 

Monreal anticipa discusión de 40 reformas a leyes secundarias.- El presidente de la 

Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, anticipó la discusión de unas 40 
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reformas en el próximo periodo ordinario de sesiones, se trata de leyes secundarias en 

materia de seguridad pública y seguridad nacional, prisión preventiva oficiosa, 

telecomunicaciones y radiodifusión, transporte ferroviario y competencia libre de 

concurrencia. [MILENIO TV] [ENTERATEVER] [ACK NOTICIAS] [MAYA] [MVS] 

Pide Monreal a la oposición no regatear unidad a Sheinbaum ante llegada de Trump.- 

A cinco días de que Donald Trump asuma el cargo de presidente de los Estados Unidos 

de América, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, 

pidió a la oposición no regatear la unidad a la presidenta de México, Claudia 

Sheinbaum en momentos en que requiere de todo el apoyo de los mexicanos. 

[REFORMA] [24 HORAS] [MILENIO] [MVS] [INFOBAE] [MVS] [EL FINANCIERO CABLE]  

[ENFOQUE] [AFN NOTICIAS] [ZÓCALO] [NOTIGRAM] [XEVT] [TALLA POLÍTICA] [CONTRA 

RÉPLICA] [LÍNEA POLÍTICA] [MAYA] [LA VERDAD] [QUADRATIN] [TALLA POLÍTICA] [TALLA 

POLÍTICA] [HOJA] [FINANCIERO] [JORNADA] [RAZÓN] [OVACIONES] [24 HORAS] [24 

HORAS] [CONTRARÉPLICA]  

Ante el cambio de gobierno en Estados Unidos es fundamental la unidad nacional y 

fortalecer el liderazgo de la titular del Ejecutivo: diputado Monreal Ávila.- El presidente 

de la Jucopo y coordinador del grupo parlamentario de Morena, Ricardo Monreal 

Ávila, afirmó que, ante el próximo cambio de gobierno en los Estados Unidos de 

América, es fundamental la unidad nacional y fortalecer el liderazgo de la titular del 

Ejecutivo. Durante la firma de convenio de colaboración entre la Cámara de Diputados 

y Barra Mexicana, Colegio de Abogados, A.C., el legislador subrayó la importancia de 

que el Congreso de la Unión estén muy claros en que la etapa que viene “está llena de 

incertidumbre y que, si México se mantiene unido, vamos a superar los retos y desafíos”. 

Apuntó que el gobierno entrante de los Estados Unidos de América ha hecho 

preliminarmente anuncios que como legisladores y parte de un Poder de la Unión nos 

tiene en reflexión, pues la creación de una oficina de aranceles especiales nos pone a 

pensar porque tenemos que reaccionar desde el punto de vista legislativo, y es un 

momento clave para mantener la unidad nacional. [BALÚN CANÁN] 

“No veo que Morena esté trabajando para la unidad del país”: Moreira a Monreal.- El 

coordinador de los diputados federales del PRI Rubén Moreira, consideró que Morena 

no está haciendo nada por lograr la unidad en torno a la presidenta de México, Claudia 

Sheinbaum como pidió el líder morenista, Ricardo Monreal. [24 HORAS] [REFORMA]  
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PT propone prohibir producción de maíz transgénico en México; resolución del panel 

del T-MEC fue unilateral, señala.- El coordinador de la bancada del PT en la Cámara de 

Diputados, Reginaldo Sandoval, presentó una iniciativa a la Comisión Permanente, que 

plantea reformar el artículo 4 de la Constitución para prohibir la producción de maíz 

transgénico en el país. “El maíz es el alimento básico de consumo humano que otorga 

identidad nacional como elemento histórico y cultural. México es libre de maíz 

genéticamente modificado, se debe cultivar preferentemente en ecosistemas 

agrícolas sostenibles. La inobservancia será sancionada en los términos que dispongan 

las leyes”, señala el documento. [UNIVERSAL]  

Entrevista / Rubén Moreira Valdez (Coordinador de Diputados – PRI).- “Los mensajes de 

Marc Rubio son duros viniendo de quien va a estar directamente en el tema. Uno 

entiende que en política se dicen algunas cosas que luego se matizan, pero aquí no ha 

sucedido eso; por el contrario, se está puntualizando en qué están pensando ellos y, si 

a esto, lo unimos al anuncio que hicieron ayer de una nueva agencia para revisar los 

temas arancelarios de aquellos productos que salen de otro país, pero generan riqueza 

para esos países de origen, pues parece ser que tenemos una tormenta enfrente”. 

[HERALDO]  

Reconoce Moreira que sí se está combatiendo la delincuencia, pero se ocultan cifras 

de homicidios.- Rubén Moreira reconoció que en este sexenio sí se están tomando 

medidas para el combate a la delincuencia, pero se están ocultando cifras sobre 

homicidios. El coordinador de la fracción del PRI aseveró que está aumentado el 

número de personas desaparecidas en forma increíble. Dijo reconocer que se está 

combatiendo al crimen (no lo hacía Andrés Manuel), pero no es necesario truquear las 

cosas. [MVS] [HOJA] [889] [CRÓNICA]  

 

COMISIONES  

Aprueba Comisión de Derechos Humanos dictamen que clarifica proceso de 

nombramiento de la persona titular de la CNDH.- La Comisión de Derechos Humanos 

presidida por la diputada Yoloczin Lizbeth Domínguez Serna (Morena), avaló, en 

votación económica, dictámenes que reforman las leyes de la Comisión Nacional de 

los Derechos Humanos, y la General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en 
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Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos 

Delitos. 

El primero, modifica la Ley de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos con el 

objeto de fortalecer la estructura y funcionamiento de la CNDH, así como actualizar los 

requisitos para designar a su titular, y clarifica el proceso de nombramiento y de solución 

de vacíos legales en el caso de ausencia de la presidencia. [HOJA] [TALLA] [JORNADA]  

Comisión de Diversidad instalará grupo de trabajo con dependencias del Ejecutivo y 

organismos autónomos.- La Comisión de Diversidad, que preside el diputado Jaime 

Genaro López Vela (Morena), aprobó por unanimidad la carpeta de actividades del 

grupo de trabajo que mantendrá comunicación con dependencias y entidades del 

Poder Ejecutivo, así como los organismos autónomos, con objetivo conocer las 

acciones que se implementan para la comunidad LGBTTTIQ+. 

El grupo será instalado el 30 de enero, y tendrá entre sus propósitos elaborar un 

diagnóstico de políticas públicas a partir del conocimiento de los programas, acciones 

sociales, normativas internas de las dependencias y organismos autónomos. [AL 

MOMENTO]  

DIPUTADOS 

Legisladoras y legisladores en Comisión Permanente exponen su postura sobre los 100 

días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum.- Legisladoras y legisladores de 

los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC, representados en la 

Comisión Permanente, expusieron sus puntos de vista, en el apartado de agenda 

política, sobre los 100 días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. La 

diputada Claudia Rivera Vivanco (Morena) destacó que en estos primeros 100 días de 

gobierno ha quedado clara la estrategia cimentada en el bien común, en la justicia 

social y el desarrollo sostenible. En esta etapa, la presidenta ha puesto en marcha 

iniciativas claves en sectores como salud, educación, infraestructura y seguridad. 

Acusa AN abuso con programas.- Legisladoras del PAN acusaron ayer que los 

programas sociales del Gobierno federal tienen un fin electoral. Durante la discusión en 

la Comisión Permanente sobre los primeros 100 días de gestión de Claudia Sheinbaum, 

las panistas avalaron que se brinden apoyos a los ciudadanos, peros advirtieron que su 
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uso es indiscriminado, además de ser una vía para asegurar votos. "La base de este 

Gobierno ha estado centrada en los programas sociales, que, si bien estamos de 

acuerdo con ellos, atienden necesidades temporales de una parte de la población, lo 

que se busca realmente es generar una clientela electoral", señaló la coordinadora de 

los senadores del PAN, Guadalupe Murguía. 

En tanto, la diputada Cristina Márquez, también del blanquiazul, añadió que las becas 

y subsidios son insostenibles fiscalmente por la negativa de Morena a aumentar 

impuestos. [REFORMA]  

El diputado Oscar Bautista Villegas (PVEM) reafirmó su respaldo a las políticas que la 

presidenta emprenda en beneficio de las y los mexicanos, pues se ha hecho un esfuerzo 

por sumar voluntades y quien no vea los resultados está fuera del contexto político 

nacional porque hay una mayor generación de empleos, programas sociales, 

seguridad, salud y atención al campo. [TALLA] [JORNADA]  

Pedirán freno a deportaciones.- La diputada morenista Damaris Silva, informó que 

enviará una carta al Congreso de EU para pedir a los legisladores que no colaboren 

con la deportación masiva que alista el Presidente electo de EU, Donald Trump. 

[REFORMA]  

Morena analiza promover reforma para homologar salarios de senadores y diputados.- 

El diputado de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar informó que su bancada analiza 

promover una reforma en el Congreso de la Unión para homologar los salarios de 

senadores y diputados, además de profesionalizar el trabajo de las comisiones 

legislativas. [HERALDO]  

PAN denuncia a titular de Profeco por usar las 'Mañaneras' para posicionamientos 

políticos.- Diputados del PAN interpusieron ante el INE una queja contra el titular de la 

Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Iván Escalante, por hacer 

posicionamientos de carácter político y partidista desde las llamadas 'Mañaneras del 

Pueblo' respecto al alza de precios de las gasolinas al comienzo del actual sexenio. “El 

hoy denunciado ha ocupado estos espacios para mentir y buscar confundir a la 

ciudadanía, situación por demás irónica, ya que se encuentra a cargo de una 

dependencia que tiene como principal función dar certeza al consumidor”, acusó 
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Federico Döring, vicecoordinador de Acción Nacional en el Palacio de San Lázaro. 

[MIELNIO] [MILENIO]  

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Comité de Evaluación del Poder Legislativo recorta el número de aspirantes para ser 

entrevistados.- El Comité de Evaluación del Poder Legislativo le metió tijera al número 

de aspirantes a la elección al Poder Judicial, por lo que, informó, contempla entrevistar 

a más de 5 mil participantes de un total de 10 mil 887 que se registraron. Ana Patricia 

Briseño, integrante del Comité, afirmó que sí les va a dar tiempo de concluir todo este 

proceso de entrevistas, cuyo plazo termina el próximo 31 de enero. [MVS] [JORNADA] 

[ECONOMISTA] [EXCÉLSIOR] [REFORMA]  

Cancela el TEPJF el voto extranjero en comicios del Poder Judicial.- Al considerar que 

no se cuenta con presupuesto, personal ni las condiciones para que los mexicanos que 

residen en el extranjero voten en el próximo proceso para elegir a ministros, magistrados 

y jueces, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó el acuerdo 

del INE, el cual eliminó esta actividad. De ese modo, más de 223 mil mexicanos que 

residen en el exterior no podrán participar en la primera elección judicial del país. 

[JORNADA] [REFORMA]  

Sheinbaum pide al INE emitir las reglas para elección de juzgadores.- La presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo emplazó al INE a emitir cuanto antes las reglas para la 

elección de integrantes del Poder Judicial. Esto, aseguró en la conferencia mañanera, 

para que los actores políticos tengan conocimiento de lo que pueden hacer y los límites 

que se establecerán. [JORNADA]  

Con más fondos, el instituto podría instalar 86 mil casillas el primero de junio.- El INE 

perfila instalar 86 mil casillas en la elección judicial (casi 13 mil más que en la propuesta 

inicial) y contratar a 22 mil 500 técnicos para tener resultados de la elección el mismo 

día, pero sólo de ministros. Lo anterior, de obtener una ampliación presupuestal de mil 

511.7 millones de pesos, que se sumarían a los 27 mil millones autorizados por la Cámara 

de Diputados. [JORNADA]  

Plantean juicio político contra quienes frenaron la evaluación en el PJF.- Legisladores 

de Morena consideraron que se debe someter a juicio político a los integrantes de la 
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Suprema Corte que votaron por frenar la selección de aspirantes del comité de 

evaluación del Poder Judicial de la Federación (PJF), por violar la ley de forma 

premeditada. “Saben perfectamente que no procede el amparo en asuntos 

electorales”, advirtió el diputado Carlos Palacios, en el contexto de la sesión de la 

Comisión Permanente. [JORNADA]  

OPINIÓN 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El presidente de 

la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna y Ricardo Monreal, 

coordinador parlamentario de Morena, preparan temas para el próximo periodo 

ordinario de sesiones. que arranca el 1 de febrero. Aunque ya se ha adelantado que 

en este lapso los diputados pretenden avalar aproximadamente 40 leyes secundarias 

de las distintas reformas constitucionales que se aprobaron en el anterior periodo 

ordinario de labores y Monreal insistió en que la reforma número uno a tratar en el 

periodo por arrancar, podría ser la reforma al Infonavit. [24 HORAS] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) La diputada de Movimiento 

Ciudadano, Laura Ballesteros, entregó ayer la suspensión definitiva para parar el 

proceso de la reforma judicial a la oficialía de partes del INE. Esta suspensión definitiva, 

otorgada en octubre del año pasado, ordena a los congresos locales y al INE que 

suspendan el proceso de armonización de la reforma judicial, que incluye la elección 

de jueces, magistrados y ministros. Si los consejeros electorales no la acatan, “se puede 

dar vista al ministerio público”, advirtió la diputada naranja. [EXCÉLSIOR/p.6] 

COLUMNA/¿SERÁ?/(…) Con la primera sesión del año, el presidente del Senado, 

Gerardo Fernández Noroña, no se cansó de agradecer que le hayan dejado presidir la 

Comisión Permanente y con ello ocupar el lugar del presidente de la Cámara de 

Diputados, incluso dijo que “se la debían”. Sin embargo, la sesión de esta semana sí se 

llevó a cabo en el salón principal de San Lázaro, al parecer no le hicieron el favor 

completo al morenista, por ahí se escuchó: “se la siguen debiendo”. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/PRIMA FACIE/RICARDO MONREAL ÁVILA/Plan México/ Al cumplirse los 

primeros 100 días de su gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum demuestra un 

liderazgo firme y visionario. La presentación del Plan México lo confirma. Se trata de una 
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iniciativa que contempla 277 mil millones de dólares en inversiones, distribuidos en 2 mil 

proyectos estratégicos, con los cuales se busca dar certeza al presente y marcar el 

rumbo hacia el futuro, algo que va más allá de una estrategia económica, ya que es 

la suma de voluntades entre los sectores público, privado y social, en una apuesta por 

fortalecer las cadenas productivas y comerciales de México. [24 HORAS/p.12] 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL/ Infonavit: clave para el estado de bienestar social.- (...) 

Estoy convencido de que un país que invierte en la vivienda de sus trabajadoras y 

trabajadores invierte en su propio futuro. La vivienda es más que un derecho, es reflejo 

de la justicia social, del bienestar y del desarrollo económico que todas y todos 

merecemos. [SOL DE MÉXICO] [PRENSA] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(...) Serán varios los ajustes que realizará la Cámara de 

Diputados a la minuta sobre la Ley del Infonavit. El presidente de la Jucopo, Ricardo 

Monreal, explicó que los cambios se realizan a raíz de los diálogos que tuvieron con 

empresarios y trabajadores. “Van a modificarse, cuando menos, entre 20 y 30 artículos 

de la minuta”, dijo. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El presidente de 

Jucopo, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que, ante el próximo cambio de gobierno en 

Estados Unidos, es fundamental la unidad nacional y fortalecer el liderazgo de la titular 

del Ejecutivo, ya que “está llena de incertidumbre para superar los retos y desafíos”. Lo 

anterior, al encabezar la firma de convenio de colaboración entre la Cámara de 

Diputados y Barra Mexicana, Colegio de Abogados, A.C. y consideró que la firma del 

convenio, impulsada por el presidente de la Comisión de Ciencia Tecnología e 

Innovación, el diputado Eruviel Ávila Villegas (PVEM), es clave, ya que una sociedad sin 

un Estado de derecho fuerte es una sociedad destinada al fracaso y a la debilidad 

institucional. [24 HORAS] Comentan el tema: AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO 

CHÁVEZ [ÍNDICE POLÍTICO]; LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) Al conocer de la convocatoria 

que lanzó Ricardo Monreal, su homólogo del PRI en San Lázaro, Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, replicó lo que todo mexicano sabe, que no hay en el régimen claudista, señales 

de que habrá nuevo estilo personal de gobernar en este país (...)Bravo, amaneció ayer 

el senador Moisés Ignacio Mier Velazco, cuando declara que: “a trabajos iguales, 
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¡salarios iguales!, es decir, que los representantes populares en el Congreso de la Unión, 

ganen igual, no como hoy, donde los senadores ganan más que los diputados 

federales, cual observó el diputado Ricardo Monreal Ávila (...)  [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ANÁLISIS SUPERIOR/DAVID PÁRAMO/(…) Hay quienes dicen que Ricardo 

Monreal está jugando vencidas con Adán Augusto López por las disputas de poder 

entre los líderes de las bancadas de Morena y mucho ego entre los dos, sin embargo, 

lo importante es que el coordinador de la mayoría de los diputados está haciendo lo 

correcto. En declaraciones públicas ha señalado que los diputados le harán más de 20 

correcciones a lo aprobado por los senadores de Morena y explica que, por eso, no lo 

aprobaron en un periodo extraordinario en diciembre y que lo discutirán a partir del 

mes próximo sin un sentido de urgencia. [EXCÉLSIOR/pp.1,3Dinero] 

COLUMNA/REDES DE PODER/(...) Nos cuentan que será en la reunión plenaria de los 

diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN), a realizarse los días 23 y 24 de 

enero, previo al inicio del segundo periodo ordinario de la Legislatura, cuando se de el 

cambio en la coordinación del grupo parlamentario en San Lázaro. La zacatecana 

Noemí Berenice Luna le entregará la estafeta al yucateco José Elías Lixa, quien es muy 

cercano al dirigente nacional, Jorge Romero. No será al parecer un cambio de 

nombres, sino que el tono, nos dicen, también va a cambiar. Atentos. [ÍNDIGO/p.3] 

ARTÍCULO/CARLOS PUENTE SALAS/Los 100 días.- (...) La Presidenta llegó a los 100 días 

con acciones bien cuidadas y planeadas, con mensajes de inclusión y trabajo en 

equipo. Está mostrando su liderazgo, su ejercicio del poder y la hoja de ruta de su 

gobierno. Creo que el segundo piso tendrá tres pilares: bienestar para el pueblo, 

crecimiento económico y reindustrialización y seguridad. ¡Avanzamos! [SOL DE 

ZACATECAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El líder del PT en 

la Cámara de Diputados, Reginaldo Sandoval, presentó una iniciativa de reforma para 

prohibir el maíz transgénico, ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. El 

proyecto con reformas al artículo cuarto de la Constitución plantea integrar al texto 

constitucional que: “el maíz es el alimento básico de consumo humano que otorga 

identidad nacional como elemento histórico y cultural”. [24 HORAS] 
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ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/El INE y un salto al vacío/Hay un mandato constitucional: 

organizar un proceso electoral para seleccionar a juzgadores federales y locales. Es un 

proceso sin precedentes en el mundo. Más allá de la falacia de que tendremos una 

mejor justicia, el INE enfrenta dificultades mayúsculas. Veamos. 1. La redacción 

constitucional es de mala calidad y antes de su aprobación no se realizó simulacro o 

piloteo de la votación. Es día que nadie sabe cómo se desarrollaría la hipotética 

jornada electiva. (…) [SOL DE MÉXICO] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA VALDEZ/Ocultar los muertos.- En la página del gobierno 

federal, que señala la estadística de homicidios, se eliminó un apartado que contenía 

información valiosa para valorar la dimensión de la violencia y evitar que las 

autoridades oculten datos. (...) [MSN] 

ARTÍCULO/GABRIELA JIMÉNEZ GODOY/El Proyecto Transformador de Claudia 

Sheinbaum: El Plan México 2030.- (...) El Plan México 2030 va más allá de una política 

pública, representa un proyecto de nación que exige la colaboración de todos los 

sectores. Como diputada y vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de MORENA, 

respaldaré con leyes y presupuestos este plan transformador que refleja el liderazgo de 

la Dra. Claudia Sheinbaum(...) [HERALDO/p.14-p.15] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Agradece comunidad estadounidense a Sheinbaum 

por ayuda humanitaria.- Ante la catástrofe que está sufriendo la Ciudad de Los Ángeles 

California, en Estados Unidos, por los devastadores incendios que azotan una gran 

extensión de ese territorio incluyendo bosques y zonas habitacionales, Claudia 

Sheinbaum, Presidenta de México, envió bomberos y personal de Protección Civil al 

país vecino del norte como una muestra de solidaridad entre países que llamamos 

hermanos (...) [HERALDO/p.14] 

ARTÍCULO/NAPOLEÓN GÓMEZ URRUTIA/Democracia y justicia sindical: ahora o nunca.- 

(...) En la época actual, la justicia social y la integración deben ser principios rectores 

de las acciones del gobierno. Otra línea de retos está fundamentada en la protección 

social, especialmente en el sistema público de pensiones, las condiciones de trabajo 

como la salud, la educación, la capacitación, la seguridad y la vivienda (...)   

[JORNADA/p.14] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_SOLDEMEX_0_RUBENMOREIRA_INE_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_MSN_0_RUBENMOREIRA_OCULTARMUERTOS_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_HER_14.15_GABRIELAJIMENEZ_TRANSFORMACION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_HER_14_JULIOCESARMORENO_TRUMP_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_JOR_14_NAPOLEONGOMEZ_DEMOCRACIA_3DIP_.pdf


  

ARTÍCULO/GERMÁN MARTÍNEZ CÁZARES/¿Anunciar (inversión y delitos) es gobernar?.- 

(...)El anuncio del Plan México transformó a la Presidencia de la República en una 

plataforma de marketing capitalista con bombo y platillo, y a la izquierda mexicana en 

hilacho ideológico, porque se colgaron medallas de inversiones programadas, 

reinversiones privadas, pago de deudas entre particulares, mandatos fiduciarios, 

contratos entre personas, dinero-ficción que correrá en el mercado (...)  

[UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/SACAPUNTAS(...) Satisfecho salió el panista Roberto Gil Zuarth de la entrevista 

con el Comité de Evaluación del Poder Legislativo. El aspirante a ministro de la Suprema 

Corte expresó que ese organismo “fue absolutamente pulcro en las preguntas que se 

formularon, con énfasis en el carácter técnico. No advertí ninguna posición política”. 

Así. [HERALDO/p.2] El tema se comenta en: ROZONES [RAZÓN/p.2] 365 DÍAS/CIRO 

GÓMEZ LEYVA [EXCÉLSIOR/p.4] DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR 

MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/¿SERÁ?/(…) Ayer, la Comisión Permanente cambió su calendario de 

sesiones. La próxima semana, en lugar de convocar para el miércoles 22, como 

naturalmente suele ser durante los recesos del Congreso, ahora lo hará el martes 21. 

Hay quienes aseguran que el cambio de fecha obedece a que, siempre sí, habrá un 

periodo extraordinario. ¿Será? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Una “gran reforma” a la Ley Orgánica del Congreso se alista 

para homologar las dietas de diputados y senadores. El vicecoordinador morenista en 

San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar, adelantó que los legisladores tendrán que 

“apretarse el cinturón” y apegarse a la austeridad republicana. Además, ampliarían los 

períodos de sesiones. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/AGENDA DE PODER/HUMBERO BLIZZARD/ (...) Si el oficialismo pretende 

realmente tener un Poder Legislativo plural, democrático y debidamente representado, 

hay opciones a su alcance. Sí: implicaría una reforma mayor pero, con la enorme fuerza 

que actualmente poseen en las Cámaras de Diputados, Senadores y los congresos 

locales, Morena y sus aliados podrían hacerlo (...) [INDEPENDIENTE/p.10] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_UNI_15_GERMANMARTINEZ_INVERSIONYDELITOS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_HER_2_SACAPUNTAS_REFINFONAVIT_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_RAZ_2_ROZONES_CUAHUTEMOCBLANCO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_EXC_4_365DIAS_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_24H_0_HECTORMUNOZ_TEMASDEPERIODOORDINARIO_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_24H_2_SERA_PERMANENTE_SG_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_HER_2_SACAPUNTAS_REFINFONAVIT_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_INDEP_10_AGENDADEPODER_REFELECTORAL_3DIP_.pdf


  

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Alfonso Ramírez 

Cuéllar (Morena) aseguró que el gobierno de Sheinbaum buscará mayor colaboración 

con EU. "Hay una determinación de colaborar con el gobierno de Estados Unidos, con 

el presidente Trump y con nuestros socios de Canadá. Queremos fortalecer la región de 

América del Norte (…)”, dijo. [24 HORAS] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/ (...) En San Lázaro, se presentó un punto de acuerdo para 

que la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) solicite a EU un informe sobre medidas 

para combatir el tráfico de armas. De enero de 2018 a enero de 2024, Estados Unidos 

decomisó 3,603 armas, cifra similar a la decomisada por México en tres meses, entre 

octubre de 2024 y enero de 2025. [ECONOMISTA/p.47] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El coordinador 

de MC en el Senado, Clemente Castañeda, en su calidad de representante popular 

urgió a la Cámara de Diputados y al Senado a retomar el procedimiento legislativo 

para analizar, discutir y aprobar las iniciativas que proponen reducir la jornada laboral 

de 48 a 40 horas. Ello en un punto de acuerdo que presentó ante la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión en conjunto con el diputado Pablo Vázquez 

Ahued. [24 HORAS] Comenta el tema: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES 

PODERES] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) La ministra Lenia Batres Guadarrama propuso al Pleno 

de la Suprema Corte de Justicia hacer un “extrañamiento a la Cámara de Diputados, 

porque en el presupuesto de este año los legisladores aprobaron sin chistar que 

magistradas y magistrados del TEPJF, así como algunos puestos en el Consejo de la 

Judicatura Federal, puedan ganar más que la Presidenta de la República. Hoy se 

deberá resolver el asunto. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/TUMBABURROS DIGITAL/LUIS ESCOBAR/ (...) Ya decretada la reforma 

constitucional; esta fijó actividades al nuevo regulador, denominado Instituto Federal 

de Telecomunicaciones (IFT), que a diferencia del anterior, nació como Órgano 

Constitucional Autónomo (OCA); conformado por personas cercanas al gobierno 

Peñista, sobre todo de la Consejería Jurídica de la Presidencia de la República y 

otorgándole también la regulación de competencia económica en el sector de 

telecomunicaciones y radiodifusión (...) [CONTRARÉPLICA/p.6] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_24H_0_HECTORMUNOZ_TEMASDEPERIODOORDINARIO_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_ECO_47_LAGRANCARPA_PUNTODEACUERDO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_24H_0_HECTORMUNOZ_TEMASDEPERIODOORDINARIO_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_UNIDADDEMORENA_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_UNIDADDEMORENA_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_UNI_2_BAJORESERVA_LENIAVSMORENA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_CONTRA_6_LUISESCOBAR_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf


  

COLUMNA/SACAPUNTAS(...) Nuevos nombramientos al CEN del PRI, realizó su dirigente, 

Alejandro Moreno. El campechano sorprendió a propios y extraños porque en la vocería 

designó a siete personas: la diputada Ana González, las senadoras Anabell Ávalos y 

Paloma Sánchez, Mario di Costanzo; Bryan Mendarozqueta, Karla Ayala y Jaqueline 

Hinojosa. [HERALDO/p.2] El tema se comenta en: DESDE LAS CÁMARAS 

LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/ACTIVO EMPRESARIAL/JOSÉ YUSTE/(…) El problema viene al no existir una 

reforma fiscal en forma. La relación de ingresos tributarios sobre PIB es de alrededor de 

14.6%. La media en América Latina es de 20%. ¿Se animarán a una reforma fiscal en 

forma? [EXCÉLSIOR/p.1,2Dinero] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

 

Sheinbaum celebra que Cuba haya salido de lista de terrorismo.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum expresó su satisfacción porque en su homólogo estadunidense, Joe Biden, 

en la última semana de su administración haya decidido retirar a Cuba de la lista de 

países que Estados Unidos considera que promueven el terrorismo en el mundo. Sin 

mediar pregunta, al finalizar su conferencia, la mandataria se refirió a esta decisión: “Es 

muy bueno esto que ocurrió, y qué bueno que lo hizo el presidente Biden”. 

[JORNADA/pp-p24] 

 

GOBERNACIÓN 

 

Dicen estar listos ante expulsiones.- La Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, 

aseguró ayer que el País está preparado ante cualquier escenario migratorio que surja 

a partir del próximo 20 de enero con el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca Al 

inaugurar el "Foro de Consulta para una Migración Ordenada, Segura y Regular", la 

funcionaría indicó que no es con amenazas ni con la imposición de aranceles como se 

va a resolver el fenómeno migratorio. [REFORMA/p6] 

 

RELACIONES EXTERIORES 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_HER_2_SACAPUNTAS_REFINFONAVIT_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_24H_0_HECTORMUNOZ_TEMASDEPERIODOORDINARIO_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_C_EXC_D1.2_ACTIVOEMPRESARIAL_REFFISCAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_N_JOR_1.24_SHEINBAUMCELEBRA_LISTADETERRORISMO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_N_REF_6_DICENESTAR_EXPULSIONES_12NACIONAL_.pdf


  

 

Aceleran gasto para defender a mexicanos.- La Consultaría Jurídica de la Secretaría de 

Relaciones Exteriores gastará 40 por ciento de su presupuesto en febrero, el primer mes 

de la administración de Donald Trump, de acuerdo con el calendario de presupuesto 

autorizado para la Cancillería publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF). Esta 

área es la responsable de defender a los mexicanos en el extranjero. [SOL DE 

MÉXICO/pp-p7] 

 

SEGURIDAD 

 

El Mayo quiere pacto con EU.- Ismael El Mayo Zambada retuvo ayer martes en la corte 

federal del Este de Nueva York a su abogado, Frank Pérez, pese a que representa 

también a su hijo, Jesús Vicente El Vicentillo Zambada Niebla, testigo protegido del 

gobierno de Estados Unidos. [EXCÉLSIOR/pp-p12]  

 

 

EDICACIÓN 

 

Destaca inversión.- Al presentar el billete conmemorativo de la Beca Universal de 

Educación Básica “Rita Cetina”, el secretario de Educación Pública, Mario Delgado, 

destacó la inversión que este año realizará el Gobierno de México en Programas para el 

Bienestar, la cual alcanza más de 835 mil millones de pesos, para beneficio de más de 

30 millones de familias en todo el país. [HERALDO DE MÉXICO/p10] 

 

 

ECONOMÍA 

 

Inversión fija bruta retrocedió 4.5% interanual durante el mes de octubre.- La inversión fija 

bruta realizada en territorio mexicano en octubre tuvo un avance marginal de 0.1% en 

comparación con septiembre, sin embargo, este no impidió que se profundizara su 

caída en términos interanuales a 4.5%, de acuerdo con las cifras del Indicador Mensual 

de la Formación Bruta de Capital Fijo (IMFBCF), publicadas este miércoles por el Instituto 

Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). [ECONOMISTA/pp-p17] 

 

INTERNACIONAL 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_N_SOLDEMEX_1.7_ACELERANGASTO_CANCILLERIAPUBLICA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_N_SOLDEMEX_1.7_ACELERANGASTO_CANCILLERIAPUBLICA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_N_EXC_1.12_ELMAYOQUIERE_MAYO_12NACIONAL_.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_N_ECO_1.25_INVERSIONFIJA_INVERSION_12NACIONAL_.pdf


  

 

Cárteles en México, terroristas, dice EU.- El próximo secretario de Estado de Estados 

Unidos, Marco Rubio, delineo una postura contundente frente al narcotráfico, durante 

su audiencia de confirmación en el Senado: "Es importante identificarlos por lo que son: 

terroristas que aterrorizan a ambos países con migración masiva y flujo de drogas", 

afirmación que refuerza las declaraciones de Donald Trump, quien aseveró que el país 

está bajo el dominio de los grupos delictivos. [24 HORAS/pp-p17] 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/16125_N_24H_1.17_CARTELESENMEXICO_CARTELES_12NACIONAL_.pdf
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Comisión Permanente guarda minuto de silencio por 
víctimas de incendios en California 

 

 
 

Los diputados y senadores integrantes de la Comisión Permanente, 
guardaron un minuto de silencio por las víctimas mortales de los incendios en 
el estado de California, Estados Unidos. 
 
A petición del diputado de Morena, Raymundo Vázquez los legisladores se 
solidarizaron con los migrantes mexicanos y los habitantes de California por 
las pérdidas humanas, económicas y patrimoniales. 
 
El diputado Vázquez dijo que este tip de incendios “no se habían visto en la 
historia de California, y es por ello que pido que nos solidaricemos y 
enviemos un abrazo fraterno, reconocimiento a esos seres que han dejado a 
sus familias aquí en nuestra nación para ir a entregar sus vidas y seguir 
impulsando las vidas de las y los mexicanos”. 
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Al respecto, el presidente de la Comisión Permanente, el diputado Sergio 
Gutiérrez Luna otorgó el minuto de silencio. “Es evidente que ha habido una 
tragedia en la segunda ciudad con más mexicanos en el mundo y es 
importante la solidaridad del pueblo de México con nuestros paisanos que 
han sufrido esta tragedia sin precedentes en la historia”, refirió. 
 
Asimismo a petición de la senadora de Morena, Verónica Camino, se hizo un 
reconocimiento al Ejército y al Gobierno Federal por enviar ayuda para 
combatir estos incendios que azotan a la Ciudad de Los Ángeles. 
 
En contraparte, a petición de la senadora de Morena, Guadalupe Chavira, los 
legisladores otorgaron un minuto de aplausos en reconocimiento a los 
compositores por conmemorar este 15 de enero su Día. 
 
https://24-horas.mx/mexico/politica/comision-permanente-guarda-minuto-

de-silencio-por-victimas-de-incendios-en-california/#google_vignette 
 

https://24-horas.mx/mexico/politica/comision-permanente-guarda-minuto-de-silencio-por-victimas-de-incendios-en-california/#google_vignette
https://24-horas.mx/mexico/politica/comision-permanente-guarda-minuto-de-silencio-por-victimas-de-incendios-en-california/#google_vignette
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¡En honor a los migrantes! Congreso guarda minuto 
de silencio por víctimas de incendios en California 

 

 
 

Durante el inicio de la tercera sesión de la Comisión Permanente, senadores y 
diputados del Congreso mexicano guardaron un minuto de silencio en honor 
a las víctimas migrantes de los incendios que han devastado la ciudad de Los 
Ángeles, California. 
 
El diputado Raymundo Vázquez, de Morena, fue quien solicitó este homenaje 
al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna. 
 
“Quiero pronunciarme en favor de solidarizarnos todas y todos (…) por las 
pérdidas humanas, económicas y de patrimonio de vida que han afectado a 
nuestros migrantes en California. 
 



 PERIÓDICO 

           

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 16- 01-25  LEGISLATIVO 

Raymundo Vázquez destacó el impacto de la tragedia en los migrantes 
mexicanos, quienes han contribuido al desarrollo de sus comunidades tanto 
en México como en Estados Unidos. 
 
Además, pidió enviar un mensaje de apoyo y reconocimiento a estos 
compatriotas que enfrentan pérdidas significativas. 
 
“Es importante la solidaridad de nosotros, el pueblo de México, hacia 
nuestros paisanos que han sufrido esta tragedia”. 
 
A petición de la diputada Verónica Camino, también se destacó la labor del 
Ejército Mexicano en las tareas de apoyo en California. Los legisladores 
agradecieron su compromiso y esfuerzo en situaciones de emergencia. 
 
Tras expresar respeto y luto, los legisladores reanudaron la sesión con un 
mensaje de unidad hacia las comunidades afectadas en California, 
reconociendo la importancia de la cooperación entre ambos países en 
momentos de crisis. 

 
https://www.unotv.com/nacional/congreso-guarda-minuto-de-silencio-por-

migrantes-victimas-de-incendios-en-california/ 
 

https://www.unotv.com/nacional/congreso-guarda-minuto-de-silencio-por-migrantes-victimas-de-incendios-en-california/
https://www.unotv.com/nacional/congreso-guarda-minuto-de-silencio-por-migrantes-victimas-de-incendios-en-california/
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Legisladores guardan minuto de silencio por los 
muertos de los incendios en EEUU 

 

 
 

El pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión guardó un 
minuto de silencio, durante la sesión de este miércoles, por las víctimas 
mortales de los incendios en California, Estados Unidos. 
 
Diputados y senadores de los distintos grupos parlamentarios lamentaron las 
pérdidas humanas, económicas y patrimoniales, además de expresar un 
reconocimiento a los elementos del Ejército Mexicano enviados a combatir 
los siniestros en las inmediaciones de Los Ángeles. 
 
“Es evidente que ha habido una tragedia en la segunda ciudad con más 
mexicanos en el mundo y es importante la solidaridad de nosotros, del 
pueblo de México, con nuestros paisanos que han sufrido esta tragedia sin 
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precedentes en la historia”, puntualizó el presidente de la mesa directiva, 
Sergio Gutiérrez Luna. 
 
Ante ello, pidió a los legisladores ponerse de pie y guardar un minuto de 
silencio en honor a quienes perdieron la vida en dichos incendios. 
 
Minutos antes, desde su curul, el diputado Raymundo Vázquez, de Morena, 
pidió solidarizarse con los migrantes en California, Estados Unidos, y propuso 
guardar el minuto de silencio en el pleno. 
 
“Los incendios no se habían visto en la historia de California, y es por ello que 
pido que nos solidaricemos y enviemos un abrazo fraterno, reconocimiento a 
esos seres que han dejado a sus familias aquí en nuestra nación para ir a 
entregar sus vidas y seguir impulsando las vidas de las y los mexicanos”, 
expresó. 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/legisladores-guardan-minuto-
de-silencio-por-los-muertos-de-los-incendios-en-eeuu/ 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/legisladores-guardan-minuto-de-silencio-por-los-muertos-de-los-incendios-en-eeuu/
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/legisladores-guardan-minuto-de-silencio-por-los-muertos-de-los-incendios-en-eeuu/
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https://hojaderutadigital.mx/la-comision-permanente-guarda-minuto-de-silencio-por-victimas-de-

incendios-en-california/ 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-permanente-guarda-minuto-de-silencio-por-victimas-de-incendios-en-california/
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Morena pide reforzar mecanismos para repatriación de 
niños migrantes; busca evitar que sean víctimas de delitos 

 
 
Derivado de las amenazas del presidente electo de Estados Unidos, Donald 
Trump, de realizar deportaciones masivas a México, la diputada Dolores 
Padierna (Morena) presentó un punto de acuerdo que propone que la 
Comisión Permanente solicite a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y 
al Instituto Nacional de Migración (INM) que fortalezca los mecanismos 
necesarios para la repatriación segura de niñas, niños y adolescentes migrantes 
a territorio mexicano. 
 
“Existe un temor inminente ante los planes masivos de deportación 
anunciados por el presidente Donald Trump, esta polémica proviene dado que, 
en su primera administración se caracterizó la separación de familias que 
derivo en miles de niños desaparecidos en el sistema. Este acto puede poner 
en riesgo la vida e integridad de miles de niñas, niños y adolescentes, ya que 
en este punto ello, pueden ser el blanco perfecto para la desaparición forzada, 
trata de menores, prostitución infantil, tráfico de órganos y reclutamiento por 
parte del crimen organizado”, señaló. 
 
En ese sentido, el zar fronterizo designado por Donald Trump, Tom Haman, ha 
mencionado que el Gobierno de Estados Unidos no ha podido localizar a más 
de 300 mil niños migrantes y temen que muchos de estos fueran engañados 
para realizar trabajos forzados, tráfico sexual, entre muchos otros que pueden 
afectar su integridad física y psicológica. 
 
Lee también Concluye operativo de invierno “héroes paisanos”; se dieron más 
de un millón 231 mil atenciones a mexicanos 
 
El punto de acuerdo de la legisladora morenista también solicita a la SRE y al 
INM que intensifiquen el establecimiento de los centros de apoyo y atención 
legal para la identificación y liberación de niñas, niños y adolescentes  
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detenidos por las autoridades migratorias de Estados Unidos, con el objeto de 
poder reunir con su familia. 
 
Y que la Secretaría de Relaciones Exteriores y al Instituto Nacional de Migración 
remitan un informe pormenorizado sobre el programa de acción y atención a 
niños migrantes. 
 
De acuerdo con la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza, entre 2021 y 
2024, más de 600 mil menores no acompañados han sido detenidos en la 
frontera sur de Estados Unidos. Cada año, esta cifra tiende a ser acumulativa: 
146 mil en 2021, 152 mil en 2022, más de 137 mil en 2023 y casi 110 mil en lo 
que va del 2024, con ello se estima que, por mes arriban a la frontera norte 
cerca de 100 niños solos o con coyotes por semana. 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-pide-reforzar-mecanismos-
para-repatriacion-de-ninos-migrantes-busca-evitar-que-sean-victimas-de-
delitos/ 
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Monreal comparte su amor con el presidente de la Cámara 
de Diputados 

 
 
En la edición impresa de Bajo Reserva de hoy le cometamos quienes 
administran la página web oficial de la Cámara de Diputados, al parecer, están 
enamorados del coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, pues 
al acceder al sitio web la imagen del diputado Monreal domina el carrusel ya 
que en 6 de 11 imágenes son de don Ricardo y en ninguna de ellas aparece el 
presidente de la mesa directiva, el diputado morenista Sergio Gutiérrez Luna. 
 
Pues hoy, los administradores del sitio web hicieron una concesión y sumaron 
un par de fotos al carrusel en las que aparece Gutiérrez Luna, eso sí, en una de 
ellas aparece compartiendo el espacio con Monreal con su inseparable sonrisa 
Colgate. 
 
Muy bien por el ejercicio de balance, ahora, solo falta que le den la misma 
difusión a otros 498 diputados. 
 
Ya les falta menos, ahí la llevan. 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-expres/monreal-
comparte-su-amor-con-el-presidente-de-la-camara-de-diputados/ 
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Política y protagonismo en San Lázaro: Amor, silencios y migración en México 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/pol%C3%ADtica-y-protagonismo-en-san-l%C3%A1zaro-amor-silencios-y-migraci%C3%B3n-en-m%C3%A9xico/ar-AA1xfBmR?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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https://laverdadnoticias.com/politica/politica-y-protagonismo-en-san-lazaro-amor-silencios-y-migracion-en-

mexico-20250115 
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https://laverdadnoticias.com/politica/politica-y-protagonismo-en-san-lazaro-amor-silencios-y-migracion-en-mexico-20250115


 

 
 
 
 
 
 
 

Entrevista / Kenia López Rabadán (Diputada- PAN) 

 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- “Cómo es 

posible que quien esté entregando juguetes el Día del Niño o 

roscas, sean los delincuentes, los narcotraficantes, es obvio que 

las cosas tienen que cambiar, es necesario que primero 

reconozcan el problema y si no lo reconocen, pues va a ser muy, 

muy difícil que podamos salir avante.  

 

Estoy impresionada con esta información de estas últimas horas, 

porque demuestran cómo estos señores de Morena todo lo que 

tocan lo pervierten y lo corrompen”. 

 

 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1sxzNG30xHTqkYtckQ1e3yEoyWTm10JSn/vie

w 
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Mesa de debate / Kenia López (Diputada – PAN) / 

Merilyn Gómez (Diputada – Morena) / 

Laura Ballesteros (Diputada – MC) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Fue un reconocimiento 

en efecto, era una deuda que teníamos pendiente, como era 

también el tema de seguridad. Pendiente no como una deuda 

que haya dejado el presidente, hablamos de décadas de 

corrupción que había detrás de la compra de medicamentos, de 

la distribución y ahora hay una mejora”. Afirmó Merilyn Gómez. 

 

“Por supuesto que es una herencia del gobierno anterior, porque 

ya hablar como que de Echeverría, me parece un poquito 

ridículo, la realidad es que el sistema de salud en la 

administración de López Obrador fue pésimo. Porque se 

compraron mal, se compraron tarde y no se distribuyeron los 

medicamentos y qué dice claramente, es una aceptación del 

fracaso anterior”. Declaró Kenia López. 

 

“Lo que está pasando es que Morena sin querer queriendo o con 

intención de causa está privatizando la salud pública, porque las 

transferencias económicas que les están dando, que no se están 

reflejando en el fortalecimiento de las instituciones públicas de 

salud, la gente lo que está haciendo es yendo a los médicos 

privados”. Aclaró Laura Ballesteros. 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19084?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19084&authkey=!ABwdz47FN1gQgp0&it

hint=video&e=pLACZT 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19084?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19084&authkey=!ABwdz47FN1gQgp0&ithint=video&e=pLACZT
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19084?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19084&authkey=!ABwdz47FN1gQgp0&ithint=video&e=pLACZT
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19084?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19084&authkey=!ABwdz47FN1gQgp0&ithint=video&e=pLACZT
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CLAUDIA SHEINBAUM BUSCARÁ REUNIÓN CON EQUIPO DE TRUMP PARA 

TRATAR TEMA DE ARANCELES 

 

Ante el anuncio del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump de crear una 

nueva oficina para cobrar aranceles de importación de mercancías, la presidenta Claudia 

Sheinbaum ya se prepara para intentar dialogar con el equipo de quien será el mandatario 

de Estados Unidos. Recordó que apenas se están aprobando los nombramientos de 

muchas de las designaciones que propuso Trump, por lo que habrá que esperar a que los 

equipos estén conformados. “Es algo que no es nuevo. Lo ha dicho varias veces. No 

estamos de acuerdo, lo respetamos, pero el Tratado Comercial de América del Norte ha beneficiado mucho a 

Estados Unidos en empleo, producción y con el tratado nos complementamos México, Canadá y Estados 

Unidos. En la media que sigamos juntos podemos competir mejor con otras regiones y el objetivo es poder 

ampliarlo a otros países de América”. Además, urgió al Instituto Nacional Electoral (INE) para que defina las 

reglas de cara a la elección judicial. La mandataria consideró que estas normas permitirán conocer la manera 

en que serán promovidos los candidatos a jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte. Consideró que 

es muy importante que el INE, lo más pronto posible, diga cuáles son las reglas y qué puede hacer un partido 

político.  “Yo considero que un partido político puede llamar a participar, no así a llamar a participar por un 

candidato o a simular a través de una asociación civil”, señaló. “Que se emitan las reglas claras de la elección, 

ahora que terminen los Comités de elegir (a los candidatos). El 31 de enero ya van a tener quién va a participar 

y que el INE con tiempo de anticipación difundir quiénes son los candidatos o candidatos a los puestos”, agregó. 

Cabe recordar que hace unos días las ministras Loretta Ortiz, Yasmín Esquivel y Lenia Batres fueron 

denunciadas ante el INE por presuntos actos anticipados de campaña rumbo a las elecciones judiciales. Por 

otro lado, Sheinbaum destacó que en los foros para elaborar el Plan Nacional de Desarrollo han participado 

más de 17 mil personas y se han recibido 3 mil 479 propuestas. Por su parte, Jesús Ramírez Cuevas, 

coordinador de Asesores de la Presidencia de la República, indicó que los foros se han llevado a cabo en 25 

estados. Detalló que se han recibido 3 mil 479 propuestas en ejes como gobernanza con justicia y participación 

ciudadana, desarrollo con bienestar, humanismo, economía, moral y trabajo y desarrollo sustentable. Estaremos 

atentos. 

 

COMITÉ DE EVALUACIÓN DEL PODER EJECUTIVO REDUCE A POCO MÁS DE CINCO MIL A 

ASPIRANTES IDÓNEOS PARA EL PODER JUDICIAL; LOS SENADORES ADÁN AUGUSTO LÓPEZ Y 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, SIGUEN ATENTOS AL PROCESO 

 

Aunque en el Poder Judicial está detenido el proceso para elegir a jueces, magistrados y ministros está detenido, 

donde sí está avanzando es en el Legislativo. Ayer, muy temprano la vocera del Comité de Evaluación del Poder 

Legislativo (CEPL), Ana Patricia Briseño aclaró que de las 10 mil 877 personas que se registraron a aspirantes 

a juzgadores, por un cargo de juzgador ante este Poder solo, poco más de 5 mil cumplen con la idoneidad y 

serán entrevistados como parte del proceso de selección. Ana Patricia Briseño informó que las entrevistas a 

aspirantes a ministros de la Corte y magistrados del Tribunal de Disciplina, de la Sala Superior y Administrativos 

del 1er circuito se llevarán a cabo hasta el 19 de enero. Y del 20 al 24 las entrevistas serán virtuales a aspirantes 

al TEPJF, así como magistrados y jueces de circuito. Por lo pronto, tanto el coordinador de Morena en el Senado, 

Adán Augusto López Hernández¸ como el presidente de esta cámara, Gerardo Fernández Noroña, están 

siguiendo de cerca el proceso para que este transparente y apegado a la legalidad. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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LOS DIPUTADOS RICARDO MONREAL Y SERGIO GUTIÉRREZ LUNA PREPARAN TEMAS PARA EL 

PRÓXIMO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES  

 

Muy concentrados se les vio al presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

Luna y a Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, pues están trabajando de 

manera conjunta en el diseño de los temas que se analizará esta Cámara en el inicio del periodo ordinario que 

arranca el 1 de febrero. Aunque ya se ha adelantado que en este lapso los diputados pretenden avalar 

aproximadamente 40 leyes secundarias de las distintas reformas constitucionales que se aprobaron en el 

anterior periodo ordinario de labores y que Monreal insistió en que la reforma número uno a tratar en el periodo 

por arrancar, podría ser la reforma al Infonavit, lo cierto es que los líderes de los órganos de gobierno de esta 

Cámara deben acomodar los asuntos para que el tiempo les alcance y trabajar de manera conjunta con los 

senadores para agilizar el trabajo legislativo y evitar que una de las Cámaras le “enmiende la plana a la otra”. 

Ya veremos.  

 

DIPUTADO DEL PT, REGINALDO SANDOVAL PRESENTA INICIATIVA PARA PROHIBIR MAÍZ 

TRANSGÉNICO 

 

Muy activo y a fin de allanar el camino para hacer realidad una de las propuestas de la presidenta Claudia 

Sheinbaum el líder de la fracción del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados, Reginaldo Sandoval 

presentó una iniciativa de reforma para prohibir el maíz transgénico, ante la Comisión Permanente del Congreso 

de la Unión. El proyecto con reformas al artículo cuarto de la Constitución plantea integrar al texto constitucional 

que: “el maíz es el alimento básico de consumo humano que otorga identidad nacional como elemento histórico 

y cultural”. El texto agrega que “México es libre de maíz genéticamente modificado, se debe cultivar 

preferentemente en ecosistemas agrícolas sostenibles. La inobservancia será sancionada en los términos que 

dispongan las leyes”. En artículos transitorios señala que, de aprobarse la iniciativa, el Legislativo tendría 180 

días naturales a partir de la entrada en vigor del decreto para realizar las modificaciones a las leyes secundarias 

que correspondan. 

 

SENADOR DEL PAN MARKO CORTÉS SE PRONUNCIA POR CONSTRUIR UN ACUERDO DE 

SEGURIDAD CON EU Y CANADÁ 

 

Marko Cortés, senador del PAN, sigue muy activo tratando los temas que más preocupan a la población, en 

esta ocasión, insistió en que México debe construir un acuerdo de seguridad con Estados Unidos y Canadá con 

el propósito de combatir el crimen organizado y promover la estabilidad en la región. El político de Michoacán 

recordó que la seguridad es un desafío compartido que trasciende fronteras. “Las amenazas como el 

narcotráfico, el terrorismo y la migración irregular requieren un enfoque conjunto y coordinado”, señaló. Por ello 

propuso establecer un marco de colaboración que incluya:  Implementar mecanismos ágiles de intercambio de 

información sobre amenazas y actividades delictivas.  2. Desarrollar programas conjuntos de capacitación y 

dotación de recursos para fortalecer las capacidades de nuestras fuerzas de seguridad.  3. Establecer protocolos 

de cooperación en nuestras fronteras para asegurar una vigilancia efectiva y prevenir el tráfico de armas, 

personas y sustancias ilícitas. 4. Invertir en programas de desarrollo social y económico que aborden las causas 

fundamentales de la violencia y la criminalidad en nuestras comunidades. Cortés Mendoza expuso que un 

acuerdo de esta naturaleza no solo mejoraría la seguridad, sino también fortalecería los lazos de amistad y 

cooperación entre nuestras naciones.  
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DIPUTADO RICARDO MONREAL CONSIDERA QUE DEBE HABER UNIDAD, ANTE LA LLEGADA DE 

TRUMP AL PODER 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y coordinador del grupo parlamentario de Morena, 

en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila afirmó que, ante el próximo cambio de gobierno en los Estados Unidos 

de América, es fundamental la unidad nacional y fortalecer el liderazgo de la titular del Ejecutivo. El legislador 

encabezó la firma de convenio de colaboración entre la Cámara de Diputados y Barra Mexicana, Colegio de 

Abogados, A.C., y ahí subrayó la importancia de que el Congreso de la Unión estén muy claros en que la etapa 

que viene “está llena de incertidumbre y que, si México se mantiene unido, vamos a superar los retos y desafíos”. 

Apuntó que el gobierno entrante de los Estados Unidos de América ha hecho preliminarmente anuncios que 

como legisladores y parte de un Poder de la Unión nos tiene en reflexión, pues la creación de una oficina de 

aranceles especiales nos pone a pensar porque tenemos que reaccionar desde el punto de vista legislativo, y 

es un momento clave para mantener la unidad nacional. Enfatizó que no es la primera ocasión en que el país 

se enfrenta a este tipo de desafíos; por ello se congratuló de la firma de convenio porque representa acercarse 

al conocimiento jurídico que se encuentra agrupado en la Barra Mexicana, Colegio de Abogados. En este 

sentido, consideró que la firma del convenio, impulsada por el presidente de la Comisión de Ciencia Tecnología 

e Innovación, el diputado Eruviel Ávila Villegas (PVEM), es clave, ya que una sociedad sin un Estado de 

derecho fuerte es una sociedad destinada al fracaso y a la debilidad institucional. 

 

ALEJANDRO MORENO, LIDER DEL PRI ANUNCIA NUEVOS NOMBRAMIENTOS EN SU PARTIDO 

 

El presidente del PRI, Alejandro Moreno, ya inició a “mover las fichas” rumbo al fortalecimiento de la estructura 

del tricolor y designó a siete voceros del partido. El también senador nombró a los nuevos titulares en las 

secretarías de Organización, 

Operación Política, Gestión Social y Diversidad. Los voceros del partido son: las senadoras Anabell Ávalos y 

Paloma Sánchez; la diputada Ana González; el extitular de la Condusef, Mario di Costanzo; Bryan 

Mendarozqueta, Karla Ayala y Jaqueline Hinojosa. También nombró a Alfredo Ramírez Durán como titular 

de la Secretaría de Diversidad. 

Antes, el dirigente nacional del tricolor informó de la designación de Jorge Meade como secretario de 

Organización. Además, confirmó el nombramiento del exgobernador de Tamaulipas, Manuel Cavazos Lerma 

y designó a Gris Pereznegrón como secretaria de Gestión Social. También dio a conocer el nombramiento 

de Tony Rodríguez como delegado general del CEN del PRI en la Ciudad de México, y dijo que su experiencia 

y compromiso serán clave para fortalecer la estructura y consolidar el gran trabajo que encabeza Israel Betanzos 

al frente del partido en la capital del país. No los perderemos de vista. 

 

SENADOR DE MC, CLEMENTE CASTAÑEDA, URGE QUE SE APRUEBE REFORMA PARA REDUCIR 

JORNADA LABORAL 

El coordinador de Movimiento Ciudadano en el Senado, Clemente Castañeda, se sumó a las voces de miles 

de trabajadores que han pedido la disminución de su jornada laboral y en su calidad de representante popular 

el legislador urgió a la Cámara de Diputados y la Cámara de Senadores retomar el procedimiento legislativo 

para analizar, discutir y aprobar las iniciativas que proponen reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas. En una 

proposición con punto de acuerdo que presentó ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión en 

conjunto con el diputado Pablo Vázquez Ahued, el senador por Jalisco también planteó exhortar a la Secretaría 

del Trabajo y Previsión Social del Gobierno de la República a ejecutar políticas públicas integrales para 

aumentar la generación de empleos formales en el país y para reducir la brecha de género en el ámbito laboral.  

En su exposición de motivos, el legislador de la Bancada Naranja señaló que durante el periodo 2018-2024 se 

crearon apenas 2 millones de empleos formales, cifra muy por debajo de los 7 millones de puestos de trabajo 
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prometidos. Importante la propuesta pues las cifras oficiales indican que en diciembre de 2024 se perdieron 405 

mil 259 puestos de trabajo, lo cual es mayor a los 213 mil 993 empleos creados en todo ese año. E n este 

sentido, el legislador agregó que la pérdida de empleos formales y la falta de generación de los mismos no son 

las únicas señales de alarma, pues los datos reflejan que persiste una brecha laboral entre hombres y mujeres 

pues la tasa de participación laboral de los hombres es de 76.4%, mientras la de las mujeres de apenas 46.3%. 

 

DIPUTADO DEL PAN, HÉCTOR SAÚL TÉLLEZ, CONSIDERA UNA CARTA DE BUENAS INTENCIONES 

EL PLAN MÉXICO 

 

Fuertes críticas lanzó el vicecoordinador económico del Grupo Parlamentario del PAN, Héctor Saúl Téllez, 

pues consideró que el Plan México presentado por la presidenta Sheinbaum presenta cifras optimistas que 

difícilmente se alcanzarán, sobre todo en materia de inversión extranjera, derivado de la desconfianza que han 

generado las políticas de las administraciones de la autoproclamada Cuarta Transformación. “277 mil millones 

de dólares es una cifra poco realista y fantasiosa, porque la inversión extranjera de enero a septiembre de 2024 

apenas llega a 31 mil millones de dólares, además de que en el sexenio de López Obrador hemos tenido 

altibajos que explican que la economía no genera confianza a los inversionistas”, precisó. El panista destacó 

que el promedio de inversión extranjera en el periodo de Enrique Peña Nieto fue de 27 mil 953 millones de 

dólares al año y en el periodo de López Obrador fue de 27 mil 195.1 millones de dólares, es decir que con Peña 

Nieto fue mayor por 857 millones de dólares; por otro lado, la falta de confianza en los inversionistas en México 

se tradujo en una fuga de capitales que alcanzaron casi 947 mil millones de pesos, desde el inicio del sexenio 

de López Obrador a junio de 2024. Por lo que se refiere al Producto Interno Bruto (PIB),mientras que el gobierno 

proyecta un crecimiento en un rango del dos al tres por ciento; los especialistas advierten que en 2025 se 

registrará desaceleración económica y el PIB solo alcanzará un crecimiento del 1.2%.“Esto nos deja claro que 

se espera un 2025 registre bajo crecimiento y desaceleración de la economía, aspecto que contrasta con el 

Plan México en el que se menciona posicionar a México entre las principales economías mundiales y promover 

un desarrollo económico equitativo y sostenible”, señaló. El tiempo dirá si el panista tiene razón, pero por el bien 

de México confiemos en que no ¿Usted qué opina? 

 

ZOÉ ROBLEDO ANUNCIA CONSTRUCCIÓN DE ESTANCIAS INFANTILES EN CIUDAD JUÁREZ 

 

Buenas noticias para los habitantes de Ciudad Juárez Chihuahua, concretamente para las mujeres, pues a fin 

de promover el bienestar de las niñas y niños y ayudar a las madres de familia que se dedican a la maquila, 

Zoé Robledo, director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), presentó los 12 nuevos Centros 

Educativos y de Cuidado Infantil (CECI) que se construirán en esa entidad a lo largo del 2025. Precisó que estos 

comenzarán a construirse el próximo 30 de abril, con motivo del Día del Niño y la Niña en México, para 

concluirlos el 11 de octubre de este año, Día Internacional de la Niña. Detalló que los primeros cinco centros 

CECI se construirán en predios donados por el gobierno municipal, que serán los de prestación directa, y estarán 

en: Fraccionamiento Las Gladiolas, Etapa II. Colonia Municipio Libre. Fraccionamiento Paraje de Oriente 17. 

Fraccionamiento Senderos de San Isidro, Etapa VIII. Fraccionamiento Urbivilla del Cedro, Sección IV, Etapa 10. 

Además, destacó que otros cinco centros CECI más estarán en varias empresas y contarán con espacio para 

mil 260 menores beneficiados. Robledo Aburto indicó que los ejes del modelo de educación de los CECIs son: 

interacciones de calidad, la figura de mentora educativa, sensibilización y profesionalización del cuidado, la 

prevención y atención a la salud, así como la alimentación equilibrada y suficiente. 
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SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, AFIRMA QUE SE ANALIZARÁN CON RESPONSABILIDAD 

LOS CAMBIOS QUE LOS DIPUTADOS ALISTAN A LA LEY DE INFONAVIT 

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, afirmó que esta Cámara estará atenta para 

analizar con responsabilidad los cambios que los diputados realizarán a la reforma a la Ley del Infonavit. Explicó 

que donde se encontró el mayor problema de corrupción es en los órganos directivos, por eso es el fondo de la 

discusión. En este sentido, consideró que en éstos debe haber pluralidad, diversidad y que se tiene que 

garantizar, conforme a los fondos establecidos, la paridad. “Se están escuchando voces, mi opinión personal 

es que deberían ser cuatro los integrantes y que hubiera voto de calidad. Tal como está la sección instructora, 

aquí en la Cámara de Diputados”. Estaremos atentos.  

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE EL GOBIERNO DE 

SHEINBAUM BUSCARÁ MAYOR COLABORACIÓN CON EU 

 

El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar ha demostrado eficiencia y sobre todo 

compromiso y lealtad con la presidenta, pues combina muy bien su trabajo legislativo y el de campo para 

coadyuvar al gobierno. En esta ocasión aseguró que la presidenta Claudia Sheinbaum buscará mayor 

colaboración con la administración del virtual presidente de Estados Unidos, Donald Trump. "Hay una 

determinación de colaborar con el Gobierno de Estados Unidos, con el presidente Trump y con nuestros socios 

de Canadá. Queremos fortalecer la región de América del Norte, combatiendo la violencia, reduciendo el 

consumo de drogas, parando el tráfico de armas, pero alcanzando mayores niveles de cooperación tanto en la 

política comercial como industrial", manifestó. Ramírez Cuéllar dijo que, es preciso realizar, de manera urgente, 

una vez que Donald Trump asuma la presidencia de Estados Unidos, el próximo 20 de enero, una reunión 

cumbre entre mandatarios de ese país, México y Canadá, para fortalecer la unidad de América del Norte y 

establecer lineamientos claros de cooperación para resolver los problemas que más preocupan, así como 

preparar la revisión del T-MEC. Subrayó que esta cumbre es primordial para crear nuevas instituciones que 

fortalezcan la región y se deben abordar los temas de violencia, drogas, tráfico de armas y un acuerdo en 

materia de seguridad. Además, un acuerdo migratorio que permita atender la problemática de Honduras, El 

Salvador, Venezuela, Guatemala y ordenar el flujo migratorio con nuevos acuerdos en materia laboral y alistar 

la revisión del T-MEC. 

 

MARCO RUBIO, PRÓXIMO SECRETARIO DE ESTADO DE EU, VE POSIBLE ACCIÓN MILITAR EN 

MÉXICO PARA COMBATIR LOS CÁRTELES, PERO SE PRONUNCIÓ POR LA COOPERACIÓN  

 

Durante su audiencia  con el Comité de Relaciones Exteriores del Senado de Estados Unidos, el senador de 

Florida Marco Rubio, nominado como jefe de la diplomacia estadunidense por el presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump  sorprendió por su congruencia y dio muestras de interés de cooperar con México para 

combatir la inseguridad, pues aseguró que la posibilidad de una "acción militar" en México, para combatir a los 

cárteles, es "una opción" a la mano del próximo presidente de Estados Unidos. Cuestionado sobre si habrá una 

"acción militar" al sur del Río Bravo, el próximo secretario de Estado aseguró que se buscará trabajar en 

cooperación con México, pero también señaló que los cárteles representan una amenaza que habrá que 

combatir. Cabe destacar que Rubio calificó de "herramienta imperfecta" la posibilidad de designar a los carteles 

como organizaciones terroristas extranjeras, pero no lo descartó. 
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Inversiones con sombrero ajeno 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

Las inversiones que llegan a México, una gran parte es producto del 

trabajo y gestión que hacen los gobernadores, incluso de algunos casos 

de presidentes municipales, no todo es trabajo hecho por el gobierno federal. 

Si bien el secretario de Economía, Marcelo Ebrard reveló que hay unos 277 mil millones de 

inversión que quieren llegar al país, y otras cifras de otros empresarios que ya están asentadas, 

por su crecimiento, no quiere decir que sea un solo logro del anterior gobierno o de la actual 

Presidenta, Claudia Sheinbaum. 

Uno de los casos más sonados que desnudó ese agandalle de no dar créditos, es la reciente 

inversión de Amazon, una empresa que se asentará en Querétaro, un estado que se ha 

consolidado de los mejores en ofrecer a sus habitantes calidad de vida y certidumbre al 

inversionista. 

Su cercanía con la Ciudad de México y como entidad de cruce hacía el norte en ruta a estados 

Unidos, ofrece la infraestructura al inversionista para asentar, como se ha hecho en los últimos 

años en el sector automotriz que, junto con Guanajuato y San Luis Potosí lideran en la producción 

y armado de autopartes y automóviles. 

La coordinadora de los senadores del PAN, Guadalupe Murguía, representante de Querétaro, 

señaló que el tema de las inversiones de Amazon que se anunció por parte del gobierno federal, 

estaba ya acordado por trabajo y gestión del gobernador, Mauricio Kuri. 

Es una tarea que desempeño desde hace varios meses para consolidarse como una de las grandes 

empresas que llegan a ese estado. 

Cabe recordar que Querétaro es la base de la aeronáutica, y para la senadora panista, es un estado 

que sea consolidado como una atracción de inversiones en tecnología y en esa materia citada. 

La conectividad y certidumbre, tanto jurídica como política, se ha convertido en un atractivo para 

el empresariado internacional, y nacional. 

La senadora, que por cierto, es una de las dos fórmulas que lograron ganar por mayoría a Morena 

y aliados, explicó que Querétaro es altamente un centro digital y de tecnologías. 

Y que no se trata de traer maquila, sino alta tecnología y cuidar que sean empresas o negocios que 

no requieran una gran cantidad de agua que es la limitación que se han puesto para su 

crecimiento como estado y, obviamente que no afecte el medio ambiente. 
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Basta recordar que en Mexicali, Baja California, el gobierno federal canceló una millonaria 

inversión de la internacional cervecera Constellation Brands, bajo el argumento que consumía 30 

millones de metros cúbicos de agua que afectaba a la ciudad fronteriza. 

Por eso el gobierno de Querétaro ha sido muy cuidadoso en no abrir la puerta a inversiones que 

hagan esos consumos, por muy atractivos que sean, porque se afectará a la ciudadanía y es lo que 

menos se quiere. El empeño es buscar elevar a calidad de vida. 

Ahora, la senadora adelantó que hay inversiones en puerta que se revelaran en tiempo y forma 

por el propio gobernador. Querétaro ha tenido un crecimiento extraordinario y la consolidación 

del Tren CDMX a esa entidad generará una mayor conectividad y un mayor atractivo para las 

inversiones. 

Para nadie es secreto que el trabajo del gobernador Mauricio Kuri, se puede reflejar en las 

elecciones venideras de cambio de gobierno en el 2027, pues de la calificación que logre será la 

respuesta. 

No pierda de vista que Guadalupe Murguía, fue una de las ganadoras al Senado por voto 

mayoritario y en consecuencia eso la convierte en una candidata natural de su partido a la 

gubernatura y sin duda, puede dar la sorpresa. 

PIDE MONREAL UNIDAD ANTE LLEGADA DE TRUMP 

El líder de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal sintetizó que ante la llegada de Donal Trump, 

es fundamental la unidad nacional. 

Desde luego que Monreal sabe que no será un gobierno muy amable con el gobierno de México, 

por ello llamó a fortalecer el liderazgo de Claudia Sheinbaum. 

La etapa que viene, dijo que está llena de incertidumbre y que si México se mantiene unido, 

vamos a superar los retos y desafíos. 

No es secreto que Trump ha hecho anuncios de advertencia que pueden afectar al país, hay una 

serie de aranceles que declaró impondrá a productos, sobre todo de origen chino. 

Monreal está más que cierto en llamar a la unidad nacional, pero hay que tomar en cuenta que el 

saliente Presidente, López Obrador se encargó, todo el sexenio de mantener divido el país. No se 

cansó de gritarles todo su odio a la oposición. 

Entonces, hoy en la Cámara de Diputados que preside el morenista, Sergio Gutiérrez y en el 

senado, el morenista Gerardo Fernández Noroña, se manifiesta esa división con los partidos 

opositores del PRI y el PAN. Así, como quieren unidad nacional si ellos, los de Morena lo 

fracturaron. 

Jachavez77@yahoo.com 

https://indicepolitico.com/inversiones-con-sombrero-ajeno/  

https://indicepolitico.com/inversiones-con-sombrero-ajeno/
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Pide Morena cerrar filas con Sheinbaum ante Trump 
 

 
 

A seis días de que Donald Trump asuma la Presidencia de Estados Unidos y 
tras las constantes amenazas económicas y migratorias, el Presidente de la 
Jucopo en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, pidió que no se regatee 
la unidad nacional con la Presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
Luego de que Trump anunciara la creación del Servicio de Ingresos Externos 
para la recaudación de aranceles, confió en que el diálogo será la respuesta. 
Sin embargo, consideró que el momento también requiere de apoyo a la 
titular del Ejecutivo. 
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"Yo tengo confianza en que el diálogo va a superar las diferencias, pero es un 
momento de cerrar filas, de establecer un frente común con la Presidenta 
Claudia Sheinbaum, que es la Jefa de Estado, para poder enfrentar, en una 
relación de respeto y de diálogo, la futura situación frente a Estados Unidos, 
en una cooperación entre ambas naciones, que es lo deseable", dijo el 
legislador a la prensa tras la firma del convenio con la Barra Mexicana Colegio 
de Abogados. 
 
En tanto, el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, negó que 
Morena esté construyendo las vías para trabajar en colaboración, 
inicialmente con la escucha de opiniones distintas. 
 
"A mí no me gustaría ver órdenes ejecutivas que dañaran a nuestra nación, 
creo importante la unidad del País, pero yo no veo que Morena esté 
trabajando para esa unidad. Morena tiene que trabajar para que esa unidad 
tenga corresponsabilidad de escuchar nuestras opiniones, de escuchar lo que 
nosotros creemos desde nuestro nacionalismo, que es la conducción de este 
País", declaró. 
 
Por otro lado, durante la discusión de la Comisión Permanente, la senadora 
emecista, Amalia García Medina, planteó que los Poderes de la Unión 
contacten a organizaciones de migrantes en Estados Unidos y empleadores 
para diseñar una estrategia múltiple y que no sólo esté en manos de la 
Secretaría de Relaciones Exteriores y Consulados. 
 
"Esto tiene que ser ya, en unas cuantas horas. El próximo lunes inicia una 
nueva etapa y México tiene que acelerar su posición para defender, proteger 
y garantizar los derechos de esta nación transterritorial, que está también del 
otro lado de la frontera", apuntó. 
 

https://www.reforma.com/pide-morena-cerrar-filas-con-sheinbaum-ante-
trump/ar2937351?v=2 
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"No es momento de regatear la unidad": Monreal ante 
regreso de Trump 
 
 
El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
llamó a cerrar filas y hacer frente común con la presidenta Claudia Sheinbaum, 
a cinco días del regreso de Donald Trump como mandatario de Estados Unidos 
y la inminente imposición de aranceles a los productos mexicanos. 
 

 
 
Advirtió que no es momento de regatear la unidad nacional ni el respaldo a la 
Presidenta de la República. 
 
“Es un momento en el que no debe regatearse la unidad nacional (…). Yo tengo 
confianza en que el diálogo va a superar las diferencias, pero es un momento 
de cerrar filas, de establecer un frente común con la presidenta Claudia 
Sheinbaum, que es la jefa de Estado, que es la jefa de gobierno y que necesita 
a ella fortaleza, fuerza de su pueblo, para poder enfrentar, en una relación de 
respeto y de diálogo, la futura situación frente a Estados Unidos”. 
El coordinador del PRI en el Palacio de San Lázaro, Rubén Moreira, coincidió en 
la necesidad de unidad nacional, pero sostuvo que ni Morena ni Sheinbaum 
trabajan para generar esa cohesión. 
 
“Yo no veo que en Morena tenga ganas de que haya esa unidad, la requieren, 
y de una vez adelanto, nosotros jamás haríamos algo en contra de nuestro país, 
nuestro partido es un partido nacionalista, pero Morena tiene que trabajar  
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para que esa unidad tenga corresponsabilidad de escuchar nuestras opiniones, 
de escuchar lo que nosotros creemos desde nuestro nacionalismo que debe 
ser la conducción del país”. 
En entrevista, Monreal insistió en la importancia de la unidad ante un probable 
desencuentro con Estados Unidos y alertó sobre los riesgos de la división entre 
los mexicanos. 
 
“La historia nos demuestra que hemos tenido escenarios y episodios muy 
difíciles, que la división nos ha generado y nos ha provocado golpes y heridas 
que nunca se han sanado, como la pérdida del territorio nacional en 1847 y 
otros episodios que, por la división, no solo perdimos territorios, sino perdimos 
toda fuerza y fortaleza frente al mundo. Eso no debe de suceder y ocurrir 
ahora”. 
Por ello, dijo, la mayoría legislativa respaldará a la presidenta y sugiere a todos 
los actores una actitud prudente, moderada, cuidadosa, en cualquiera de las 
alternativas que se presenten a partir del 20 con la asunción de Trump como 
presidente de Estados Unidos por segunda vez. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/monreal-llama-cerrar-filas-sheinbaum-
llegada-trump 
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Pide Monreal a la oposición no regatear unidad a 
Sheinbaum ante llegada de Trump 

 
 
A cinco días de que Donald Trump asuma el cargo de presidente de los Estados 
Unidos de América, el coordinador de los diputados federales de Morena, 
Ricardo Monreal, pidió a la oposición no regatear la unidad a la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum en momentos en que requiere de todo el apoyo 
de los mexicanos. 
 

 
 
“Yo creo que es el momento de la unidad y que México no merece que se 
regatee la unidad en un problema probable, difícil, que nadie desea de 
desencuentro, que nadie desea, pero que hay que estar preparados”, declaró. 
 
Para Monreal, México está listo para enfrentar retos 
El líder morenista, dijo que la presidenta de México, está preparada para 
enfrentar los grandes retos en la relación de México con los Estados Unidos, 
reveló que luego de una conversación con la titular del Ejecutivo quedó 
tranquilo al ver su actitud serena y prudente. 
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“Hace dos días conversé con la presidenta Claudia Sheinbaum. Me dio mucha 
tranquilidad ver su actitud, muy serena, muy prudente, muy cuidadosa, pero 
sobre todo preparada ya para cualquier eventualidad que se pudiera presentar. 
 
Tiene propuestas, planes para enfrentar los grandes retos. Me dio mucho 
gusto, porque tener a una mujer de presidenta de la República con la 
preparación y la sensatez de la presidenta Sheinbaum, me da tranquilidad”, 
refirió. 
 
El diputado Monreal Ávila, le ofreció a la presidenta, el apoyo de la mayoría 
legislativa y señaló que como diputados están “en el proceso de reflexión, 
estamos respaldándola, y estaremos acompañándola a cualquier decisión que 
tome en defensa de nuestra patria, en defensa de la soberanía, en defensa de 
México”. 
 
Te podría interesar: Ramírez Cuevas presenta balance del Plan Nacional de 
Desarrollo 
 
Consideró que México debe reaccionar con templanza, con prudencia, con 
serenidad a pesar del anuncio de Trump en el tema de migración. 
 
“Tengo confianza en que el diálogo va a superar las diferencias, pero es un 
momento de cerrar filas, de establecer un frente común con la presidenta 
Claudia Sheinbaum que es la jefa de Estado que es la jefa de Gobierno y que 
necesita ella fuerza, fortaleza de su pueblo para poder enfrentar una relación 
de respeto y de diálogo la futura situación frente a Estados Unidos en una 
cooperación entre ambas naciones”. 
 
 
https://24-horas.mx/mexico/pide-monreal-a-la-oposicion-no-regatear-
unidad-a-sheinbaum-ante-llegada-de-trump/ 
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Es momento de no regatear la unidad nacional: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- En la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal afirmó que es tiempo de cerrar filas 

con la Presidenta, ante el inicio de gobierno de Donald Trump.  

 

El legislador declaró que es un momento en que no debe de 

regatearse la unidad nacional y, frente a presagios de distinta 

naturaleza, tenemos que reaccionar con temperancia, 

prudencia y serenidad. A pesar del anuncio de esta oficina de 

aranceles que anunció el presidente Trump el día de ayer, dijo 

que debemos esperar y actuar en razón de las circunstancias. 

 

https://drive.google.com/file/d/1E605DYolTasAa50k6-

cQl0CTfUvdT7AK/view?usp=sharing 
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Unidad y cierre de filas con Sheinbaum sin 'regateos' 
ante Trump, pide Monreal 

 

 
 
En México es momento de la unidad y el cierre de filas con la Presidenta de la 
República, Claudia Sheinbaum, ante el próximo arranque del gobierno de 
Donald Trump en Estados Unidos, planteó el líder del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal. 
 
Respaldar a la Jefa del Ejecutivo Federal sin “regateos”, demandó a la 
oposición el también presidente de la Junta de Coordinación Política de San 
Lázaro. 
 
“Es un momento en el que no debe regatearse la unidad nacional. Frente a 
presagios de distinta naturaleza, nosotros tenemos que reaccionar con 
temperancia, con prudencia, con serenidad. A pesar del anuncio de esta 
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oficina de aranceles que ha anunciado el presidente el día de ayer, nosotros 
tenemos que esperar y actuar en razón de las circunstancias”, señaló. 
 
El legislador señaló que la mayoría parlamentaria respalda y acompañará 
toda decisión del Ejecutivo para proteger al país ante las amenazas del 
empresario. 
 
Asimismo, consideró que la primera mandataria está bien preparada para 
enfrentar el reto, pero se requiere conformar un frente de unión en torno a 
ella. 
 
 “Yo tengo confianza en que el diálogo va a superar las diferencias, pero es un 
momento de cerrar filas, de establecer un frente común con la presidenta 
Claudia Sheinbaum, que es la jefa de Estado, que es la jefa de gobierno y que 
necesita a ella, fortaleza, fuerza de su pueblo, para poder enfrentar en una 
relación de respeto y de diálogo la futura situación frente a Estados Unidos, 
en una cooperación entre ambas naciones que es lo deseable”, expresó. 
 
Monreal Ávila pidió no adelantar vísperas y esperar a que el mandatario 
norteamericano comience a tomar decisiones a partir de este lunes 20 de 
enero, cuando rinde protesta en el cargo. 
 
Insistió en que los morenistas en San Lázaro respaldarán a la Presidenta a 
quien dijo haberla visto, el pasado lunes cuando conversó con ella, como 
suele hacerlo cada semana, serena, cuidadosa, prudente y “preparada” para 
responder a las disposiciones de quien será su homólogo, en seis días más. 
 
En respuesta al llamado a la unidad, el coordinador del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira señaló que ese partido 
nunca hará nada que afecte al país, pero no ve que el partido Morena y sus 
congresistas esté trabajando para lograr la unidad que pide. 
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Consultado al respecto, Moreira Valdez subrayó que los priístas no quieren 
ver a México en problemas ni que enfrente una situación hostil con políticas 
de Estados Unidos. 
 
No obstante, insistió en que los morenistas y la propia Presidenta de la 
República no han hecho esfuerzos por ser inclusivos con la oposición, que no 
fue convocada a la presentación del llamado “Plan México”. 
 
Tampoco ha sido incluida ni tomada en cuenta en la toma de decisiones 
parlamentarias. 
 
“Creo que es importante la unidad en el país, pero también lo digo con 
mucho respeto para mi amigo Ricardo, yo no veo que en Morena se esté 
trabajando para esa unidad. No es porque uno quiera ser invitado, pero 
cuando presentas tú el plan de desarrollo, lo mínimo era decirles a las 
bancadas vengan a escucharlo, a lo mejor no estarán de acuerdo”, manifestó. 
 
El legislador priísta insistió en que no hay signo alguno de que el bloque 
mayoritario quiera promover la unidad y “tenga ganas” de contar con la 
oposición para la toma de decisiones. 
 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/15/unidad-cierre-de-filas-con-
sheinbaum-sin-regateos-ante-trump-pide-monreal-674131.html 
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Es momento de la Unidad Nacional ante la llegada de 
Trump, afirma Monreal 

 
 
Ante la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, es el 
momento de cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 

 
 
El coordinador de la mayoría parlamentaria, Ricardo Monreal, destacó que 
nadie debe regatear la unidad nacional, porque la historia nos muestra que la 
división ha provocado golpes y heridas que aún no se cierran. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/es-momento-de-la-unidad-nacional-ante-la-
llegada-de-trump-afirma-monreal/ 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 16 - 01 -25 LEGISLATIVO 

https://enfoquenoticias.com.mx/es-momento-de-la-unidad-nacional-ante-la-llegada-de-trump-afirma-monreal/
https://enfoquenoticias.com.mx/es-momento-de-la-unidad-nacional-ante-la-llegada-de-trump-afirma-monreal/


 

 

 

16-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

https://jalisco.quadratin.com.mx/Nacional/llaman-a-frente-comun-con-la-presidenta-ante-llegada-de-

trump/ 
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trump-a-la-presidencia-de-eu/ 
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Monreal llama a la unidad ante la llegada de Donald 

Trump 
 
CIUDAD DE MÉXICO (OMAR CEPEDA).- El coordinador de Morena en 

la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, llamó a la unidad de todos 

los sectores de la sociedad en torno a la presidenta Claudia 

Sheinbaum ante la llegada a la Presidencia de los Estados Unidos de 

Donald Trump. Por su parte, Rubén Moreira, coordinador de los 

diputados del PRI, acusó que a Morena no le interesa la unidad. 

 

Ricardo Monreal: “Nosotros tenemos que reaccionar con 

temperancia, con prudencia, con serenidad, a pesar del anuncio de 

esta oficina de aranceles que ha anunciado el Presidente el día de 

ayer”. 

 

Rubén Moreira: “Yo no veo que en Morena se esté trabajando para 

esa unidad. No es porque uno quiera ser invitado, pero cuando 

presentas tú el Plan de Desarrollo, pues lo mínimo era decirle a las 

bancadas: ‘Vengan a escucharlo’. Yo no veo que Morena tenga 

ganas de que haya esa unidad. De una vez adelanto, jamás haríamos 

algo en contra de nuestro país”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUTBQcYuY4lGZPusQ?e=HveY

uu 
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https://globalpress.mx/ante-cambio-de-gobierno-en-eu-fundamental-unidad-nacional-y-fortalecer-

liderazgo-de-la-presidenta-sheimbaum-llamado-de-monreal-avila/  
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Monreal llama a cerrar filas con la presidencia de Sheinbaum - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/15/monreal-llama-a-cerrar-filas-con-la-presidencia-de-sheinbaum/
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Monreal anticipa discusión de próximas leyes 
 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Ricardo Monreal 
adelantó que durante el próximo periodo de sesiones, la Cámara 
de Diputados discutirá las leyes secundarias en materia de 
seguridad pública nacional, prisión preventiva oficiosa, 
telecomunicaciones, transporte ferroviario, entre otras. El 
coordinador de Morena en San Lázaro adelantó que la reforma 
a la Ley del Infonavit será la primera en discutirse. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUKeLU2ESrv_5QYAA?e=vnvJbD



 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16-01-25 LEGISLATIVO  

 

 

 

Monreal anticipa discusión de 40 reformas a leyes 

secundarias 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- El presidente de la 

Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, anticipó 

la discusión de unas 40 reformas en el próximo periodo ordinario 

de sesiones, se trata de leyes secundarias en materia de 

seguridad pública y seguridad nacional, prisión preventiva 

oficiosa, telecomunicaciones y radiodifusión, transporte 

ferroviario y competencia libre de concurrencia. 
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Leyes secundarias pendientes por aprobar son 73, se 
definirán prioridades: Monreal 

 

 
 

El número de leyes secundarias por desahogar en la Cámara de Diputados, 
para dar sustento a las reformas constitucionales que ya han sido aprobadas, 
en términos reales sube de 40 a 73, afirmó el líder parlamentario de Morena 
en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 
 
Al participar en una firma de un convenio entre San Lázaro y la Barra 
Mexicana Colegio de Abogados, el legislador señaló que no es posible sacar 
adelante todos esos proyectos en tres meses de labores en el Pleno. 
 
“Tenemos obligación constitucional de reformar o de adecuar la reforma 
constitucional o reformar leyes reglamentarias o crear nuevas leyes 
reglamentarias completas en materias completas, cuando menos 73 
ordenamientos jurídicos secundarios”, indicó ante los invitados a San Lázaro. 
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El también presidente de la Junta de Coordinación Política en el recinto hizo 
cuentas y calculó que si el siguiente periodo ordinario de sesiones, que dura 
tres meses y técnicamente tendría dos sesiones por semana, ese tiempo no 
sería suficiente para sacar adelante todos los pendientes. 
 
En consecuencia, será necesario identificar prioridades entre las leyes 
reglamentarias, algunas de nueva creación, para dar sustento a las 14 
reformas constitucionales de 18, promovidas por la anterior administración y 
que ya han sido avaladas. 
 
A las cuales se suman las propuestas constitucionales hechas por la actual 
Presidenta de la República, que ya avanzaron, y sin contar con las nuevas 
iniciativas que se vayan a enviar.  “Si son 73 y tenemos dos sesiones por 
semana, tenemos tres meses de sesiones, serían 12 sesiones. Por semana 
dos, por mes 12, por los tres meses 36”, dijo mientras perdía la cuenta. 
 
“Yo estudié derecho porque no me gustaban las matemáticas pero… 12, 24, 
36, ¡imagínense ustedes tenemos que sacar por sesión dos leyes 
reglamentarias! ¿Qué materias?, desde Guardia Nacional, con motivo de los 
organismos suprimidos que es el IFT, la COFECE, el IFAI (…) no es posible por 
mucha capacidad que se tenga en el Poder Legislativo asumir con rapidez 
tanta materia y tan diversa (…) no sé, vamos a tener que priorizar”, 
reconoció. 
 
Ello, tras mencionar de manera equivocada el nombre del INAI o Instituto 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales, que anteriormente era denominado IFAI, cuando era Instituto 
Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/15/leyes-secundarias-pendientes-

por-aprobar-son-73-se-definiran-prioridades-monreal-674200.html 
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Comentario / Alberto García Sarubbi (Periodista) 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- “Ya vienen el 

próximo periodo ordinario de sesiones, comenzará el próximo 

primero de febrero, regresará el Congreso de la Unión, la Cámara 

de Diputados, la Cámara de Senadores, hay 40 iniciativas, según 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política 

de la Cámara Baja, que tendrán que ser analizadas, entre ellas, 

algunas otras leyes secundarias en materia del Poder Judicial, 

porque no se terminó con toda la modificación y quizá la que 

lleve más tiempo será esta ley que modificará al Instituto de 

Vivienda del Gobierno Mexicano, el Infonavit, que creará 

empresas para la construcción de miles de viviendas, pero el 

asunto es que utilizaría los recursos de los mexicanos y, después, 

se las venderían a los propios mexicanos, entonces sería un buen 

éxito, además de que algunos, según la oposición, algunos rubros 

de estos ahorros de los trabajadores podrían irse hacia otros 

objetivos que serían las obras prioritarias del gobierno mexicano, 

así es que pues ya lo veremos y será una discusión bastante 

buena la que se tendrán allá en San Lázaro y en el Senado”. 

 

 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1GtJ0P6wzREkQJPZ_HkjIHPtGt559GdGT/vie

w  
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Asesorará Barra de Abogados a Cámara por leyes 
secundarias 

 

 
 

Con 73 ordenamientos secundarios a las reformas avaladas en el periodo 
ordinario pasado, la Barra Mexicana Colegio de Abogados firmó este 
miércoles un convenio de colaboración con la Cámara de Diputados para 
asesorar la elaboración de leyes en San Lázaro. 
 
El acuerdo tendrá vigencia hasta agosto de 2027, cuando concluya la 
Legislatura, tiempo en el que emitirá opiniones especializadas, con la 
participación de la comisión de barristas dedicada al derecho parlamentario. 
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"Los alcances de este acuerdo permitirán a los barristas participar en la 
elaboración de estudios, investigaciones y análisis sobre temas jurídicos que 
tendrán el propósito de fortalecer la profesionalización de funcionarios e 
integrantes de la Cámara de Diputados en materias específicas que 
involucran el proceso legislativo", indicó la Barra. 
 
Durante su intervención, el Presidente de la Jucopo en San Lázaro, Ricardo 
Monreal, apuntó que se busca su colaboración en el marco de la elaboración 
de la reforma a la Ley del Infonavit, cuya minuta enviada por el Senado 
tendrá entre 20 y 30 modificaciones, además de las leyes secundarias a las 
reformas de 2024. "Tenemos la obligación constitucional de reformar o 
adecuar la reforma constitucional, o reformar leyes reglamentarias, o crear 
nuevas leyes reglamentarias completas en materias completas, cuando 
menos 73 ordenamientos jurídicos secundarios", abundó. 
 
Esta es la segunda ocasión que el líder de Morena cambia el número de leyes 
secundarias a aprobar. El domingo pasado informó que serían 40, en materia 
de seguridad, organismos autónomos, ferroviaria y bienestar animal, entre 
otras. 
 
Monreal Ávila previó que por sesión -una vez que inicie el segundo periodo 
ordinario- deberán sacar dos leyes reglamentarias, por lo que admitió que no 
es posible asumir con rapidez estos cambios en diversas materias. 
 
En tanto, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, pidió recibir las opiniones 
de los abogados que integran la Barra, en caso de que adviertan una ruta 
contraria a la que se prevé en la elaboración de las leyes. 
 
"La sapiencia contenida en la Barra Mexicana de abogados y la bonhomía, 
porque es un ente de buena fe, nos dice que la ruta no es por ahí, pues 
detengámonos y reflexionemos un poquito y escojamos aquella de los que 
hoy firman con nosotros, que son expertos y que una buena parte están en el 
litigio", llamó. 
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El presidente de la Barra Mexicana Colegio de Abogados, Víctor Oléa, informó 
que la institución mantiene coordinación con sus homólogos en Estados 
Unidos para auxiliar a los connacionales frente a la deportación masiva que el 
Presidente electo, Donald Trump, advirtió que iniciará el próximo 20 de 
enero, cuando asuma el cargo. 
 
"Se está haciendo un acuerdo con estas barras americanas en los diversos 
estados, no sólo fronterizos, tenemos también una gran relación con la barra 
de la Ciudad de Nueva York y hemos estado hablando con su Presidenta, y 
ellos están conscientes de la gravedad del tema y de que los migrantes tienen 
derechos también en Estados Unidos", declaró al finalizar la firma del 
convenio entre el organismo y la Cámara de Diputados. 
 
Esta asesoría será independiente de la estrategia que ha iniciado la Secretaría 
de Relaciones Exteriores a partir de la contratación de 2 mil 610 asesores en 
los 53 consulados. El objetivo es brindar asistencia jurídica ante los próximos 
escenarios y diferentes legislaciones en las ciudades estadounidenses, pues 
las políticas migratorias no están homologadas en todo el País, apuntó hace 
una semana el Canciller Juan Ramón de la Fuente. 
 
El año pasado, en Texas, se aprobó una ley que castiga la entrada irregular de 
migrantes y permite el arresto y deportación de los mismos por parte de las 
autoridades locales. Sin embargo, Tennessee, Carolina del Norte y Florida son 
otros de los estados que han impulsado medidas similares. Mientras tanto, 
De la Fuente ha mantenido reuniones con legisladores y Gobernadores 
estadounidenses para fomentar la colaboración binacional. 
 

https://www.reforma.com/asesorara-barra-de-abogados-a-camara-por-
leyes-

secundarias/ar2937364?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_
campaign=promocion_suscriptor 

 

https://www.reforma.com/asesorara-barra-de-abogados-a-camara-por-leyes-secundarias/ar2937364?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/asesorara-barra-de-abogados-a-camara-por-leyes-secundarias/ar2937364?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/asesorara-barra-de-abogados-a-camara-por-leyes-secundarias/ar2937364?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/asesorara-barra-de-abogados-a-camara-por-leyes-secundarias/ar2937364?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
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Diputados modificarán minuta de senadores sobre Ley 
Infonavit 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) Ricardo Monreal Ávila, dijo este 
miércoles que sobre la Ley Infonavit, se modificarán aproximadamente 30 artículos de la 
minuta proveniente de la Cámara de Senadores. 
 
 

 
 
Hoy mismo estamos en la elaboración, discusión y, quizás, modificación de una ley 
importante, la del Infonavit. Antier y ayer escuchamos a los empresarios y a los trabajadores; 
va a modificarse cuando menos entre 20 y 30 artículos de la minuta proveniente de la 
Cámara de Senadores. Se va a modificar, pero estamos en tiempo”. 
 
Durante la firma del convenio de colaboración entre la Cámara de Diputados y la Barra 
Mexicana, Colegio de Abogados A.C., Monreal Ávila dijo que esta acción representa una 
importante alianza con el sector jurídico del país, ya que menciona, la Cámara de Diputados 
es parte del Congreso de la Unión, hacedor de leyes e instrumentos de convivencia y 
armonía social. 
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“Creo que este evento es clave. Lo digo sin ambages y sin titubeos. El Estado de Derecho es 
lo que nos tiene que identificar. Una sociedad sin Estado de derecho fuerte es una sociedad 
destinada al fracaso y a la debilidad institucional… Por eso, este convenio implica, diría yo, 
beneficios recíprocos. De ustedes obtendremos, por qué no decirlo, consejos y asesoría, 
pero no solo eso, sino es una alianza para mantener al Estado de derecho como principal 
función del Estado mexicano”, dijo. 
 
“Es momento de abrirse cada vez más a parlamentos abiertos” 
Monreal Ávila agregó que es momento de abrirse cada vez más a parlamentos abiertos, a 
opiniones externas, “a una realidad actuante que estamos viviendo ahora. Entonces, nos 
interesa mucho su punto de vista”. 
 
Yo estoy convencido, y le agradezco mucho al diputado Eruviel que sea el interlocutor para 
esta alianza institucional entre la Cámara de Diputados y la Barra Mexicana de Abogados, 
porque el proceso legislativo no puede ni debe de ser un ejercicio aislado”, puntualizó. 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política Ricardo Monreal Ávila. (Cuartoscuro) 
Respecto a la preocupación que existe a nivel mundial, a pocos días de que Donald Trump 
asuma la presidencia de los Estados Unidos, por las amenazas que ha lanzado 
principalmente a México, Monreal Ávila aseguró que es un momento en el que no debe de 
regatearse la unidad nacional, sino por el contrario, actuar con razón de las circunstancias. 
 
Yo diría, ahora lo comenté con la Barra Mexicana de Abogados, que quedan seis días para 
que asuma la presidencia de la República el señor Trump y es un momento en el que no 
debe regatearse la unidad nacional. Frente a presagios de distinta naturaleza, nosotros 
tenemos que reaccionar con temperancia, con prudencia, con serenidad. A pesar del 
anuncio de esta oficina de aranceles que ha anunciado el presidente el día de ayer, nosotros 
tenemos que esperar y actuar en razón de las circunstancias”. 
 
Asimismo, consideró importante fortalecer el liderazgo de la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo: “Independientemente de que hayas votado o no por ella, creas o no en ella, seas o 
no del movimiento al que pertenece ella, todos tenemos que estar muy claros en que la 
etapa que viene está llena de incertidumbre y que, si México se mantiene unido, vamos a 
superar todos estos retos y desafíos. Estoy seguro de ello. No es la primera ocasión que nos 
enfrentamos a este tipo de desafíos en la historia del país”. 
 
Al ser cuestionado por medios de comunicación, sobre el anuncio que hizo la Presidenta de 
este plan económico en el que algunos consideran que de alguna forma se está deslindando 
de los programas que tenía el expresidente Andrés Manuel López Obrador, sobre todo con 
estos “ataques al empresariado mexicano”, el coordinador del grupo parlamentario de 
Morena en San Lázaro, aseguró que no es así: “Me parece que el plan  
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que anunció es correcto y va en el mismo sentido de un proyecto y un modelo económico 
que se había diseñado desde hace siete años”. 

 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/modificaran-diputados-minuta-de-
senadores-sobre-ley-infonavit/1694481 
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https://elindependiente.mx/nacional/2025/01/15/diputados-inician-dialogo-con-empresas-y-sindicatos-

para-reforma-al-infonavit/ 

https://elindependiente.mx/nacional/2025/01/15/diputados-inician-dialogo-con-empresas-y-sindicatos-para-reforma-al-infonavit/
https://elindependiente.mx/nacional/2025/01/15/diputados-inician-dialogo-con-empresas-y-sindicatos-para-reforma-al-infonavit/
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ricardo-monreal/ 
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PT propone prohibir producción de maíz transgénico en 
México; resolución del panel del T-MEC fue unilateral, 

señala 
 
 
El coordinador de la bancada del PT en la Cámara de Diputados, Reginaldo 
Sandoval, presentó una iniciativa a la Comisión Permanente, que plantea 
reformar el artículo 4 de la Constitución para prohibir la producción de maíz 
transgénico en el país. 
 
“El maíz es el alimento básico de consumo humano que otorga identidad 
nacional como elemento histórico y cultural. México es libre de maíz 
genéticamente modificado, se debe cultivar preferentemente en ecosistemas 
agrícolas sostenibles. La inobservancia será sancionada en los términos que 
dispongan las leyes”, señala el documento. 
 
En ese sentido, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció en diciembre de 
2024, que enviará al Congreso una iniciativa similar, cuando inicie el próximo 
periodo de sesiones, en febrero de 2025, como consecuencia de que México 
perdió el panel de solución de controversias del T-MEC, por restringir la 
importación de maíz transgénico de Estados Unidos. 
 
Resolución del Panel es "infundado y "unilateral" 
En su iniciativa, el diputado Sandoval afirmó que el reciente fallo del Panel del 
T-MEC contra México, “es infundado y se considera unilateral, porque fueron 
muchas las pruebas aportadas por México con apego documental, científico, 
cultural y, que no fueron observados por el panel que resolvió la controversia”. 
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“La observancia a la prohibición del uso de maíz transgénico en las tortillas 
afecta a una ínfima parte de las exportaciones de maíz estadounidense a 
México, quizá el 1 por ciento, ya que alrededor del 97 por ciento se destina a 
la alimentación animal y a usos industriales”, añadió. 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pt-propone-prohibir-produccion-de-
maiz-transgenico-en-mexico-resolucion-del-panel-del-t-mec-fue-unilateral-
senala/ 
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Entrevista / Rubén Moreira Valdez 

(Coordinador de Diputados – PRI) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIANA DELGADO).- “Los mensajes de 

Marc Rubio son duros viniendo de quien va a estar directamente 

en el tema. Uno entiende que en política se dicen algunas cosas 

que luego se matizan, pero aquí no ha sucedido eso; por el 

contrario, se está puntualizando en qué están pensando ellos y, si 

a esto, lo unimos al anuncio que hicieron ayer de una nueva 

agencia para revisar los temas arancelarios de aquellos 

productos que salen de otro país, pero generan riqueza para esos 

países de origen, pues parece ser que tenemos una tormenta 

enfrente”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1bxk9NN7nG3hZ1j-h3T6UCCAX6lWkpPhS/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1bxk9NN7nG3hZ1j-h3T6UCCAX6lWkpPhS/view
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Gobierno de Sheinbaum sí combate al crimen, 
asegura coordinador de diputados del PRI 

 
  

 
 

El coordinador del grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, 
Rubén Moreira, señaló que observa un cambio de postura del gobierno de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, con respecto al anterior, en materia de 
combate al crimen organizado. 
 
De acuerdo con el priista, existe una estrategia de seguridad distinta, en la 
que se están llevando a cabo acciones concretas como operativos. 
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“Yo veo una actitud diferente del gobierno actual con el anterior, no hay 
repulsa para hablar del crimen, yo veo operativos, están tratando de 
involucrar a los gobernadores”. 
 
Sin embargo, Moreira aseguró que preocupa la opacidad referente a las cifras 
de homicidios y desapariciones, pues eliminaron una sección en las páginas 
oficiales que se enriquecía con información periodística. 
 
“Me preocupa mucho que en las páginas oficiales del Gobierno Federal, 
donde se colocaba el número de homicidios, se haya eliminado una columna 
que se surtía con la información de la prensa”. 
 
El priista criticó a algunos gobernadores, pues aseguró que, contrario al 
gobierno federal, no están combatiendo al crimen. 
 
“Hay muchos gobernadores que no enfrentan al crimen, no enfrentan al 
crimen, qué le parece el de Tabasco, de Michoacán, o la gobernadora de 
Guerrero. Enfrentar el crimen requiere escucha, coordinación y cosas 
efectivas, no simples discursos”. 
 

https://889noticias.mx/noticias/actualidad/gobierno-de-sheinbaum-si-
combate-al-crimen-asegura-coordinador-de-diputados-del-pri/ 

 

https://889noticias.mx/noticias/actualidad/gobierno-de-sheinbaum-si-combate-al-crimen-asegura-coordinador-de-diputados-del-pri/
https://889noticias.mx/noticias/actualidad/gobierno-de-sheinbaum-si-combate-al-crimen-asegura-coordinador-de-diputados-del-pri/
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Reconoce Moreira que sí se está combatiendo la 

delincuencia, pero se ocultan cifras de homicidios 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- Rubén Moreira 

reconoció que en este sexenio sí se están tomando medidas para 

el combate a la delincuencia, pero se están ocultando cifras 

sobre homicidios.  

 

El coordinador de la fracción del PRI aseveró que está 

aumentado el número de personas desaparecidas en forma 

increíble. Dijo reconocer que se está combatiendo al crimen (no 

lo hacía Andrés Manuel), pero no es necesario truquear las cosas. 

 

https://drive.google.com/file/d/1aj8--

xgjar5kC6F1VtCzF2kGfOJUY-fx/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1aj8--xgjar5kC6F1VtCzF2kGfOJUY-fx/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1aj8--xgjar5kC6F1VtCzF2kGfOJUY-fx/view?usp=sharing
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https://hojaderutadigital.mx/pide-ruben-moreira-no-omitir-cifras-de-homicidios-dolosos-y-evitar-opacidad-

en-estadisticas-oficiales-de-seguridad/ 

https://hojaderutadigital.mx/pide-ruben-moreira-no-omitir-cifras-de-homicidios-dolosos-y-evitar-opacidad-en-estadisticas-oficiales-de-seguridad/
https://hojaderutadigital.mx/pide-ruben-moreira-no-omitir-cifras-de-homicidios-dolosos-y-evitar-opacidad-en-estadisticas-oficiales-de-seguridad/
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 “No veo que Morena esté trabajando para la unidad 
del país”: Moreira a Monreal 

 

 
 

El coordinador de los diputados federales del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) Rubén Moreira, consideró que Morena no está haciendo 
nada por lograr la unidad en torno a la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum como pidió el líder morenista, Ricardo Monreal. 
 
“Creo que es importante la unidad del país, pero también, y lo digo con 
mucho respeto para mi amigo Ricardo (Monreal), yo no veo que en Morena 
se esté trabajando para esa unidad, refirió. 
 
Incluso el senador priista señaló como ejemplo la falta de interés del 
Gobierno Federal para invitar a la oposición a la presentación del Plan 
Nacional de Desarrollo. “No es porque uno quiera ser invitado, pero cuando 
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presentas tú el plan de desarrollo, pues lo mínimo era decirle a las bancadas 
vengan a escucharlo, no estarán a lo mejor de acuerdo”. 
 
De ahí que consideró que Morena tiene que trabajar para que la unidad 
tenga corresponsabilidad “de escuchar nuestras opiniones, de escuchar lo 
que nosotros creemos desde nuestro nacionalismo, que es la conducción de 
este país”. 
 
Sobre la advertencia del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump 
respecto a la deportación de migrantes y el cobro de aranceles a los 
productos mexicanos, Rubén Moreira destacó que las órdenes ejecutivas 
dañarán a México.  
 
“Es decir, yo me pronuncio porque a México le vaya bien y no me gustaría 
verlo en crisis”. 
 
El diputado y exgobernador de Coahuila, acusó a los gobernadores de los 
estados de Tabasco, Michoacán y Guerrero de no enfrentar al crimen.  
 
“Porque enfrentar al crimen requiere, escucha, requiere buscar coordinación 
y requiere hacer cosas efectivas para combatir al crimen, no simples 
discursos”, refirió. 
 
“Vemos al gobernador de Tabasco diciendo que él no tenía responsabilidad, 
bueno, eso no va a ir a buen puerto, lo que me preocupa es esta parte de la 
opacidad”, señaló. 
 
Dijo que desde octubre pasado en las páginas oficiales del gobierno federal 
donde se da a conocer el número de homicidios, se eliminó la columna que 
se surtía con la información de los medios de comunicación. 
 
“De tal manera que uno podía ver una entidad federativa y decir, bueno, las 
autoridades dicen que hubo cinco homicidios, pero la prensa está 
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compenetrada en todo el país, dice que en ese lugar hubo ocho y uno los 
podía checar y decir, ah, bueno, este lo reportaron después o antes”, 
denunció. 
 

https://24-horas.mx/mexico/no-veo-que-morena-este-trabajando-para-la-
unidad-del-pais-moreira-a-monreal/ 

 

https://24-horas.mx/mexico/no-veo-que-morena-este-trabajando-para-la-unidad-del-pais-moreira-a-monreal/
https://24-horas.mx/mexico/no-veo-que-morena-este-trabajando-para-la-unidad-del-pais-moreira-a-monreal/
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Critican en PRI deplorable manejo de violencia con 
Javier May en Tabasco 

 
 
 
El líder del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, criticó 
severamente el manejo de la violencia por parte de gobernadores de 
Morena, principalmente, al de Tabasco, Javier May, a quien fustigó por 
deslindarse de la inseguridad. 
 
Moreira Valdez, exgobernador de Coahuila, por no enfrentar a los grupos 
delictivos y dijo que no puede ser mezquino en reconocer a quienes sí lo 
hacen, como en Chiapas Eduardo Ramírez. 
 
“Hay muchos gobernadores que no enfrentan al crimen. Que es distinto, 
¿verdad? No enfrentan al crimen porque, a ver, ¿qué le parece a usted el 
gobernador de Tabasco? ¿Qué le parece a usted el gobernador de 
Michoacán? ¿O qué le parece a usted el gobernador que tenemos acá en el 
estado es gobernadora de Guerrero? Porque enfrentar al crimen requiere, 
escucha, requiere buscar coordinación y requiere hacer cosas efectivas para 
combatir al crimen, no simples discursos”. 
 
El diputado priista externó su preocupación por los niveles de violencia en 
Tabasco. 
 
“Vemos al gobernador de Tabasco diciendo que él no tenía responsabilidad. 
Eso no va a ir a buen puerto, Lo que me preocupa es esta parte de la 
opacidad. Por llamado de Javier May es el despliegue de militares después de 
que amenazaban a su secretario de Seguridad, Víctor Hugo, en lugar de 
haberlo mandado llamar desde que estaban lastimando a la ciudadanía. 
¿Qué opinión les podría mencionar?”, cuestionó Moreira. 
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Enumeró por los menos cinco problemas que ve con May. 
 
“La primera, esa negación que hubo inicial de que tenían problemas, está 
afectando, la segunda, no hay un plan estructurado para enfrentar al crimen. 
La tercera, no tienen dinero, no tienen dinero para pagarle más a los policías 
municipales, policías estatales. Otra cosa que le pasa a Tabasco es que está 
ya en graves crisis su economía y eso va a reproducir muchos problemas, es 
el estado que más empleo pierde, en un año, en 2024, que fue fatal para este 
país. Fíjense nada más, el último año de Peña Nieto fueron 800 mil empleos, 
el último año de Andrés Manuel López Obrador fueron un poquito más de 
200 mil empleos”, destacó el priista. 
 

https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/01/15/critican-en-pri-
deplorable-manejo-de-violencia-con-javier-may-en-tabasco/ 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/01/15/critican-en-pri-deplorable-manejo-de-violencia-con-javier-may-en-tabasco/
https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/01/15/critican-en-pri-deplorable-manejo-de-violencia-con-javier-may-en-tabasco/
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Ocultar los muertos 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ocultar-los-muertos/ar-AA1xdOcY?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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CARLOS PUENTE SALAS 

Los 100 días 

 

Los 100 días de gobierno es una expresión que se popularizó y extendió a 

varios países occidentales desde 1933, la cual se ha utilizado como referente 

para analizar el liderazgo de los Presidentes, así como para medir su poder, 

su capacidad para generar confianza e implementar su plan de gobierno. 

Es también una estrategia comunicacional que utilizan los líderes para 

posicionar su agenda de gobierno.  

Parece que la idea de los 100 días tiene sus orígenes en el periodo entre el 

regreso de Napoleón Bonaparte a París y su derrota en la Batalla de 

Waterloo. Periodo conocido como “Les Cent-Jours” (Los cien días). En 

realidad fueron más de cien días, pero en los libros de historia quedó 

registrado como “Los Cien Días de Napoleón” o “El Imperio de los Cien Días”.  

Años más tarde, Franklin D. Roosevelt asumió la Presidencia de Estados 

Unidos en medio de la crisis que provocó la Gran Depresión. En esos 

momentos era crucial que el nuevo Presidente mostrará liderazgo y 

generara un ambiente de optimismo, confianza y certidumbre. Así, el 

Presidente Roosevelt logró que el Congreso le aprobará varios proyectos de 

ley, las cuales fueron las bases del “Nuevo Pacto” o “New Deal”. Estos 

primeros avances llevaron a considerar “Los Cien Días” como un modelo de 

liderazgo y relación armoniosa entre el Ejecutivo y el Legislativo. Además, el 

Presidente Roosevelt comunicó mensajes de acción, de trabajar para 

cambiar la complicada situación. Así se empezó a popularizar el concepto 

de Los Cien Días.  
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La Presidenta de la República presentó su Informe por los 100 días de su 

Gobierno el pasado domingo doce de enero. Los análisis se han centrado 

en su discurso: en lo que dijo o no dijo. En esta ocasión quiero destacar 

cuatro episodios o decisiones en estos cien días.  

Primero, en el Congreso de la Unión hemos aprobado diversas reformas 

constitucionales y legales que permiten al Gobierno de la Presidenta cumplir 

las promesas e implementar sus programas. Hay una relación de 

entendimiento entre el Legislativo y el Ejecutivo. Segundo, la Presidenta sabe 

que la seguridad es uno de los temas de mayor interés entre las y los 

mexicanos, por lo que su gobierno ha puesto especial atención en esta 

política.  

El tercer episodio se refiere al evento del Informe, lo hizo en la plaza pública, 

con el pueblo. Al evento asistieron ciudadanos, las y los gobernadores, las y 

los senadores y diputados federales, y se observó la presencia de diversos 

sectores sociales. Un evento político. Un día después, la Presidenta 

encabezó un evento con empresarios en el que presentó el Plan México y 

anunció inversiones por 277 mil millones de dólares.  

La Presidenta llegó a los 100 días con acciones bien cuidadas y planeadas, 

con mensajes de inclusión y trabajo en equipo. Está mostrando su liderazgo, 

su ejercicio del poder y la hoja de ruta de su gobierno. Creo que el segundo 

piso tendrá tres pilares: bienestar para el pueblo, crecimiento económico y 

reindustrialización y seguridad. ¡Avanzamos! 
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CLAUDIA SHEINBAUM BUSCARÁ REUNIÓN CON EQUIPO DE TRUMP PARA 

TRATAR TEMA DE ARANCELES 

 

Ante el anuncio del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump de crear una 

nueva oficina para cobrar aranceles de importación de mercancías, la presidenta Claudia 

Sheinbaum ya se prepara para intentar dialogar con el equipo de quien será el mandatario 

de Estados Unidos. Recordó que apenas se están aprobando los nombramientos de 

muchas de las designaciones que propuso Trump, por lo que habrá que esperar a que los 

equipos estén conformados. “Es algo que no es nuevo. Lo ha dicho varias veces. No 

estamos de acuerdo, lo respetamos, pero el Tratado Comercial de América del Norte ha beneficiado mucho a 

Estados Unidos en empleo, producción y con el tratado nos complementamos México, Canadá y Estados 

Unidos. En la media que sigamos juntos podemos competir mejor con otras regiones y el objetivo es poder 

ampliarlo a otros países de América”. Además, urgió al Instituto Nacional Electoral (INE) para que defina las 

reglas de cara a la elección judicial. La mandataria consideró que estas normas permitirán conocer la manera 

en que serán promovidos los candidatos a jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte. Consideró que 

es muy importante que el INE, lo más pronto posible, diga cuáles son las reglas y qué puede hacer un partido 

político.  “Yo considero que un partido político puede llamar a participar, no así a llamar a participar por un 

candidato o a simular a través de una asociación civil”, señaló. “Que se emitan las reglas claras de la elección, 

ahora que terminen los Comités de elegir (a los candidatos). El 31 de enero ya van a tener quién va a participar 

y que el INE con tiempo de anticipación difundir quiénes son los candidatos o candidatos a los puestos”, agregó. 

Cabe recordar que hace unos días las ministras Loretta Ortiz, Yasmín Esquivel y Lenia Batres fueron 

denunciadas ante el INE por presuntos actos anticipados de campaña rumbo a las elecciones judiciales. Por 

otro lado, Sheinbaum destacó que en los foros para elaborar el Plan Nacional de Desarrollo han participado 

más de 17 mil personas y se han recibido 3 mil 479 propuestas. Por su parte, Jesús Ramírez Cuevas, 

coordinador de Asesores de la Presidencia de la República, indicó que los foros se han llevado a cabo en 25 

estados. Detalló que se han recibido 3 mil 479 propuestas en ejes como gobernanza con justicia y participación 

ciudadana, desarrollo con bienestar, humanismo, economía, moral y trabajo y desarrollo sustentable. Estaremos 

atentos. 

 

COMITÉ DE EVALUACIÓN DEL PODER EJECUTIVO REDUCE A POCO MÁS DE CINCO MIL A 

ASPIRANTES IDÓNEOS PARA EL PODER JUDICIAL; LOS SENADORES ADÁN AUGUSTO LÓPEZ Y 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, SIGUEN ATENTOS AL PROCESO 

 

Aunque en el Poder Judicial está detenido el proceso para elegir a jueces, magistrados y ministros está detenido, 

donde sí está avanzando es en el Legislativo. Ayer, muy temprano la vocera del Comité de Evaluación del Poder 

Legislativo (CEPL), Ana Patricia Briseño aclaró que de las 10 mil 877 personas que se registraron a aspirantes 

a juzgadores, por un cargo de juzgador ante este Poder solo, poco más de 5 mil cumplen con la idoneidad y 

serán entrevistados como parte del proceso de selección. Ana Patricia Briseño informó que las entrevistas a 

aspirantes a ministros de la Corte y magistrados del Tribunal de Disciplina, de la Sala Superior y Administrativos 

del 1er circuito se llevarán a cabo hasta el 19 de enero. Y del 20 al 24 las entrevistas serán virtuales a aspirantes 

al TEPJF, así como magistrados y jueces de circuito. Por lo pronto, tanto el coordinador de Morena en el Senado, 

Adán Augusto López Hernández¸ como el presidente de esta cámara, Gerardo Fernández Noroña, están 

siguiendo de cerca el proceso para que este transparente y apegado a la legalidad. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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LOS DIPUTADOS RICARDO MONREAL Y SERGIO GUTIÉRREZ LUNA PREPARAN TEMAS PARA EL 

PRÓXIMO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES  

 

Muy concentrados se les vio al presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

Luna y a Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, pues están trabajando de 

manera conjunta en el diseño de los temas que se analizará esta Cámara en el inicio del periodo ordinario que 

arranca el 1 de febrero. Aunque ya se ha adelantado que en este lapso los diputados pretenden avalar 

aproximadamente 40 leyes secundarias de las distintas reformas constitucionales que se aprobaron en el 

anterior periodo ordinario de labores y que Monreal insistió en que la reforma número uno a tratar en el periodo 

por arrancar, podría ser la reforma al Infonavit, lo cierto es que los líderes de los órganos de gobierno de esta 

Cámara deben acomodar los asuntos para que el tiempo les alcance y trabajar de manera conjunta con los 

senadores para agilizar el trabajo legislativo y evitar que una de las Cámaras le “enmiende la plana a la otra”. 

Ya veremos.  

 

DIPUTADO DEL PT, REGINALDO SANDOVAL PRESENTA INICIATIVA PARA PROHIBIR MAÍZ 

TRANSGÉNICO 

 

Muy activo y a fin de allanar el camino para hacer realidad una de las propuestas de la presidenta Claudia 

Sheinbaum el líder de la fracción del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados, Reginaldo Sandoval 

presentó una iniciativa de reforma para prohibir el maíz transgénico, ante la Comisión Permanente del Congreso 

de la Unión. El proyecto con reformas al artículo cuarto de la Constitución plantea integrar al texto constitucional 

que: “el maíz es el alimento básico de consumo humano que otorga identidad nacional como elemento histórico 

y cultural”. El texto agrega que “México es libre de maíz genéticamente modificado, se debe cultivar 

preferentemente en ecosistemas agrícolas sostenibles. La inobservancia será sancionada en los términos que 

dispongan las leyes”. En artículos transitorios señala que, de aprobarse la iniciativa, el Legislativo tendría 180 

días naturales a partir de la entrada en vigor del decreto para realizar las modificaciones a las leyes secundarias 

que correspondan. 

 

SENADOR DEL PAN MARKO CORTÉS SE PRONUNCIA POR CONSTRUIR UN ACUERDO DE 

SEGURIDAD CON EU Y CANADÁ 

 

Marko Cortés, senador del PAN, sigue muy activo tratando los temas que más preocupan a la población, en 

esta ocasión, insistió en que México debe construir un acuerdo de seguridad con Estados Unidos y Canadá con 

el propósito de combatir el crimen organizado y promover la estabilidad en la región. El político de Michoacán 

recordó que la seguridad es un desafío compartido que trasciende fronteras. “Las amenazas como el 

narcotráfico, el terrorismo y la migración irregular requieren un enfoque conjunto y coordinado”, señaló. Por ello 

propuso establecer un marco de colaboración que incluya:  Implementar mecanismos ágiles de intercambio de 

información sobre amenazas y actividades delictivas.  2. Desarrollar programas conjuntos de capacitación y 

dotación de recursos para fortalecer las capacidades de nuestras fuerzas de seguridad.  3. Establecer protocolos 

de cooperación en nuestras fronteras para asegurar una vigilancia efectiva y prevenir el tráfico de armas, 

personas y sustancias ilícitas. 4. Invertir en programas de desarrollo social y económico que aborden las causas 

fundamentales de la violencia y la criminalidad en nuestras comunidades. Cortés Mendoza expuso que un 

acuerdo de esta naturaleza no solo mejoraría la seguridad, sino también fortalecería los lazos de amistad y 

cooperación entre nuestras naciones.  
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DIPUTADO RICARDO MONREAL CONSIDERA QUE DEBE HABER UNIDAD, ANTE LA LLEGADA DE 

TRUMP AL PODER 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y coordinador del grupo parlamentario de Morena, 

en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila afirmó que, ante el próximo cambio de gobierno en los Estados Unidos 

de América, es fundamental la unidad nacional y fortalecer el liderazgo de la titular del Ejecutivo. El legislador 

encabezó la firma de convenio de colaboración entre la Cámara de Diputados y Barra Mexicana, Colegio de 

Abogados, A.C., y ahí subrayó la importancia de que el Congreso de la Unión estén muy claros en que la etapa 

que viene “está llena de incertidumbre y que, si México se mantiene unido, vamos a superar los retos y desafíos”. 

Apuntó que el gobierno entrante de los Estados Unidos de América ha hecho preliminarmente anuncios que 

como legisladores y parte de un Poder de la Unión nos tiene en reflexión, pues la creación de una oficina de 

aranceles especiales nos pone a pensar porque tenemos que reaccionar desde el punto de vista legislativo, y 

es un momento clave para mantener la unidad nacional. Enfatizó que no es la primera ocasión en que el país 

se enfrenta a este tipo de desafíos; por ello se congratuló de la firma de convenio porque representa acercarse 

al conocimiento jurídico que se encuentra agrupado en la Barra Mexicana, Colegio de Abogados. En este 

sentido, consideró que la firma del convenio, impulsada por el presidente de la Comisión de Ciencia Tecnología 

e Innovación, el diputado Eruviel Ávila Villegas (PVEM), es clave, ya que una sociedad sin un Estado de 

derecho fuerte es una sociedad destinada al fracaso y a la debilidad institucional. 

 

ALEJANDRO MORENO, LIDER DEL PRI ANUNCIA NUEVOS NOMBRAMIENTOS EN SU PARTIDO 

 

El presidente del PRI, Alejandro Moreno, ya inició a “mover las fichas” rumbo al fortalecimiento de la estructura 

del tricolor y designó a siete voceros del partido. El también senador nombró a los nuevos titulares en las 

secretarías de Organización, 

Operación Política, Gestión Social y Diversidad. Los voceros del partido son: las senadoras Anabell Ávalos y 

Paloma Sánchez; la diputada Ana González; el extitular de la Condusef, Mario di Costanzo; Bryan 

Mendarozqueta, Karla Ayala y Jaqueline Hinojosa. También nombró a Alfredo Ramírez Durán como titular 

de la Secretaría de Diversidad. 

Antes, el dirigente nacional del tricolor informó de la designación de Jorge Meade como secretario de 

Organización. Además, confirmó el nombramiento del exgobernador de Tamaulipas, Manuel Cavazos Lerma 

y designó a Gris Pereznegrón como secretaria de Gestión Social. También dio a conocer el nombramiento 

de Tony Rodríguez como delegado general del CEN del PRI en la Ciudad de México, y dijo que su experiencia 

y compromiso serán clave para fortalecer la estructura y consolidar el gran trabajo que encabeza Israel Betanzos 

al frente del partido en la capital del país. No los perderemos de vista. 

 

SENADOR DE MC, CLEMENTE CASTAÑEDA, URGE QUE SE APRUEBE REFORMA PARA REDUCIR 

JORNADA LABORAL 

El coordinador de Movimiento Ciudadano en el Senado, Clemente Castañeda, se sumó a las voces de miles 

de trabajadores que han pedido la disminución de su jornada laboral y en su calidad de representante popular 

el legislador urgió a la Cámara de Diputados y la Cámara de Senadores retomar el procedimiento legislativo 

para analizar, discutir y aprobar las iniciativas que proponen reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas. En una 

proposición con punto de acuerdo que presentó ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión en 

conjunto con el diputado Pablo Vázquez Ahued, el senador por Jalisco también planteó exhortar a la Secretaría 

del Trabajo y Previsión Social del Gobierno de la República a ejecutar políticas públicas integrales para 

aumentar la generación de empleos formales en el país y para reducir la brecha de género en el ámbito laboral.  

En su exposición de motivos, el legislador de la Bancada Naranja señaló que durante el periodo 2018-2024 se 

crearon apenas 2 millones de empleos formales, cifra muy por debajo de los 7 millones de puestos de trabajo 
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prometidos. Importante la propuesta pues las cifras oficiales indican que en diciembre de 2024 se perdieron 405 

mil 259 puestos de trabajo, lo cual es mayor a los 213 mil 993 empleos creados en todo ese año. E n este 

sentido, el legislador agregó que la pérdida de empleos formales y la falta de generación de los mismos no son 

las únicas señales de alarma, pues los datos reflejan que persiste una brecha laboral entre hombres y mujeres 

pues la tasa de participación laboral de los hombres es de 76.4%, mientras la de las mujeres de apenas 46.3%. 

 

DIPUTADO DEL PAN, HÉCTOR SAÚL TÉLLEZ, CONSIDERA UNA CARTA DE BUENAS INTENCIONES 

EL PLAN MÉXICO 

 

Fuertes críticas lanzó el vicecoordinador económico del Grupo Parlamentario del PAN, Héctor Saúl Téllez, 

pues consideró que el Plan México presentado por la presidenta Sheinbaum presenta cifras optimistas que 

difícilmente se alcanzarán, sobre todo en materia de inversión extranjera, derivado de la desconfianza que han 

generado las políticas de las administraciones de la autoproclamada Cuarta Transformación. “277 mil millones 

de dólares es una cifra poco realista y fantasiosa, porque la inversión extranjera de enero a septiembre de 2024 

apenas llega a 31 mil millones de dólares, además de que en el sexenio de López Obrador hemos tenido 

altibajos que explican que la economía no genera confianza a los inversionistas”, precisó. El panista destacó 

que el promedio de inversión extranjera en el periodo de Enrique Peña Nieto fue de 27 mil 953 millones de 

dólares al año y en el periodo de López Obrador fue de 27 mil 195.1 millones de dólares, es decir que con Peña 

Nieto fue mayor por 857 millones de dólares; por otro lado, la falta de confianza en los inversionistas en México 

se tradujo en una fuga de capitales que alcanzaron casi 947 mil millones de pesos, desde el inicio del sexenio 

de López Obrador a junio de 2024. Por lo que se refiere al Producto Interno Bruto (PIB),mientras que el gobierno 

proyecta un crecimiento en un rango del dos al tres por ciento; los especialistas advierten que en 2025 se 

registrará desaceleración económica y el PIB solo alcanzará un crecimiento del 1.2%.“Esto nos deja claro que 

se espera un 2025 registre bajo crecimiento y desaceleración de la economía, aspecto que contrasta con el 

Plan México en el que se menciona posicionar a México entre las principales economías mundiales y promover 

un desarrollo económico equitativo y sostenible”, señaló. El tiempo dirá si el panista tiene razón, pero por el bien 

de México confiemos en que no ¿Usted qué opina? 

 

ZOÉ ROBLEDO ANUNCIA CONSTRUCCIÓN DE ESTANCIAS INFANTILES EN CIUDAD JUÁREZ 

 

Buenas noticias para los habitantes de Ciudad Juárez Chihuahua, concretamente para las mujeres, pues a fin 

de promover el bienestar de las niñas y niños y ayudar a las madres de familia que se dedican a la maquila, 

Zoé Robledo, director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), presentó los 12 nuevos Centros 

Educativos y de Cuidado Infantil (CECI) que se construirán en esa entidad a lo largo del 2025. Precisó que estos 

comenzarán a construirse el próximo 30 de abril, con motivo del Día del Niño y la Niña en México, para 

concluirlos el 11 de octubre de este año, Día Internacional de la Niña. Detalló que los primeros cinco centros 

CECI se construirán en predios donados por el gobierno municipal, que serán los de prestación directa, y estarán 

en: Fraccionamiento Las Gladiolas, Etapa II. Colonia Municipio Libre. Fraccionamiento Paraje de Oriente 17. 

Fraccionamiento Senderos de San Isidro, Etapa VIII. Fraccionamiento Urbivilla del Cedro, Sección IV, Etapa 10. 

Además, destacó que otros cinco centros CECI más estarán en varias empresas y contarán con espacio para 

mil 260 menores beneficiados. Robledo Aburto indicó que los ejes del modelo de educación de los CECIs son: 

interacciones de calidad, la figura de mentora educativa, sensibilización y profesionalización del cuidado, la 

prevención y atención a la salud, así como la alimentación equilibrada y suficiente. 
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SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, AFIRMA QUE SE ANALIZARÁN CON RESPONSABILIDAD 

LOS CAMBIOS QUE LOS DIPUTADOS ALISTAN A LA LEY DE INFONAVIT 

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, afirmó que esta Cámara estará atenta para 

analizar con responsabilidad los cambios que los diputados realizarán a la reforma a la Ley del Infonavit. Explicó 

que donde se encontró el mayor problema de corrupción es en los órganos directivos, por eso es el fondo de la 

discusión. En este sentido, consideró que en éstos debe haber pluralidad, diversidad y que se tiene que 

garantizar, conforme a los fondos establecidos, la paridad. “Se están escuchando voces, mi opinión personal 

es que deberían ser cuatro los integrantes y que hubiera voto de calidad. Tal como está la sección instructora, 

aquí en la Cámara de Diputados”. Estaremos atentos.  

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE EL GOBIERNO DE 

SHEINBAUM BUSCARÁ MAYOR COLABORACIÓN CON EU 

 

El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar ha demostrado eficiencia y sobre todo 

compromiso y lealtad con la presidenta, pues combina muy bien su trabajo legislativo y el de campo para 

coadyuvar al gobierno. En esta ocasión aseguró que la presidenta Claudia Sheinbaum buscará mayor 

colaboración con la administración del virtual presidente de Estados Unidos, Donald Trump. "Hay una 

determinación de colaborar con el Gobierno de Estados Unidos, con el presidente Trump y con nuestros socios 

de Canadá. Queremos fortalecer la región de América del Norte, combatiendo la violencia, reduciendo el 

consumo de drogas, parando el tráfico de armas, pero alcanzando mayores niveles de cooperación tanto en la 

política comercial como industrial", manifestó. Ramírez Cuéllar dijo que, es preciso realizar, de manera urgente, 

una vez que Donald Trump asuma la presidencia de Estados Unidos, el próximo 20 de enero, una reunión 

cumbre entre mandatarios de ese país, México y Canadá, para fortalecer la unidad de América del Norte y 

establecer lineamientos claros de cooperación para resolver los problemas que más preocupan, así como 

preparar la revisión del T-MEC. Subrayó que esta cumbre es primordial para crear nuevas instituciones que 

fortalezcan la región y se deben abordar los temas de violencia, drogas, tráfico de armas y un acuerdo en 

materia de seguridad. Además, un acuerdo migratorio que permita atender la problemática de Honduras, El 

Salvador, Venezuela, Guatemala y ordenar el flujo migratorio con nuevos acuerdos en materia laboral y alistar 

la revisión del T-MEC. 

 

MARCO RUBIO, PRÓXIMO SECRETARIO DE ESTADO DE EU, VE POSIBLE ACCIÓN MILITAR EN 

MÉXICO PARA COMBATIR LOS CÁRTELES, PERO SE PRONUNCIÓ POR LA COOPERACIÓN  

 

Durante su audiencia  con el Comité de Relaciones Exteriores del Senado de Estados Unidos, el senador de 

Florida Marco Rubio, nominado como jefe de la diplomacia estadunidense por el presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump  sorprendió por su congruencia y dio muestras de interés de cooperar con México para 

combatir la inseguridad, pues aseguró que la posibilidad de una "acción militar" en México, para combatir a los 

cárteles, es "una opción" a la mano del próximo presidente de Estados Unidos. Cuestionado sobre si habrá una 

"acción militar" al sur del Río Bravo, el próximo secretario de Estado aseguró que se buscará trabajar en 

cooperación con México, pero también señaló que los cárteles representan una amenaza que habrá que 

combatir. Cabe destacar que Rubio calificó de "herramienta imperfecta" la posibilidad de designar a los carteles 

como organizaciones terroristas extranjeras, pero no lo descartó. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 
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Inversiones con sombrero ajeno 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

Las inversiones que llegan a México, una gran parte es producto del 

trabajo y gestión que hacen los gobernadores, incluso de algunos casos 

de presidentes municipales, no todo es trabajo hecho por el gobierno federal. 

Si bien el secretario de Economía, Marcelo Ebrard reveló que hay unos 277 mil millones de 

inversión que quieren llegar al país, y otras cifras de otros empresarios que ya están asentadas, 

por su crecimiento, no quiere decir que sea un solo logro del anterior gobierno o de la actual 

Presidenta, Claudia Sheinbaum. 

Uno de los casos más sonados que desnudó ese agandalle de no dar créditos, es la reciente 

inversión de Amazon, una empresa que se asentará en Querétaro, un estado que se ha 

consolidado de los mejores en ofrecer a sus habitantes calidad de vida y certidumbre al 

inversionista. 

Su cercanía con la Ciudad de México y como entidad de cruce hacía el norte en ruta a estados 

Unidos, ofrece la infraestructura al inversionista para asentar, como se ha hecho en los últimos 

años en el sector automotriz que, junto con Guanajuato y San Luis Potosí lideran en la producción 

y armado de autopartes y automóviles. 

La coordinadora de los senadores del PAN, Guadalupe Murguía, representante de Querétaro, 

señaló que el tema de las inversiones de Amazon que se anunció por parte del gobierno federal, 

estaba ya acordado por trabajo y gestión del gobernador, Mauricio Kuri. 

Es una tarea que desempeño desde hace varios meses para consolidarse como una de las grandes 

empresas que llegan a ese estado. 

Cabe recordar que Querétaro es la base de la aeronáutica, y para la senadora panista, es un estado 

que sea consolidado como una atracción de inversiones en tecnología y en esa materia citada. 

La conectividad y certidumbre, tanto jurídica como política, se ha convertido en un atractivo para 

el empresariado internacional, y nacional. 

La senadora, que por cierto, es una de las dos fórmulas que lograron ganar por mayoría a Morena 

y aliados, explicó que Querétaro es altamente un centro digital y de tecnologías. 

Y que no se trata de traer maquila, sino alta tecnología y cuidar que sean empresas o negocios que 

no requieran una gran cantidad de agua que es la limitación que se han puesto para su 

crecimiento como estado y, obviamente que no afecte el medio ambiente. 
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Basta recordar que en Mexicali, Baja California, el gobierno federal canceló una millonaria 

inversión de la internacional cervecera Constellation Brands, bajo el argumento que consumía 30 

millones de metros cúbicos de agua que afectaba a la ciudad fronteriza. 

Por eso el gobierno de Querétaro ha sido muy cuidadoso en no abrir la puerta a inversiones que 

hagan esos consumos, por muy atractivos que sean, porque se afectará a la ciudadanía y es lo que 

menos se quiere. El empeño es buscar elevar a calidad de vida. 

Ahora, la senadora adelantó que hay inversiones en puerta que se revelaran en tiempo y forma 

por el propio gobernador. Querétaro ha tenido un crecimiento extraordinario y la consolidación 

del Tren CDMX a esa entidad generará una mayor conectividad y un mayor atractivo para las 

inversiones. 

Para nadie es secreto que el trabajo del gobernador Mauricio Kuri, se puede reflejar en las 

elecciones venideras de cambio de gobierno en el 2027, pues de la calificación que logre será la 

respuesta. 

No pierda de vista que Guadalupe Murguía, fue una de las ganadoras al Senado por voto 

mayoritario y en consecuencia eso la convierte en una candidata natural de su partido a la 

gubernatura y sin duda, puede dar la sorpresa. 

PIDE MONREAL UNIDAD ANTE LLEGADA DE TRUMP 

El líder de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal sintetizó que ante la llegada de Donal Trump, 

es fundamental la unidad nacional. 

Desde luego que Monreal sabe que no será un gobierno muy amable con el gobierno de México, 

por ello llamó a fortalecer el liderazgo de Claudia Sheinbaum. 

La etapa que viene, dijo que está llena de incertidumbre y que si México se mantiene unido, 

vamos a superar los retos y desafíos. 

No es secreto que Trump ha hecho anuncios de advertencia que pueden afectar al país, hay una 

serie de aranceles que declaró impondrá a productos, sobre todo de origen chino. 

Monreal está más que cierto en llamar a la unidad nacional, pero hay que tomar en cuenta que el 

saliente Presidente, López Obrador se encargó, todo el sexenio de mantener divido el país. No se 

cansó de gritarles todo su odio a la oposición. 

Entonces, hoy en la Cámara de Diputados que preside el morenista, Sergio Gutiérrez y en el 

senado, el morenista Gerardo Fernández Noroña, se manifiesta esa división con los partidos 

opositores del PRI y el PAN. Así, como quieren unidad nacional si ellos, los de Morena lo 

fracturaron. 

Jachavez77@yahoo.com 

https://indicepolitico.com/inversiones-con-sombrero-ajeno/  

https://indicepolitico.com/inversiones-con-sombrero-ajeno/
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RICARDO MONREAL CONVOCA UNIDAD NACIONAL, ANTE LA TRANSICIÓN 

POLÍTICA EN ESTADOS UNIDOS; RUBÉN MOREIRA: “YO NO VEO QUE 

MORENA TRABAJE PARA ESA UNIDAD” 

Tardíamente, los hombres del poder en turno, reaccionan en el inminente 

arribo de nuevo gobierno en nuestro vecino del norte. 

Mientras en Palacio Nacional, la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, 

matiza el asunto en 

el sentido de que 

“no pasada nada”, 

si no la invitó 

Donald Trump, a su 

investidura, en 

nuestro país, la 

clase política de 

oposición y del 

oficialismo, hay 

que decirlo, no coinciden con la postura presidencial en el puyante asunto 

del nuevo inquilino en la Casa Blanca, a partir del lunes próximo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 
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Entre los políticos del oficialismo, no se avergüenzan que, en sus discursos, 

resaltan que el pasado reciente y, el actual régimen, los resultados que 

entregan con su estilo personal de ejercer el poder, es que entregan o 

mantienen un país, “entre las mejores economías del mundo”. 

Empero, una invitación que no fue, dice mil palabras y, debe doler en el 

gobierno mexicano, que el próximo presidente de Estados Unidos, no 

consideró invitar a la mandataria de un país “que está entre las 12 mejores 

economías del mundo”. 

¡Vamos, pues!, el staff del Presidente electo estadounidense, sí consideró 

invitar al mandatario de una nación en desarrollo, que no está entre las 

mejores economías mundiales, a la toma de posesión de Donald Trump, el 

próximo lunes, en Washington: Nayib Armando Bukele Ortez, de El Salvador. 

Feliz, el mandatario de ese país centroamericano, de acudir a la asunción del 

poder en Estados Unidos, de su anfitrión, el magnate Trump. 

Aquí, en nuestro país, reiteramos, se conforman con resaltar que sí, que 

México sí está invitado, a esa ceremonia, ¡con la presencia de su embajador 

en el gobierno norteamericano!, Esteban Moctezuma Barragán. 

Cuando hasta el más novato en política exterior, sabe que, para ello, un país 

de cualquier parte del mundo, está presente en otra nación, con el envío de 

su embajador, quien recibe el beneplácito del gobierno donde lo mandan con 

esa investidura. 

Empero, vale decirlo en tiempo y forma, la culpa de no recibir invitación la 

señora Sheinbaum a esa investidura, no es de ella. 

Es consecuencia de pertenecer al mismo partido y ser la favorita de “eqyf”, 

para sucederlo en la Presidencia de México, pero allá, en Estados Unidos, 

terminó la era de los Clinton, Obama y Biden y llega renovado, corregido y 
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con más empuje, el nuevo líder del establishment norteamericano, el político 

republicano, Donal Trump. 

Él, llega con inmenso poder en la nación más poderosa del mundo, en la 

Cámara de Representantes y Senado de su país, y no dudamos que, con ese 

poder inmenso que obtuvo el primer martes de noviembre pasado del 

pueblo estadounidense, va a imponer su estilo personal de gobernar… y de 

ejercer el poder. 

Reiteramos, desde el 1 de octubre pasado, en la República Mexicana, 

gobierna la continuidad del pasado reciente y la mandataria Sheinbaum, no 

ejerce aún su estilo personal de gobernar, producto de lo que señalamos 

líneas arriba. 

Contexto que obliga a Claudia Sheinbaum, a dar el manotazo para imponer 

su estilo personal de gobernar, y no dejar que le impongan otro estilo 

personal de ejercer el poder, el cual, fue obsoleto, es caduco y propicia 

incertidumbre en este país… y en Estados Unidos. 

No es casualidad ni coincidencia que, en tiempo y forma, una vez más, a cinco 

días del relevo presidencial en la nación más poderosa del mundo, el 

diputado Ricardo Monreal Ávila, pondere esa transición. 

Asunto en el que advierte que hay en México, etapas difíciles, frente a la 

próxima administración en Estados Unidos. 

Durante la firma del convenio de colaboración entre la Cámara de Diputados 

y la Barra Mexicana, Colegio de Abogados, A. C, el coordinador 

parlamentario del grupo mayor, expuso lo que su instinto en política, indica: 

-“Tendremos que asumir posiciones distintas. El gobierno entrante en los 

Estados Unidos de Norteamérica ha hecho, preliminarmente, anuncios que 

nos tienen a nosotros como legisladores, parte de un Poder de la Unión, en 

la reflexión”. 
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Con alusión a Donald Trump, añadió: 

-“Esta oficina de aranceles especiales que ha anunciado el presidente ayer, 

como una medida ejecutiva, obviamente, nos pone a pensar, porque 

tenemos que reaccionar desde el punto de vista legislativo, y es un momento 

clave para mantener la unidad nacional”. 

Enseguida, tajante, lanzó la convocatoria a todos los sectores del país: 

-“Yo sí creo que debemos fortalecer el liderazgo de la titular del Ejecutivo, de 

la presidenta Claudia Sheinbaum”. 

-“Independientemente de que hayas votado o no por ella; creas o no en ella; 

seas o no del movimiento al que pertenece ella, todos tenemos que estar 

muy claros en que la etapa que viene, está llena de incertidumbre y que, si 

México se mantiene unido, vamos a superar todos estos retos y desafíos”. 

-“Estoy seguro de ello. No es la primera ocasión que nos enfrentamos a este 

tipo de desafíos en la historia del país”. 

También en entrevista que ofreció, el controversial político de Zacatecas, 

reiteró convocatoria para unidad nacional, ante la investidura de “el señor 

Trump”: 

-“Y es un momento en el que no debe regatearse la unidad nacional. Frente 

a presagios de distinta naturaleza, nosotros tenemos que reaccionar con 

temperancia, con prudencia, con serenidad”. 

Oficina de Aranceles que adelantó el Presidente electo de Estados Unidos, en 

México, vislumbra el también presidente en Junta de Coordinación Política, 

“tenemos que esperar y actuar en razón de las circunstancias”. 

Optimista, reitera exhorto de unidad nacional: 

-“Yo tengo confianza en que el diálogo va a superar las diferencias, pero es 

un momento de cerrar filas, de establecer un frente común, con la presidenta 
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Claudia Sheinbaum, que es la jefa de Estado, que es la jefa de gobierno. Y 

que necesita ella fortaleza, fuerza de su pueblo, para poder enfrentar en una 

relación de respeto y de diálogo, la futura situación frente a Estados Unidos, 

en una cooperación entre ambas naciones, que es lo deseable”. 

Ante la próxima administración estadounidense -desde hoy, cinco días para 

asumir el cargo de Presidente de los Estados Unidos, Donald Trump-, Ricardo 

Monreal, añade: 

-“Los mexicanos y las mexicanas estemos conscientes que es necesario la 

unidad y que es necesario respaldar, fortalecer el liderazgo de la Presidenta 

mexicana, Claudia Sheinbaum, en este proceso, indispensable e inevitable de 

negociación bilateral con los Estados Unidos de Norteamérica”. 

Aquí lo señalamos ayer, primero en sumarse a la unidad nacional, para la 

defensa de la soberanía de México fue el impresentable dirigente nacional 

del PAN, Jorge Romero Herrera. 

Al conocer de la convocatoria que lanzó Ricardo Monreal, su homólogo del 

PRI en San Lázaro, Rubén 

Ignacio Moreira Valdez, replicó 

lo que todo mexicano sabe, 

que no hay en el régimen 

claudista, señales de que 

habrá nuevo estilo personal de 

gobernar en este país. 

Porque hasta hoy, conocen 

que, en México, sigue el mismo 

perverso, siniestro estilo de ejercer el poder, cual copia fiel del pasado 

reciente. 

Persecución, canibalismo, contra actores políticos, empresarios, 

correligionarios, adversarios… 
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Pero solapan virtual corrupción, abuso de poder, conflicto de interés, en los 

encargos públicos, de elección popular, corrupción y de la peor manera, 

cooptan y “dobla y quiebran” a los contrarios, para que entreguen el poder. 

Lo peor, se niegan al diálogo, consenso, oficio y sensibilidad política, para 

ejercer interlocución con la oposición, como bien acusan los opositores al 

régimen. 

Tajante, réplica del exgobernador coahuilense: 

-“A mí, no me gustaría ver, obviamente, órdenes ejecutivas que dañaran a 

nuestra nación. Es decir, yo me pronuncio porque a México le vaya bien y no 

me gustaría verlo en crisis”. 

-“Creo que es importante, la unidad del país, pero también, y lo digo con 

mucho respeto para mi amigo Ricardo, yo no veo que Morena se está 

trabajando para esa unidad. No es porque uno quiera ser invitado, pero 

cuando presentas tú, el plan de desarrollo, pues lo mínimo era decirle a las 

bancadas, ¡vengan a escucharlo!, no estarán, a lo mejor, de acuerdo”. 

-“Yo no veo que Morena tenga ganas de que haya esa unidad, ¡la requieren! 

Y de una vez adelanto: nosotros, ¡jamás!, haríamos algo en contra de nuestro 

país, nuestro partido es un partido nacionalista”. 

Sin ambages, emplaza al oficialismo: 

-“Pero Morena tiene que trabajar para que esa unidad tenga 

corresponsabilidad de escuchar nuestras opiniones, de escuchar lo que 

nosotros creemos desde nuestro nacionalismo, que es la conducción de este 

país”. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, las condiciones en que gobierna Morena 

al país, inhiben llamar a la unidad nacional, cuando desde el régimen pasado, 

hacen todo lo contrario: el discurso y la política del odio, rencor, enemistad, 

cerrazón a los contrarios, avasallar a los adversarios… 
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Al menos que, en la ceremonia oficial del próximo aniversario de nuestra Ley 

de leyes, o lo que del Constituyente de 1917 queda, la titular del Poder 

Ejecutivo Federal o la secretaria de Gobernación, sorprendan al país y su 

clase política, convocatoria de unidad nacional para encarar días difíciles que 

vendrán en nuestro país, ante la investidura de Donald Trump, como 

Presidente de los Estados Unidos. 

Claudia Sheinbaum Pardo o Rosa Icela Rodríguez Velázquez, tiene la palabra. 

¡Que así sea! 

EN EL CHACALEO 

Así opina la senadora panista, Guadalupe Murguía Gutiérrez, sordera del 

oficialismo, para una buena interlocución y sana relación política, con los 

adversarios: “lo que nos preocupa es que no haya disposición de escucha, de 

diálogo, de búsqueda de acuerdos, de atender los argumentos que se 

presentan y buscar conformar una mejor legislación. Eso es algo que, de 

verdad, lamentamos como oposición”… ¡Caramba!... Hoy, 9:00 horas, en la 

sede del Paseo de la Reforma, número 135, en el Salón de la Comisión 

Permanente, el senador Luis Donaldo Colosio Riojas, organiza el foro, Impakt 

MUN: Modelo de Naciones Unidas por la Justicia Climática… En el contexto 

de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, legisladores del MC, 

presentaron iniciativa para establecer criterios claros para el diseño, 

implementación y evaluación de una Estrategia Nacional de Seguridad 

Pública… El senador Clemente Castañeda y el diputado Pablo Vázquez 

Ahued, presentaron el proyecto, en el cual, consideran que las disposiciones 

constitucionales en la materia, “son muy generales respecto del proceso de 

formulación, análisis y aprobación de la Estrategia, lo que genera 

incertidumbre tanto en su aplicación práctica, como en las expectativas de 

los ciudadanos… El senador del MC, señala que Ley General del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública, contiene omisiones legislativas: no existe ni 

siquiera una definición de qué es la ENSP, no contempla colaboración de las 
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instituciones de seguridad locales, ni del sector social ni académico, para su 

elaboración y carece de elementos como un diagnóstico con base en 

indicadores y criterios, plazos y metas para cumplir objetivos… El 

coordinador de la bancada naranja en el Senado, señala: “en MC, estamos 

conscientes que la seguridad pública es uno de los temas más complejos del 

país y sensible para la sociedad mexicana y que se requiere de una estrategia 

de Estado fundamentada con estudios, evidencias, opiniones de 

especialistas, con acciones sustentadas en datos, transparentes y evaluables, 

a partir de indicadores objetivos y no en ocurrencias”… ¡Zas!... Severas 

críticas y señalamientos para Alfonso Durazo Montaño, gobernador en 

Sonora, quien prefiere ir a los hospitales de Estados Unidos, para que lo 

atiendan de los males que padece, pero elude acudir a consulta al IMSS o el 

ISSSTE… Bravo, amaneció ayer el senador Moisés Ignacio Mier Velazco, 

cuando declara que: “a trabajos iguales, ¡salarios iguales!, es decir, que los 

representantes populares en el Congreso de la Unión, ganen igual, no como 

hoy, donde los senadores ganan más que los diputados federales, cual 

observó el diputado Ricardo Monreal Ávila… O sea, lo que el senador Mier 

dice, es que los representantes populares en San Lázaro, ganen igual que los 

senadores, para que ya no chillen y se pongan a trabajar, legislar, como lo 

hacen en Cámara de Senadores… ¿Así o más claro?... Luego del 20 de enero, 

a quién mandará la Presidente de México, como embajador o embajadora 

de nuestro país, ante el gobierno que para entonces ejercerá, Donald 

Trump… ¡Quién dice yo!, a Claudia Sheinbaum… ¿Eh?... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio: https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…    
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Propone Ramírez Cuéllar cumbre entre 

los integrantes del T-MEC 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- El vicecoordinador de 

Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar, propuso 

convocar con urgencia a una reunión cumbre en la que 

participen el presidente Trump, después de que rinda protesta, la 

Presidenta de México y el gobierno de Canadá. El legislador 

apuntó que se buscaría abordar el nuevo acuerdo, la nueva 

relación entre los países y enfatizó en que las nuevas líneas de la 

relación tienen que fortalecerse en el marco de la colaboración 

y el respeto mutuo, porque los tres países lo necesitan para 

consolidar la región de América del Norte. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1u1jLRRJLq61uXSxc90DgG3r-q0G8Iy-q/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1u1jLRRJLq61uXSxc90DgG3r-q0G8Iy-q/view
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Morena analiza promover reforma para homologar 

salarios de senadores y diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

El diputado de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar informó que su 

bancada analiza promover una reforma en el Congreso de la 

Unión para homologar los salarios de senadores y diputados, 

además de profesionalizar el trabajo de las comisiones 

legislativas. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1CFqFrAmNzschIVh5J3479uqezTk5QoW2/vi

ew 

 

https://drive.google.com/file/d/1CFqFrAmNzschIVh5J3479uqezTk5QoW2/view
https://drive.google.com/file/d/1CFqFrAmNzschIVh5J3479uqezTk5QoW2/view


 

 
 
 
 
 
 

Diputados de Morena alistan una reforma para 

aumentar 50 mil pesos más a su sueldo 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- Diputados de 

Morena ya cocinan una reforma para que su sueldo sea 

exactamente igual al de los senadores. La iniciativa por supuesto 

que tienen nombre y apellido, el ocurrente es el diputado 

morenista, Alfonso Ramírez Cuéllar, que ya no le alcanza con los 

75 mil 600 pesos mensuales que le pagamos todos los mexicanos 

y ahora quiere que cada uno de los 500 diputados gane 126 mil 

800 pesos al mes, un aumento de 51 mil 200 pesos mensuales, 

algo que solo de mencionarlo, provoca el enojo de los 

ciudadanos. La reforma a la que ya se le conoce como la ‘Ley 

Ramírez Cuéllar’, se pretende presentar en el próximo periodo 

ordinario de sesiones que inicia en febrero. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19096?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19096&authkey=!ALFBhp5E-

mYXIcI&ithint=video&e=LrCBF0  
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https://semanariobaluncanan.com/2025/01/15/aprueba-comision-permanente-modificar-su-calendario-

legislativo/ 

https://semanariobaluncanan.com/2025/01/15/aprueba-comision-permanente-modificar-su-calendario-legislativo/
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Chocan Morena y oposición en la Permanente por informe 
de Sheinbaum 

 
 
Los partidos de mayoría y la oposición se confrontaron en la Comisión 
Permanente por el balance de los primeros 100 días de gobierno de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, pues mientras los primeros destacaron que en 
este periodo ha habido logros importantes, los segundos insistieron en que “no 
hay nada qué festejar”. 
 

 
 
Desde la tribuna del salón de sesiones, el diputado morenista, Francisco Javier 
Sánchez Cervantes, destacó los altos índices de aprobación popular de la 
mandataria y destacó como uno de sus logros “la reivindicación de los 
derechos de las mujeres”, como lo demuestran la elevación a rango 
constitucional de la igualdad sustantiva, así como la creación de la Secretaría 
de las Mujeres y del programa de apoyo a mujeres de 60 a 64 años. 
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De igual forma, resaltó que en este primer tramo del gobierno de Sheinbaum 
“se empezó a combatir frontalmente, pero con inteligencia, a las bandas 
criminales”, se le dio continuidad a “la decisión de no otorgar privilegios en el 
pago de impuestos y derechos”, y “a la clase trabajadora se le garantiza 
dignificar el salario mínimo, que ha aumentado como nunca y que jamás 
deberá crecer por debajo de la inflación anual”. 
 
Por su parte, la senadora Cynthia López Castro (Morena) también defendió lo 
realizado en los primeros 100 días de la actual administración, que “han sido 
de resultados, con una presidenta con más de 12 reformas constitucionales 
aprobadas”, entre ellas las relacionadas con los derechos plenos de los pueblos 
indígenas y la recuperación de CFE y Pemex como empresas públicas. 
 
Cuando la panista Ivideliza Reyes la cuestionó sobre por quién había votado en 
las elecciones del 2 de junio del año pasado –en alusión a que López Castro 
renunció al PRI hace apenas dos meses--, la legisladora contestó que “rectificar 
es de sabios. Y estar en el lado correcto de la historia es defender al país”. 
 
Luego de señalar que la oposición “está moralmente derrotada”, López Castro 
recalcó que está “del lado correcto de la historia, en el gobierno del pueblo, 
defendiendo a la primera mujer Presidenta de México, que en estos dos meses 
ha logrado lo que muchos no lo habían hecho”. 
 
La senadora Guadalupe Murguía, coordinadora de la bancada del PAN en el 
Senado, durante su intervención, el 15 de enero de 2025. Foto Cuartoscuro 
  
 
Un gobierno “cerrado al diálogo” 
 
En contraposición, la senadora Guadalupe Murguía, coordinadora de la 
bancada del PAN en el Senado, lamentó que “a 100 días del inicio del periodo 
de Claudia Sheinbaum, ha quedado claro una absoluta continuidad con el 
gobierno anterior, y se ha consolidado un gobierno de la 4T autoritario, 
centralista y hegemónico, cerrado al diálogo, a la búsqueda de acuerdos con la 
oposición”. 
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De igual forma, denunció que “la base de este gobierno ha estado centrada en 
los programas sociales, que, si bien estamos de acuerdo con ellos, atienden 
necesidades temporales de una parte de la población, lo que se busca 
realmente es generar una clientela electoral”, además de “en seguridad 
seguimos viviendo una violencia generalizada en el país”. 
 
Murguía añadió que “las reformas constitucionales que aprobó la 4T han 
buscado someter y cooptar al Poder Judicial, eliminar a los órganos autónomos 
y eliminar la transparencia, los contrapesos y la rendición de cuentas”, y que, 
frente al próximo gobierno de Estados Unidos, “la postura del actual gobierno 
ha sido minimizar, banalizar las amenazas de Donald Trump en contra del 
pueblo de México”. 
 
Por su parte, Laura Ivonne Ruiz (PRI) destacó que en el informe rendido por la 
presidenta en el Zócalo capitalino, “presumió de diversos supuestos logros, 
(pero) lo cierto es que no hay nada que celebrar, pues a 100 días no hay nada 
tangible que pueda ser signo de algún avance positivo en ninguno de los 
problemas que apremian a los mexicanos”. 
 
Un ejemplo de ello, dijo, es que “la inseguridad en el país, a pesar de que el 
gobierno intente imponer una narrativa diferente, no ha disminuido en nada. 
De hecho, podemos decir que en los primeros 100 días de gobierno más de 7 
mil familias han perdido a un ser querido por homicidio doloso”. 
 
Además, “hay serios problemas en cuanto a la economía, esto no solo por la 
amenaza que representa el próximo gobierno de Donald Trump en Estados 
Unidos, sino que por los compromisos que se tienen en gastos corrientes, que 
son muchos, y no hay forma de hacerles frente en un país que según la 
tendencia parecería que este próximo entrará en recesión”. 
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La próxima sesión de la Comisión Permanente fue convocada para el martes 21 
de enero a las 11 horas. 
 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/01/15/politica/chocan-morena-y-
oposicion-en-el-senado-por-informe-de-100-dias-de-sheinbaum-2102 
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Debaten en Permanente informe por 100 días de gobierno 
 
El informe de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum por los 100 días de 
Gobierno, llegó hasta la tribuna de la Comisión Permanente en la que los 
diputados y senadores de oposición criticaron la “falta de resultados”, mientras 
que los oficialistas defendieron y cerraron filas con la mandataria. 
 
La senadora del PRI, Anabell Ávalos, consideró que en el informe habría sido 
importante escuchar una autocrítica del oficialismo, “de lo que no se ha hecho, 
es importante reconocer lo que no se ha hecho", señaló Ávalos. 
 
También te puede interesar: Empresarios canadienses abogarán por el T - MEC: 
Francisco Cervantes 
 
"Se presenta un plan México, Antier se presenta un plan México que lo vemos 
como una carta de buenas intenciones, pero que ojalá no sea una cortina de 
humo y que queremos saber el cómo cómo se van hacer las cosas en este plan 
México estamos a 5 días de que tome protesta como Presidente Constitucional 
de los Estados Unidos de América, Donald Trump”, mencionó la priísta. 
 
También, denunció que continúa el desabasto de medicamentos en diversos 
hospitales de todo el país. 
 
Problemáticas de los 100 días 
“El domingo estuve en Emiliano Zapata del Estado de Tlaxcala con 
temperaturas bajo cero y no hay insumos ni medicamentos y en los hospitales 
de Calpulalpan es el colmo que no haya alimentos para los enfermos, el IMSS 
nos tiene que dar una explicación de por qué están sucediendo estas cosas, 
díganos cómo es que estamos como en Dinamarca”, acusó. 
 
La coordinadora de los senadores del PAN, Guadalupe Murguía coincidió en 
que al gobierno federal le falta “objetividad, autocrítica, apertura al diálogo y 
disposición para la búsqueda de acuerdos, a fin de escuchar a todos los 
mexicanos y no solo a su base electoral”. 
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Ante ello demandó al gobierno federal no caer en la autocomplacencia y 
autoelogios. 
 
“Pedimos apertura al diálogo, a la búsqueda de acuerdos, con toda la 
población, no solamente con su base electoral”, señaló. 
 
Mientras que la senadora de Movimiento Ciudadano, Amalia García advirtió 
una situación complicada ante la llegada de Donald Trump al gobierno de 
Estados Unidos. “Se avecinan redadas. Seguramente que vamos a tener una 
relación muy compleja. Y México tiene una enorme responsabilidad con 
quienes viven del otro lado de nuestra frontera”, declaró. 
 
Por ello, dijo que es fundamental “que nos planteemos el Gobierno de la 
República, los distintos poderes, el país, entrar en contacto no sólo con 
nuestros connacionales en abstracto, sino que ellos están organizados”. 
 
Defensa del nuevo gobierno 
En defensa de las acciones del nuevo gobierno de México, la diputada de 
Morena, Claudia Rivera refirió que en estos primeros 100 días de gobierno, “ha 
quedado clara la estrategia cimentada en el bien común, en la justicia social y 
el desarrollo sostenible. Durante esta etapa, la presidenta ha puesto en marcha 
iniciativas claves en sectores como la salud, la educación, la infraestructura y 
la seguridad”. 
 
Y destacó que en justicia social, “se ha priorizado el bienestar de los sectores 
más vulnerables por lo que ahora tenemos más y mejores programas sociales 
y recuérdenlo bien, ya son derechos constitucionales. Es innegable que la 
presidenta Claudia Sheinbaum tiene una visión muy clara: un México que no 
deje a nadie atrás”. 
 
Mientras que el senador de Morena, Emmanuel Reyes recordó que México es 
el principal socio comercial de Estados Unidos y viceversa, por ello hay que 
buscar que la inversiones “lleguen a nuestro país y lleguen a nuestros 
territorios, lleguen a nuestros estados. 
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En ello tenemos que aplicar y tenemos que darle garantía a las y a los 
empresarios para que haya inversiones nacionales y transnacionales a fin de 
potencializar el desarrollo económico de nuestras entidades”. 
 
 
https://24-horas.mx/mexico/politica/debaten-en-permanente-informe-por-
100-dias-de-gobierno/ 
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https://hojaderutadigital.mx/en-la-comision-permanente-legisladoras-y-legisladores-exponen-su-postura-

sobre-los-100-dias-de-gobierno-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum/ 

https://hojaderutadigital.mx/en-la-comision-permanente-legisladoras-y-legisladores-exponen-su-postura-sobre-los-100-dias-de-gobierno-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum/
https://hojaderutadigital.mx/en-la-comision-permanente-legisladoras-y-legisladores-exponen-su-postura-sobre-los-100-dias-de-gobierno-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum/


 

 

 

16-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/en-los-primeros-100-dias-de-gobierno-se-avanza-en-politicas-publicas-

que-favorecen-a-los-mas-vulnerables-gppt/ 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/en-los-primeros-100-dias-de-gobierno-se-avanza-en-politicas-publicas-que-favorecen-a-los-mas-vulnerables-gppt/
https://www.tallapolitica.com.mx/en-los-primeros-100-dias-de-gobierno-se-avanza-en-politicas-publicas-que-favorecen-a-los-mas-vulnerables-gppt/


 

 

 

16-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/legisladoras-y-legisladores-en-la-comision-permanente-exponen-su-

postura-sobre-los-100-dias-de-gobierno-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum/ 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/legisladoras-y-legisladores-en-la-comision-permanente-exponen-su-postura-sobre-los-100-dias-de-gobierno-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum/
https://www.tallapolitica.com.mx/legisladoras-y-legisladores-en-la-comision-permanente-exponen-su-postura-sobre-los-100-dias-de-gobierno-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum/


 

 

 

16-01-25 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Confrontación en Congreso por 100 días de gobierno de Sheinbaum 

https://es-us.noticias.yahoo.com/confrontaci%C3%B3n-congreso-100-d%C3%ADas-gobierno-153400597.html
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PAN denuncia a titular de Profeco por usar las 'Mañaneras' 
para posicionamientos políticos 

 
Diputados del PAN interpusieron ante el INE una queja contra el titular de la 
Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Iván Escalante, por hacer 
posicionamientos de carácter político y partidista desde las llamadas 
'Mañaneras del Pueblo' respecto al alza de precios de las gasolinas al comienzo 
del actual sexenio. 
 

 
 
“El hoy denunciado ha ocupado estos espacios para mentir y buscar confundir 
a la ciudadanía, situación por demás irónica, ya que se encuentra a cargo de 
una dependencia que tiene como principal función dar certeza al consumidor”, 
acusó Federico Döring, vicecoordinador de Acción Nacional en el Palacio de 
San Lázaro. 
 
Subrayó que, en la mañanera del pasado tres de enero, Escalante hizo 
manifestaciones con un claro sesgo político contra quienes llamó “prianistas”, 
y claramente en defensa del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de 
Diputados. 
 
Precisó que, en contravención a la ley, el vídeo de dicha conferencia se 
encuentra en la cuenta oficial de la Profeco en la red social X. 
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“Son tan burdos para hacer política que cometen errores ellos mismos y con la 
anuencia de Claudia Sheinbaum; el gasolinazo de Morena es con dolo para las 
clases medias”, remarcó Döring. 
En su turno, el también legislador panista Ernesto Sánchez, sostuvo que el 
posicionamiento de Escalante no obedece a un ejercicio informativo, sino a un 
claro posicionamiento político contra el PAN y el PRI, y a favor de Morena. 
 
Recordó que, durante la discusión de la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 
2025, el PAN y el PRI en la Cámara de Diputados presentaron una reserva para 
apoyar la economía de las familias, solicitando a la presidenta Sheinbaum 
garantizar que los precios de la gasolina y diésel no excedieran los 20 pesos por 
litro este año. 
 
Por tanto, no conforme con utilizar recursos públicos de forma ilegal para 
realizar posicionamientos de carácter político, el titular de la Profeco también 
los ocupa para promocionarse. 
 
A su vez, el diputado local Raúl Torres, subrayó que la denuncia sobre los 
'gasolinazos' debe ser escuchada y atendida por el gobierno federal, pues son 
cada vez más las familias que no pueden costear ni 24, 25 ni 26 pesos por litro. 
 
Lamentó que desde las mañaneras se haga propaganda política y suscribió la 
denuncia de Federico Döring y Ernesto Sánchez, quienes han dado la batalla en 
defensa de la economía popular. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/pan-denuncia-titular-profeco-
promocionarse-mananeras 
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https://lineapolitica.com/panistas-denuncian-a-titular-de-profeco-por-usar-mananeras-para-

posicionamientos-politicos/ 
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Denuncia el PAN ante el INE al titular de la Profeco 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- Iván Escalante, titular 

de la Profeco, fue denunciado por el PAN ante el INE, por el uso 

de recursos públicos para señalar al partido desde las 

mañaneras. 

 

El vicecoordinador de diputados, Federico Döring, señaló que el 

funcionario fue desenmascarado por el Presidente de Acción 

Nacional como lo que es, un pillo mentiroso y faccioso, que 

miente desde la mañanera, desviando recursos públicos, para 

mal informar y calumniar a la oposición. 

 

https://drive.google.com/file/d/1zRGchvRnjTFHfcprSfVW_cKKhyB

JvEoz/view?usp=sharing 

 

https://drive.google.com/file/d/1zRGchvRnjTFHfcprSfVW_cKKhyBJvEoz/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1zRGchvRnjTFHfcprSfVW_cKKhyBJvEoz/view?usp=sharing
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Federico Döring denuncia a titular de Profeco 

https://es-us.noticias.yahoo.com/federico-d%C3%B6ring-denuncia-titular-profeco-135352467.html
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Exige Jorge Romero que mayoría legislativa de Morena 

fije precio máximo de combustibles 

 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

Jorge Romero, dirigente nacional del PAN, exigió a Morena utilizar 

su mayoría legislativa para fijar un precio máximo de los 

combustibles en 20 pesos, a fin de cumplir las promesas que hizo 

el partido en 2018 junto con la llegada al poder del expresidente 

López Obrador. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1eDyfpjcOwzWezrmuIp8GEbEb6rjLCBO6/vi

ew 

 

https://drive.google.com/file/d/1eDyfpjcOwzWezrmuIp8GEbEb6rjLCBO6/view
https://drive.google.com/file/d/1eDyfpjcOwzWezrmuIp8GEbEb6rjLCBO6/view
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Entrevista / Claudia Ruiz Massieu Salinas 

(Diputada – MC) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- “Lo que me 

parece que ha sido notable en estos meses desde que se 

anunció su triunfo (Donald Trump), fue que todos los países del 

mundo y México no es la excepción, empezaron de alguna 

manera a hacer concesiones antes de que asumiera realmente 

al poder.  

“De alguna manera, ha estado negociando o forzando a los 

países, incluso a sus aliados, como nosotros, socios comerciales, o 

como puede ser Canadá, a poner en la mesa acciones, 

decisiones políticas y concesiones que lo hacen entrar en su 

nueva administración con mucha más fortaleza”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1UeFDx991aQEY0yNjt7PKS0Re2J4cAqA3/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1UeFDx991aQEY0yNjt7PKS0Re2J4cAqA3/view
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Como en el Poder Judicial: CNDH propondrá que su titular sea elegido por voto popular - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/15/como-en-el-poder-judicial-cndh-propondra-que-su-titular-sea-elegido-por-voto-popular/
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Entrevista / Yericó Abramo Masso (Diputado – PRI) 

 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- “Millones de 

trabajadores que aportaron para que hubiera certidumbre de 

vivienda y de ahorro para las familias, el gobierno tiene un 

boquete financiero dificilísimo que dejó el gobierno que se fue, 

veo en muchos aspectos, a veces buenas intenciones de la 

Presidenta de poder solucionar en materia financiera, ese 

boquete que le heredaron, pero creo que el director del Infonavit 

no está enterado a la totalidad de la verdad y creo que hay que 

ponerle un alto a ese director que intenta controlar sin supervisión 

del Consejo, ni del tripartidismo estos recursos que son de los 

trabajadores”. 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1oF0JsjbcRmYW5D2MQJMU_1vBMDNoeOlk

/view  
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Empresarios preocupados por Ley de Infonavit 
 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Empresarios y 
sindicatos mexicanos externaron su preocupación ante la 
reforma a la Ley del Infonavit, esto luego de que se ha hablado 
de la desigualdad en los comités de vigilancia, transparencia y 
auditoría. La presidenta de la Comisión de Vivienda de la 
Cámara de Diputados, Maribel Martínez Ruiz, comentó que ya se 
está analizando esta minuta para garantizar a los jóvenes el 
acceso a un crédito de vivienda. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUL0Dod8lHRN74tiQ?e=sKcOVC   
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Incómodo por la auditoría a las facturas de Pemex, Octavio se enfoca en la gestión de Murat en 

Infonavit 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/avanza-la-revision-de-las-facturas-de-pemex-pero-romero-resiste-desde-infonavit-y-va-contra-murat/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/avanza-la-revision-de-las-facturas-de-pemex-pero-romero-resiste-desde-infonavit-y-va-contra-murat/
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del-mundo-mejia-berdeja/ 
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https://vanguardia.com.mx/noticias/se-volvio-insostenible-afirma-riva-palacio-que-claudia-va-por-

cuauhtemoc-blanco-y-red-criminal-en-morelos-AF14660716 
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A pesar de investigaciones, Cuauhtémoc Blanco 

aparece en videoblog jugando padel 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- Por lo pronto, pues 

a Cuauhtémoc Blanco parece que le vale estas investigaciones, 

ya que el exfuncionario apareció en un videoblog de YouTube 

jugando padel mientras alardea ser un excelente jugador. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUOTzPbkhhqXih_uQ?e=uIJ6ED  

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUOTzPbkhhqXih_uQ?e=uIJ6ED
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Entrevista / Édgar Rodolfo Núñez Urquiza 

 (Vicefiscal Anticorrupción de Morelos) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- “En este tema 

nosotros ya tenemos estas cuatro denuncias presentadas y en 

esas cuatro denuncias involucran a dos secretarios de Estado y a 

dos directores generales de la administración anterior del estado 

de Morelos. En esta situación nosotros ya tenemos las denuncias 

y vamos a llevar a cabo la investigación de forma general, pero 

evidentemente ya hay personas señaladas y hay personas 

individualizadas y vamos a continuar con la investigación para 

verificar todos y cada uno de los hechos y tener las condiciones 

para determinar todas las personas que puedan ser responsables 

en el hecho y que hayan participado de la comisión de 

malversación de recursos públicos y manejo indebido de éstos. 

 

“Las denuncias presentadas de forma directa y de acuerdo a 

este proceso no viene denunciado de forma directa el 

exgobernador del estado de Morelos (Cuauhtémoc Blanco), 

viene denunciado de forma directa los secretarios que eran 

subalternos”. 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZNEyRGJDPCUuZSQww?e=iW4qYQ 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZNEyRGJDPCUuZSQww?e=iW4qYQ
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Morelos integra 70 expedientes con irregularidades y 

presuntos desvíos en gobierno de Cuauhtémoc Blanco 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- El lunes se anunció 

que se presentarán cuatro denuncias penales y dos 

administrativas por anomalías y desvíos por más de 40 millones de 

pesos en el gobierno de Cuauhtémoc Blanco en su 

administración. Alejandra Pani Barragán, secretaria de la 

Contraloría del estado de Morelos de esta nueva administración 

informó que al menos 70 expedientes, más una parte de la 

segunda tanda que puede ser susceptible de denuncias penales 

y administrativas, 24 de estos casos se encuentran en la Secretaría 

de Hacienda, de Gobierno, de Administración, Bienestar Social, 

Salud, entre otras. 

 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZUPZtN8VQ8GIQ4HEQ?e=BVdu1U  
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Comité de Evaluación del Poder Legislativo recorta el 

número de aspirantes para ser entrevistados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- El Comité de 

Evaluación del Poder Legislativo le metió tijera al número de 

aspirantes a la elección al Poder Judicial, por lo que, informó, 

contempla entrevistar a más de 5 mil participantes de un total de 

10 mil 887 que se registraron. 

 

Ana Patricia Briseño, integrante del Comité, afirmó que sí les va a 

dar tiempo de concluir todo este proceso de entrevistas, cuyo 

plazo termina el próximo 31 de enero. 

 

https://drive.google.com/file/d/1XQ-

KujEWVALzSKA9sipvHQjttnfN-uzw/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1XQ-KujEWVALzSKA9sipvHQjttnfN-uzw/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1XQ-KujEWVALzSKA9sipvHQjttnfN-uzw/view?usp=sharing
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Poder Legislativo recorta a 5 mil la lista de aspirantes a elección del Poder Judicial - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/15/poder-legislativo-recorta-a-5-milla-lista-de-aspirantes-a-eleccion-del-poder-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/15/poder-legislativo-recorta-a-5-milla-lista-de-aspirantes-a-eleccion-del-poder-judicial/
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El INE mantiene la alerta de inseguridad para la elección judicial en el 19% de las secciones 

electorales del país | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2025-01-15/el-ine-mantiene-la-alerta-de-inseguridad-para-la-eleccion-judicial-en-el-19-de-las-secciones-electorales-del-pais.html
https://elpais.com/mexico/2025-01-15/el-ine-mantiene-la-alerta-de-inseguridad-para-la-eleccion-judicial-en-el-19-de-las-secciones-electorales-del-pais.html
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Norma Piña lidera los primeros pasos de la Comisión de Transición para la 

reforma estructural del Poder Judicial 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/norma-pina-lidera-los-primeros-pasos-de-la-comision-de-transicion-para-la-reforma-estructural-del-poder-judicial/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/norma-pina-lidera-los-primeros-pasos-de-la-comision-de-transicion-para-la-reforma-estructural-del-poder-judicial/
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https://notigram.com/durango/local/alianza-pan-pri-para-2025-diputada-federal-paty-jimenez-no-

queremos-que-morena-entre-a-durango-20250115-1405595 

https://notigram.com/durango/local/alianza-pan-pri-para-2025-diputada-federal-paty-jimenez-no-queremos-que-morena-entre-a-durango-20250115-1405595
https://notigram.com/durango/local/alianza-pan-pri-para-2025-diputada-federal-paty-jimenez-no-queremos-que-morena-entre-a-durango-20250115-1405595
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https://globalpress.mx/diputada-neolonesa-se-manifiesta-en-contra-del-aumento-de-tarifas-al-transporte-

publico-por-su-ineficiencia-y-mala-calidad-en-el-servicio/  

https://globalpress.mx/diputada-neolonesa-se-manifiesta-en-contra-del-aumento-de-tarifas-al-transporte-publico-por-su-ineficiencia-y-mala-calidad-en-el-servicio/
https://globalpress.mx/diputada-neolonesa-se-manifiesta-en-contra-del-aumento-de-tarifas-al-transporte-publico-por-su-ineficiencia-y-mala-calidad-en-el-servicio/
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Ocultar los muertos 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ocultar-los-muertos/ar-AA1xdOcY?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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CARLOS PUENTE SALAS 

Los 100 días 

 

Los 100 días de gobierno es una expresión que se popularizó y extendió a 

varios países occidentales desde 1933, la cual se ha utilizado como referente 

para analizar el liderazgo de los Presidentes, así como para medir su poder, 

su capacidad para generar confianza e implementar su plan de gobierno. 

Es también una estrategia comunicacional que utilizan los líderes para 

posicionar su agenda de gobierno.  

Parece que la idea de los 100 días tiene sus orígenes en el periodo entre el 

regreso de Napoleón Bonaparte a París y su derrota en la Batalla de 

Waterloo. Periodo conocido como “Les Cent-Jours” (Los cien días). En 

realidad fueron más de cien días, pero en los libros de historia quedó 

registrado como “Los Cien Días de Napoleón” o “El Imperio de los Cien Días”.  

Años más tarde, Franklin D. Roosevelt asumió la Presidencia de Estados 

Unidos en medio de la crisis que provocó la Gran Depresión. En esos 

momentos era crucial que el nuevo Presidente mostrará liderazgo y 

generara un ambiente de optimismo, confianza y certidumbre. Así, el 

Presidente Roosevelt logró que el Congreso le aprobará varios proyectos de 

ley, las cuales fueron las bases del “Nuevo Pacto” o “New Deal”. Estos 

primeros avances llevaron a considerar “Los Cien Días” como un modelo de 

liderazgo y relación armoniosa entre el Ejecutivo y el Legislativo. Además, el 

Presidente Roosevelt comunicó mensajes de acción, de trabajar para 

cambiar la complicada situación. Así se empezó a popularizar el concepto 

de Los Cien Días.  

 



 

 
16/01/25 OPINIÓN 

 

 

La Presidenta de la República presentó su Informe por los 100 días de su 

Gobierno el pasado domingo doce de enero. Los análisis se han centrado 

en su discurso: en lo que dijo o no dijo. En esta ocasión quiero destacar 

cuatro episodios o decisiones en estos cien días.  

Primero, en el Congreso de la Unión hemos aprobado diversas reformas 

constitucionales y legales que permiten al Gobierno de la Presidenta cumplir 

las promesas e implementar sus programas. Hay una relación de 

entendimiento entre el Legislativo y el Ejecutivo. Segundo, la Presidenta sabe 

que la seguridad es uno de los temas de mayor interés entre las y los 

mexicanos, por lo que su gobierno ha puesto especial atención en esta 

política.  

El tercer episodio se refiere al evento del Informe, lo hizo en la plaza pública, 

con el pueblo. Al evento asistieron ciudadanos, las y los gobernadores, las y 

los senadores y diputados federales, y se observó la presencia de diversos 

sectores sociales. Un evento político. Un día después, la Presidenta 

encabezó un evento con empresarios en el que presentó el Plan México y 

anunció inversiones por 277 mil millones de dólares.  

La Presidenta llegó a los 100 días con acciones bien cuidadas y planeadas, 

con mensajes de inclusión y trabajo en equipo. Está mostrando su liderazgo, 

su ejercicio del poder y la hoja de ruta de su gobierno. Creo que el segundo 

piso tendrá tres pilares: bienestar para el pueblo, crecimiento económico y 

reindustrialización y seguridad. ¡Avanzamos! 
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CLAUDIA SHEINBAUM BUSCARÁ REUNIÓN CON EQUIPO DE TRUMP PARA 

TRATAR TEMA DE ARANCELES 

 

Ante el anuncio del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump de crear una 

nueva oficina para cobrar aranceles de importación de mercancías, la presidenta Claudia 

Sheinbaum ya se prepara para intentar dialogar con el equipo de quien será el mandatario 

de Estados Unidos. Recordó que apenas se están aprobando los nombramientos de 

muchas de las designaciones que propuso Trump, por lo que habrá que esperar a que los 

equipos estén conformados. “Es algo que no es nuevo. Lo ha dicho varias veces. No 

estamos de acuerdo, lo respetamos, pero el Tratado Comercial de América del Norte ha beneficiado mucho a 

Estados Unidos en empleo, producción y con el tratado nos complementamos México, Canadá y Estados 

Unidos. En la media que sigamos juntos podemos competir mejor con otras regiones y el objetivo es poder 

ampliarlo a otros países de América”. Además, urgió al Instituto Nacional Electoral (INE) para que defina las 

reglas de cara a la elección judicial. La mandataria consideró que estas normas permitirán conocer la manera 

en que serán promovidos los candidatos a jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte. Consideró que 

es muy importante que el INE, lo más pronto posible, diga cuáles son las reglas y qué puede hacer un partido 

político.  “Yo considero que un partido político puede llamar a participar, no así a llamar a participar por un 

candidato o a simular a través de una asociación civil”, señaló. “Que se emitan las reglas claras de la elección, 

ahora que terminen los Comités de elegir (a los candidatos). El 31 de enero ya van a tener quién va a participar 

y que el INE con tiempo de anticipación difundir quiénes son los candidatos o candidatos a los puestos”, agregó. 

Cabe recordar que hace unos días las ministras Loretta Ortiz, Yasmín Esquivel y Lenia Batres fueron 

denunciadas ante el INE por presuntos actos anticipados de campaña rumbo a las elecciones judiciales. Por 

otro lado, Sheinbaum destacó que en los foros para elaborar el Plan Nacional de Desarrollo han participado 

más de 17 mil personas y se han recibido 3 mil 479 propuestas. Por su parte, Jesús Ramírez Cuevas, 

coordinador de Asesores de la Presidencia de la República, indicó que los foros se han llevado a cabo en 25 

estados. Detalló que se han recibido 3 mil 479 propuestas en ejes como gobernanza con justicia y participación 

ciudadana, desarrollo con bienestar, humanismo, economía, moral y trabajo y desarrollo sustentable. Estaremos 

atentos. 

 

COMITÉ DE EVALUACIÓN DEL PODER EJECUTIVO REDUCE A POCO MÁS DE CINCO MIL A 

ASPIRANTES IDÓNEOS PARA EL PODER JUDICIAL; LOS SENADORES ADÁN AUGUSTO LÓPEZ Y 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, SIGUEN ATENTOS AL PROCESO 

 

Aunque en el Poder Judicial está detenido el proceso para elegir a jueces, magistrados y ministros está detenido, 

donde sí está avanzando es en el Legislativo. Ayer, muy temprano la vocera del Comité de Evaluación del Poder 

Legislativo (CEPL), Ana Patricia Briseño aclaró que de las 10 mil 877 personas que se registraron a aspirantes 

a juzgadores, por un cargo de juzgador ante este Poder solo, poco más de 5 mil cumplen con la idoneidad y 

serán entrevistados como parte del proceso de selección. Ana Patricia Briseño informó que las entrevistas a 

aspirantes a ministros de la Corte y magistrados del Tribunal de Disciplina, de la Sala Superior y Administrativos 

del 1er circuito se llevarán a cabo hasta el 19 de enero. Y del 20 al 24 las entrevistas serán virtuales a aspirantes 

al TEPJF, así como magistrados y jueces de circuito. Por lo pronto, tanto el coordinador de Morena en el Senado, 

Adán Augusto López Hernández¸ como el presidente de esta cámara, Gerardo Fernández Noroña, están 

siguiendo de cerca el proceso para que este transparente y apegado a la legalidad. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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LOS DIPUTADOS RICARDO MONREAL Y SERGIO GUTIÉRREZ LUNA PREPARAN TEMAS PARA EL 

PRÓXIMO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES  

 

Muy concentrados se les vio al presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

Luna y a Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, pues están trabajando de 

manera conjunta en el diseño de los temas que se analizará esta Cámara en el inicio del periodo ordinario que 

arranca el 1 de febrero. Aunque ya se ha adelantado que en este lapso los diputados pretenden avalar 

aproximadamente 40 leyes secundarias de las distintas reformas constitucionales que se aprobaron en el 

anterior periodo ordinario de labores y que Monreal insistió en que la reforma número uno a tratar en el periodo 

por arrancar, podría ser la reforma al Infonavit, lo cierto es que los líderes de los órganos de gobierno de esta 

Cámara deben acomodar los asuntos para que el tiempo les alcance y trabajar de manera conjunta con los 

senadores para agilizar el trabajo legislativo y evitar que una de las Cámaras le “enmiende la plana a la otra”. 

Ya veremos.  

 

DIPUTADO DEL PT, REGINALDO SANDOVAL PRESENTA INICIATIVA PARA PROHIBIR MAÍZ 

TRANSGÉNICO 

 

Muy activo y a fin de allanar el camino para hacer realidad una de las propuestas de la presidenta Claudia 

Sheinbaum el líder de la fracción del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados, Reginaldo Sandoval 

presentó una iniciativa de reforma para prohibir el maíz transgénico, ante la Comisión Permanente del Congreso 

de la Unión. El proyecto con reformas al artículo cuarto de la Constitución plantea integrar al texto constitucional 

que: “el maíz es el alimento básico de consumo humano que otorga identidad nacional como elemento histórico 

y cultural”. El texto agrega que “México es libre de maíz genéticamente modificado, se debe cultivar 

preferentemente en ecosistemas agrícolas sostenibles. La inobservancia será sancionada en los términos que 

dispongan las leyes”. En artículos transitorios señala que, de aprobarse la iniciativa, el Legislativo tendría 180 

días naturales a partir de la entrada en vigor del decreto para realizar las modificaciones a las leyes secundarias 

que correspondan. 

 

SENADOR DEL PAN MARKO CORTÉS SE PRONUNCIA POR CONSTRUIR UN ACUERDO DE 

SEGURIDAD CON EU Y CANADÁ 

 

Marko Cortés, senador del PAN, sigue muy activo tratando los temas que más preocupan a la población, en 

esta ocasión, insistió en que México debe construir un acuerdo de seguridad con Estados Unidos y Canadá con 

el propósito de combatir el crimen organizado y promover la estabilidad en la región. El político de Michoacán 

recordó que la seguridad es un desafío compartido que trasciende fronteras. “Las amenazas como el 

narcotráfico, el terrorismo y la migración irregular requieren un enfoque conjunto y coordinado”, señaló. Por ello 

propuso establecer un marco de colaboración que incluya:  Implementar mecanismos ágiles de intercambio de 

información sobre amenazas y actividades delictivas.  2. Desarrollar programas conjuntos de capacitación y 

dotación de recursos para fortalecer las capacidades de nuestras fuerzas de seguridad.  3. Establecer protocolos 

de cooperación en nuestras fronteras para asegurar una vigilancia efectiva y prevenir el tráfico de armas, 

personas y sustancias ilícitas. 4. Invertir en programas de desarrollo social y económico que aborden las causas 

fundamentales de la violencia y la criminalidad en nuestras comunidades. Cortés Mendoza expuso que un 

acuerdo de esta naturaleza no solo mejoraría la seguridad, sino también fortalecería los lazos de amistad y 

cooperación entre nuestras naciones.  
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DIPUTADO RICARDO MONREAL CONSIDERA QUE DEBE HABER UNIDAD, ANTE LA LLEGADA DE 

TRUMP AL PODER 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y coordinador del grupo parlamentario de Morena, 

en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila afirmó que, ante el próximo cambio de gobierno en los Estados Unidos 

de América, es fundamental la unidad nacional y fortalecer el liderazgo de la titular del Ejecutivo. El legislador 

encabezó la firma de convenio de colaboración entre la Cámara de Diputados y Barra Mexicana, Colegio de 

Abogados, A.C., y ahí subrayó la importancia de que el Congreso de la Unión estén muy claros en que la etapa 

que viene “está llena de incertidumbre y que, si México se mantiene unido, vamos a superar los retos y desafíos”. 

Apuntó que el gobierno entrante de los Estados Unidos de América ha hecho preliminarmente anuncios que 

como legisladores y parte de un Poder de la Unión nos tiene en reflexión, pues la creación de una oficina de 

aranceles especiales nos pone a pensar porque tenemos que reaccionar desde el punto de vista legislativo, y 

es un momento clave para mantener la unidad nacional. Enfatizó que no es la primera ocasión en que el país 

se enfrenta a este tipo de desafíos; por ello se congratuló de la firma de convenio porque representa acercarse 

al conocimiento jurídico que se encuentra agrupado en la Barra Mexicana, Colegio de Abogados. En este 

sentido, consideró que la firma del convenio, impulsada por el presidente de la Comisión de Ciencia Tecnología 

e Innovación, el diputado Eruviel Ávila Villegas (PVEM), es clave, ya que una sociedad sin un Estado de 

derecho fuerte es una sociedad destinada al fracaso y a la debilidad institucional. 

 

ALEJANDRO MORENO, LIDER DEL PRI ANUNCIA NUEVOS NOMBRAMIENTOS EN SU PARTIDO 

 

El presidente del PRI, Alejandro Moreno, ya inició a “mover las fichas” rumbo al fortalecimiento de la estructura 

del tricolor y designó a siete voceros del partido. El también senador nombró a los nuevos titulares en las 

secretarías de Organización, 

Operación Política, Gestión Social y Diversidad. Los voceros del partido son: las senadoras Anabell Ávalos y 

Paloma Sánchez; la diputada Ana González; el extitular de la Condusef, Mario di Costanzo; Bryan 

Mendarozqueta, Karla Ayala y Jaqueline Hinojosa. También nombró a Alfredo Ramírez Durán como titular 

de la Secretaría de Diversidad. 

Antes, el dirigente nacional del tricolor informó de la designación de Jorge Meade como secretario de 

Organización. Además, confirmó el nombramiento del exgobernador de Tamaulipas, Manuel Cavazos Lerma 

y designó a Gris Pereznegrón como secretaria de Gestión Social. También dio a conocer el nombramiento 

de Tony Rodríguez como delegado general del CEN del PRI en la Ciudad de México, y dijo que su experiencia 

y compromiso serán clave para fortalecer la estructura y consolidar el gran trabajo que encabeza Israel Betanzos 

al frente del partido en la capital del país. No los perderemos de vista. 

 

SENADOR DE MC, CLEMENTE CASTAÑEDA, URGE QUE SE APRUEBE REFORMA PARA REDUCIR 

JORNADA LABORAL 

El coordinador de Movimiento Ciudadano en el Senado, Clemente Castañeda, se sumó a las voces de miles 

de trabajadores que han pedido la disminución de su jornada laboral y en su calidad de representante popular 

el legislador urgió a la Cámara de Diputados y la Cámara de Senadores retomar el procedimiento legislativo 

para analizar, discutir y aprobar las iniciativas que proponen reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas. En una 

proposición con punto de acuerdo que presentó ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión en 

conjunto con el diputado Pablo Vázquez Ahued, el senador por Jalisco también planteó exhortar a la Secretaría 

del Trabajo y Previsión Social del Gobierno de la República a ejecutar políticas públicas integrales para 

aumentar la generación de empleos formales en el país y para reducir la brecha de género en el ámbito laboral.  

En su exposición de motivos, el legislador de la Bancada Naranja señaló que durante el periodo 2018-2024 se 

crearon apenas 2 millones de empleos formales, cifra muy por debajo de los 7 millones de puestos de trabajo 
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prometidos. Importante la propuesta pues las cifras oficiales indican que en diciembre de 2024 se perdieron 405 

mil 259 puestos de trabajo, lo cual es mayor a los 213 mil 993 empleos creados en todo ese año. E n este 

sentido, el legislador agregó que la pérdida de empleos formales y la falta de generación de los mismos no son 

las únicas señales de alarma, pues los datos reflejan que persiste una brecha laboral entre hombres y mujeres 

pues la tasa de participación laboral de los hombres es de 76.4%, mientras la de las mujeres de apenas 46.3%. 

 

DIPUTADO DEL PAN, HÉCTOR SAÚL TÉLLEZ, CONSIDERA UNA CARTA DE BUENAS INTENCIONES 

EL PLAN MÉXICO 

 

Fuertes críticas lanzó el vicecoordinador económico del Grupo Parlamentario del PAN, Héctor Saúl Téllez, 

pues consideró que el Plan México presentado por la presidenta Sheinbaum presenta cifras optimistas que 

difícilmente se alcanzarán, sobre todo en materia de inversión extranjera, derivado de la desconfianza que han 

generado las políticas de las administraciones de la autoproclamada Cuarta Transformación. “277 mil millones 

de dólares es una cifra poco realista y fantasiosa, porque la inversión extranjera de enero a septiembre de 2024 

apenas llega a 31 mil millones de dólares, además de que en el sexenio de López Obrador hemos tenido 

altibajos que explican que la economía no genera confianza a los inversionistas”, precisó. El panista destacó 

que el promedio de inversión extranjera en el periodo de Enrique Peña Nieto fue de 27 mil 953 millones de 

dólares al año y en el periodo de López Obrador fue de 27 mil 195.1 millones de dólares, es decir que con Peña 

Nieto fue mayor por 857 millones de dólares; por otro lado, la falta de confianza en los inversionistas en México 

se tradujo en una fuga de capitales que alcanzaron casi 947 mil millones de pesos, desde el inicio del sexenio 

de López Obrador a junio de 2024. Por lo que se refiere al Producto Interno Bruto (PIB),mientras que el gobierno 

proyecta un crecimiento en un rango del dos al tres por ciento; los especialistas advierten que en 2025 se 

registrará desaceleración económica y el PIB solo alcanzará un crecimiento del 1.2%.“Esto nos deja claro que 

se espera un 2025 registre bajo crecimiento y desaceleración de la economía, aspecto que contrasta con el 

Plan México en el que se menciona posicionar a México entre las principales economías mundiales y promover 

un desarrollo económico equitativo y sostenible”, señaló. El tiempo dirá si el panista tiene razón, pero por el bien 

de México confiemos en que no ¿Usted qué opina? 

 

ZOÉ ROBLEDO ANUNCIA CONSTRUCCIÓN DE ESTANCIAS INFANTILES EN CIUDAD JUÁREZ 

 

Buenas noticias para los habitantes de Ciudad Juárez Chihuahua, concretamente para las mujeres, pues a fin 

de promover el bienestar de las niñas y niños y ayudar a las madres de familia que se dedican a la maquila, 

Zoé Robledo, director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), presentó los 12 nuevos Centros 

Educativos y de Cuidado Infantil (CECI) que se construirán en esa entidad a lo largo del 2025. Precisó que estos 

comenzarán a construirse el próximo 30 de abril, con motivo del Día del Niño y la Niña en México, para 

concluirlos el 11 de octubre de este año, Día Internacional de la Niña. Detalló que los primeros cinco centros 

CECI se construirán en predios donados por el gobierno municipal, que serán los de prestación directa, y estarán 

en: Fraccionamiento Las Gladiolas, Etapa II. Colonia Municipio Libre. Fraccionamiento Paraje de Oriente 17. 

Fraccionamiento Senderos de San Isidro, Etapa VIII. Fraccionamiento Urbivilla del Cedro, Sección IV, Etapa 10. 

Además, destacó que otros cinco centros CECI más estarán en varias empresas y contarán con espacio para 

mil 260 menores beneficiados. Robledo Aburto indicó que los ejes del modelo de educación de los CECIs son: 

interacciones de calidad, la figura de mentora educativa, sensibilización y profesionalización del cuidado, la 

prevención y atención a la salud, así como la alimentación equilibrada y suficiente. 
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SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, AFIRMA QUE SE ANALIZARÁN CON RESPONSABILIDAD 

LOS CAMBIOS QUE LOS DIPUTADOS ALISTAN A LA LEY DE INFONAVIT 

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, afirmó que esta Cámara estará atenta para 

analizar con responsabilidad los cambios que los diputados realizarán a la reforma a la Ley del Infonavit. Explicó 

que donde se encontró el mayor problema de corrupción es en los órganos directivos, por eso es el fondo de la 

discusión. En este sentido, consideró que en éstos debe haber pluralidad, diversidad y que se tiene que 

garantizar, conforme a los fondos establecidos, la paridad. “Se están escuchando voces, mi opinión personal 

es que deberían ser cuatro los integrantes y que hubiera voto de calidad. Tal como está la sección instructora, 

aquí en la Cámara de Diputados”. Estaremos atentos.  

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE EL GOBIERNO DE 

SHEINBAUM BUSCARÁ MAYOR COLABORACIÓN CON EU 

 

El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar ha demostrado eficiencia y sobre todo 

compromiso y lealtad con la presidenta, pues combina muy bien su trabajo legislativo y el de campo para 

coadyuvar al gobierno. En esta ocasión aseguró que la presidenta Claudia Sheinbaum buscará mayor 

colaboración con la administración del virtual presidente de Estados Unidos, Donald Trump. "Hay una 

determinación de colaborar con el Gobierno de Estados Unidos, con el presidente Trump y con nuestros socios 

de Canadá. Queremos fortalecer la región de América del Norte, combatiendo la violencia, reduciendo el 

consumo de drogas, parando el tráfico de armas, pero alcanzando mayores niveles de cooperación tanto en la 

política comercial como industrial", manifestó. Ramírez Cuéllar dijo que, es preciso realizar, de manera urgente, 

una vez que Donald Trump asuma la presidencia de Estados Unidos, el próximo 20 de enero, una reunión 

cumbre entre mandatarios de ese país, México y Canadá, para fortalecer la unidad de América del Norte y 

establecer lineamientos claros de cooperación para resolver los problemas que más preocupan, así como 

preparar la revisión del T-MEC. Subrayó que esta cumbre es primordial para crear nuevas instituciones que 

fortalezcan la región y se deben abordar los temas de violencia, drogas, tráfico de armas y un acuerdo en 

materia de seguridad. Además, un acuerdo migratorio que permita atender la problemática de Honduras, El 

Salvador, Venezuela, Guatemala y ordenar el flujo migratorio con nuevos acuerdos en materia laboral y alistar 

la revisión del T-MEC. 

 

MARCO RUBIO, PRÓXIMO SECRETARIO DE ESTADO DE EU, VE POSIBLE ACCIÓN MILITAR EN 

MÉXICO PARA COMBATIR LOS CÁRTELES, PERO SE PRONUNCIÓ POR LA COOPERACIÓN  

 

Durante su audiencia  con el Comité de Relaciones Exteriores del Senado de Estados Unidos, el senador de 

Florida Marco Rubio, nominado como jefe de la diplomacia estadunidense por el presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump  sorprendió por su congruencia y dio muestras de interés de cooperar con México para 

combatir la inseguridad, pues aseguró que la posibilidad de una "acción militar" en México, para combatir a los 

cárteles, es "una opción" a la mano del próximo presidente de Estados Unidos. Cuestionado sobre si habrá una 

"acción militar" al sur del Río Bravo, el próximo secretario de Estado aseguró que se buscará trabajar en 

cooperación con México, pero también señaló que los cárteles representan una amenaza que habrá que 

combatir. Cabe destacar que Rubio calificó de "herramienta imperfecta" la posibilidad de designar a los carteles 

como organizaciones terroristas extranjeras, pero no lo descartó. 
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RICARDO MONREAL CONVOCA UNIDAD NACIONAL, ANTE LA TRANSICIÓN 

POLÍTICA EN ESTADOS UNIDOS; RUBÉN MOREIRA: “YO NO VEO QUE 

MORENA TRABAJE PARA ESA UNIDAD” 

Tardíamente, los hombres del poder en turno, reaccionan en el inminente 

arribo de nuevo gobierno en nuestro vecino del norte. 

Mientras en Palacio Nacional, la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, 

matiza el asunto en 

el sentido de que 

“no pasada nada”, 

si no la invitó 

Donald Trump, a su 

investidura, en 

nuestro país, la 

clase política de 

oposición y del 

oficialismo, hay 

que decirlo, no coinciden con la postura presidencial en el puyante asunto 

del nuevo inquilino en la Casa Blanca, a partir del lunes próximo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 
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Entre los políticos del oficialismo, no se avergüenzan que, en sus discursos, 

resaltan que el pasado reciente y, el actual régimen, los resultados que 

entregan con su estilo personal de ejercer el poder, es que entregan o 

mantienen un país, “entre las mejores economías del mundo”. 

Empero, una invitación que no fue, dice mil palabras y, debe doler en el 

gobierno mexicano, que el próximo presidente de Estados Unidos, no 

consideró invitar a la mandataria de un país “que está entre las 12 mejores 

economías del mundo”. 

¡Vamos, pues!, el staff del Presidente electo estadounidense, sí consideró 

invitar al mandatario de una nación en desarrollo, que no está entre las 

mejores economías mundiales, a la toma de posesión de Donald Trump, el 

próximo lunes, en Washington: Nayib Armando Bukele Ortez, de El Salvador. 

Feliz, el mandatario de ese país centroamericano, de acudir a la asunción del 

poder en Estados Unidos, de su anfitrión, el magnate Trump. 

Aquí, en nuestro país, reiteramos, se conforman con resaltar que sí, que 

México sí está invitado, a esa ceremonia, ¡con la presencia de su embajador 

en el gobierno norteamericano!, Esteban Moctezuma Barragán. 

Cuando hasta el más novato en política exterior, sabe que, para ello, un país 

de cualquier parte del mundo, está presente en otra nación, con el envío de 

su embajador, quien recibe el beneplácito del gobierno donde lo mandan con 

esa investidura. 

Empero, vale decirlo en tiempo y forma, la culpa de no recibir invitación la 

señora Sheinbaum a esa investidura, no es de ella. 

Es consecuencia de pertenecer al mismo partido y ser la favorita de “eqyf”, 

para sucederlo en la Presidencia de México, pero allá, en Estados Unidos, 

terminó la era de los Clinton, Obama y Biden y llega renovado, corregido y 



 

OPINIÓN 16/01/2025 

con más empuje, el nuevo líder del establishment norteamericano, el político 

republicano, Donal Trump. 

Él, llega con inmenso poder en la nación más poderosa del mundo, en la 

Cámara de Representantes y Senado de su país, y no dudamos que, con ese 

poder inmenso que obtuvo el primer martes de noviembre pasado del 

pueblo estadounidense, va a imponer su estilo personal de gobernar… y de 

ejercer el poder. 

Reiteramos, desde el 1 de octubre pasado, en la República Mexicana, 

gobierna la continuidad del pasado reciente y la mandataria Sheinbaum, no 

ejerce aún su estilo personal de gobernar, producto de lo que señalamos 

líneas arriba. 

Contexto que obliga a Claudia Sheinbaum, a dar el manotazo para imponer 

su estilo personal de gobernar, y no dejar que le impongan otro estilo 

personal de ejercer el poder, el cual, fue obsoleto, es caduco y propicia 

incertidumbre en este país… y en Estados Unidos. 

No es casualidad ni coincidencia que, en tiempo y forma, una vez más, a cinco 

días del relevo presidencial en la nación más poderosa del mundo, el 

diputado Ricardo Monreal Ávila, pondere esa transición. 

Asunto en el que advierte que hay en México, etapas difíciles, frente a la 

próxima administración en Estados Unidos. 

Durante la firma del convenio de colaboración entre la Cámara de Diputados 

y la Barra Mexicana, Colegio de Abogados, A. C, el coordinador 

parlamentario del grupo mayor, expuso lo que su instinto en política, indica: 

-“Tendremos que asumir posiciones distintas. El gobierno entrante en los 

Estados Unidos de Norteamérica ha hecho, preliminarmente, anuncios que 

nos tienen a nosotros como legisladores, parte de un Poder de la Unión, en 

la reflexión”. 
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Con alusión a Donald Trump, añadió: 

-“Esta oficina de aranceles especiales que ha anunciado el presidente ayer, 

como una medida ejecutiva, obviamente, nos pone a pensar, porque 

tenemos que reaccionar desde el punto de vista legislativo, y es un momento 

clave para mantener la unidad nacional”. 

Enseguida, tajante, lanzó la convocatoria a todos los sectores del país: 

-“Yo sí creo que debemos fortalecer el liderazgo de la titular del Ejecutivo, de 

la presidenta Claudia Sheinbaum”. 

-“Independientemente de que hayas votado o no por ella; creas o no en ella; 

seas o no del movimiento al que pertenece ella, todos tenemos que estar 

muy claros en que la etapa que viene, está llena de incertidumbre y que, si 

México se mantiene unido, vamos a superar todos estos retos y desafíos”. 

-“Estoy seguro de ello. No es la primera ocasión que nos enfrentamos a este 

tipo de desafíos en la historia del país”. 

También en entrevista que ofreció, el controversial político de Zacatecas, 

reiteró convocatoria para unidad nacional, ante la investidura de “el señor 

Trump”: 

-“Y es un momento en el que no debe regatearse la unidad nacional. Frente 

a presagios de distinta naturaleza, nosotros tenemos que reaccionar con 

temperancia, con prudencia, con serenidad”. 

Oficina de Aranceles que adelantó el Presidente electo de Estados Unidos, en 

México, vislumbra el también presidente en Junta de Coordinación Política, 

“tenemos que esperar y actuar en razón de las circunstancias”. 

Optimista, reitera exhorto de unidad nacional: 

-“Yo tengo confianza en que el diálogo va a superar las diferencias, pero es 

un momento de cerrar filas, de establecer un frente común, con la presidenta 
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Claudia Sheinbaum, que es la jefa de Estado, que es la jefa de gobierno. Y 

que necesita ella fortaleza, fuerza de su pueblo, para poder enfrentar en una 

relación de respeto y de diálogo, la futura situación frente a Estados Unidos, 

en una cooperación entre ambas naciones, que es lo deseable”. 

Ante la próxima administración estadounidense -desde hoy, cinco días para 

asumir el cargo de Presidente de los Estados Unidos, Donald Trump-, Ricardo 

Monreal, añade: 

-“Los mexicanos y las mexicanas estemos conscientes que es necesario la 

unidad y que es necesario respaldar, fortalecer el liderazgo de la Presidenta 

mexicana, Claudia Sheinbaum, en este proceso, indispensable e inevitable de 

negociación bilateral con los Estados Unidos de Norteamérica”. 

Aquí lo señalamos ayer, primero en sumarse a la unidad nacional, para la 

defensa de la soberanía de México fue el impresentable dirigente nacional 

del PAN, Jorge Romero Herrera. 

Al conocer de la convocatoria que lanzó Ricardo Monreal, su homólogo del 

PRI en San Lázaro, Rubén 

Ignacio Moreira Valdez, replicó 

lo que todo mexicano sabe, 

que no hay en el régimen 

claudista, señales de que 

habrá nuevo estilo personal de 

gobernar en este país. 

Porque hasta hoy, conocen 

que, en México, sigue el mismo 

perverso, siniestro estilo de ejercer el poder, cual copia fiel del pasado 

reciente. 

Persecución, canibalismo, contra actores políticos, empresarios, 

correligionarios, adversarios… 
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Pero solapan virtual corrupción, abuso de poder, conflicto de interés, en los 

encargos públicos, de elección popular, corrupción y de la peor manera, 

cooptan y “dobla y quiebran” a los contrarios, para que entreguen el poder. 

Lo peor, se niegan al diálogo, consenso, oficio y sensibilidad política, para 

ejercer interlocución con la oposición, como bien acusan los opositores al 

régimen. 

Tajante, réplica del exgobernador coahuilense: 

-“A mí, no me gustaría ver, obviamente, órdenes ejecutivas que dañaran a 

nuestra nación. Es decir, yo me pronuncio porque a México le vaya bien y no 

me gustaría verlo en crisis”. 

-“Creo que es importante, la unidad del país, pero también, y lo digo con 

mucho respeto para mi amigo Ricardo, yo no veo que Morena se está 

trabajando para esa unidad. No es porque uno quiera ser invitado, pero 

cuando presentas tú, el plan de desarrollo, pues lo mínimo era decirle a las 

bancadas, ¡vengan a escucharlo!, no estarán, a lo mejor, de acuerdo”. 

-“Yo no veo que Morena tenga ganas de que haya esa unidad, ¡la requieren! 

Y de una vez adelanto: nosotros, ¡jamás!, haríamos algo en contra de nuestro 

país, nuestro partido es un partido nacionalista”. 

Sin ambages, emplaza al oficialismo: 

-“Pero Morena tiene que trabajar para que esa unidad tenga 

corresponsabilidad de escuchar nuestras opiniones, de escuchar lo que 

nosotros creemos desde nuestro nacionalismo, que es la conducción de este 

país”. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, las condiciones en que gobierna Morena 

al país, inhiben llamar a la unidad nacional, cuando desde el régimen pasado, 

hacen todo lo contrario: el discurso y la política del odio, rencor, enemistad, 

cerrazón a los contrarios, avasallar a los adversarios… 
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Al menos que, en la ceremonia oficial del próximo aniversario de nuestra Ley 

de leyes, o lo que del Constituyente de 1917 queda, la titular del Poder 

Ejecutivo Federal o la secretaria de Gobernación, sorprendan al país y su 

clase política, convocatoria de unidad nacional para encarar días difíciles que 

vendrán en nuestro país, ante la investidura de Donald Trump, como 

Presidente de los Estados Unidos. 

Claudia Sheinbaum Pardo o Rosa Icela Rodríguez Velázquez, tiene la palabra. 

¡Que así sea! 

EN EL CHACALEO 

Así opina la senadora panista, Guadalupe Murguía Gutiérrez, sordera del 

oficialismo, para una buena interlocución y sana relación política, con los 

adversarios: “lo que nos preocupa es que no haya disposición de escucha, de 

diálogo, de búsqueda de acuerdos, de atender los argumentos que se 

presentan y buscar conformar una mejor legislación. Eso es algo que, de 

verdad, lamentamos como oposición”… ¡Caramba!... Hoy, 9:00 horas, en la 

sede del Paseo de la Reforma, número 135, en el Salón de la Comisión 

Permanente, el senador Luis Donaldo Colosio Riojas, organiza el foro, Impakt 

MUN: Modelo de Naciones Unidas por la Justicia Climática… En el contexto 

de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, legisladores del MC, 

presentaron iniciativa para establecer criterios claros para el diseño, 

implementación y evaluación de una Estrategia Nacional de Seguridad 

Pública… El senador Clemente Castañeda y el diputado Pablo Vázquez 

Ahued, presentaron el proyecto, en el cual, consideran que las disposiciones 

constitucionales en la materia, “son muy generales respecto del proceso de 

formulación, análisis y aprobación de la Estrategia, lo que genera 

incertidumbre tanto en su aplicación práctica, como en las expectativas de 

los ciudadanos… El senador del MC, señala que Ley General del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública, contiene omisiones legislativas: no existe ni 

siquiera una definición de qué es la ENSP, no contempla colaboración de las 
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instituciones de seguridad locales, ni del sector social ni académico, para su 

elaboración y carece de elementos como un diagnóstico con base en 

indicadores y criterios, plazos y metas para cumplir objetivos… El 

coordinador de la bancada naranja en el Senado, señala: “en MC, estamos 

conscientes que la seguridad pública es uno de los temas más complejos del 

país y sensible para la sociedad mexicana y que se requiere de una estrategia 

de Estado fundamentada con estudios, evidencias, opiniones de 

especialistas, con acciones sustentadas en datos, transparentes y evaluables, 

a partir de indicadores objetivos y no en ocurrencias”… ¡Zas!... Severas 

críticas y señalamientos para Alfonso Durazo Montaño, gobernador en 

Sonora, quien prefiere ir a los hospitales de Estados Unidos, para que lo 

atiendan de los males que padece, pero elude acudir a consulta al IMSS o el 

ISSSTE… Bravo, amaneció ayer el senador Moisés Ignacio Mier Velazco, 

cuando declara que: “a trabajos iguales, ¡salarios iguales!, es decir, que los 

representantes populares en el Congreso de la Unión, ganen igual, no como 

hoy, donde los senadores ganan más que los diputados federales, cual 

observó el diputado Ricardo Monreal Ávila… O sea, lo que el senador Mier 

dice, es que los representantes populares en San Lázaro, ganen igual que los 

senadores, para que ya no chillen y se pongan a trabajar, legislar, como lo 

hacen en Cámara de Senadores… ¿Así o más claro?... Luego del 20 de enero, 

a quién mandará la Presidente de México, como embajador o embajadora 

de nuestro país, ante el gobierno que para entonces ejercerá, Donald 

Trump… ¡Quién dice yo!, a Claudia Sheinbaum… ¿Eh?... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio: https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…    
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Inversiones con sombrero ajeno 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

Las inversiones que llegan a México, una gran parte es producto del 

trabajo y gestión que hacen los gobernadores, incluso de algunos casos 

de presidentes municipales, no todo es trabajo hecho por el gobierno federal. 

Si bien el secretario de Economía, Marcelo Ebrard reveló que hay unos 277 mil millones de 

inversión que quieren llegar al país, y otras cifras de otros empresarios que ya están asentadas, 

por su crecimiento, no quiere decir que sea un solo logro del anterior gobierno o de la actual 

Presidenta, Claudia Sheinbaum. 

Uno de los casos más sonados que desnudó ese agandalle de no dar créditos, es la reciente 

inversión de Amazon, una empresa que se asentará en Querétaro, un estado que se ha 

consolidado de los mejores en ofrecer a sus habitantes calidad de vida y certidumbre al 

inversionista. 

Su cercanía con la Ciudad de México y como entidad de cruce hacía el norte en ruta a estados 

Unidos, ofrece la infraestructura al inversionista para asentar, como se ha hecho en los últimos 

años en el sector automotriz que, junto con Guanajuato y San Luis Potosí lideran en la producción 

y armado de autopartes y automóviles. 

La coordinadora de los senadores del PAN, Guadalupe Murguía, representante de Querétaro, 

señaló que el tema de las inversiones de Amazon que se anunció por parte del gobierno federal, 

estaba ya acordado por trabajo y gestión del gobernador, Mauricio Kuri. 

Es una tarea que desempeño desde hace varios meses para consolidarse como una de las grandes 

empresas que llegan a ese estado. 

Cabe recordar que Querétaro es la base de la aeronáutica, y para la senadora panista, es un estado 

que sea consolidado como una atracción de inversiones en tecnología y en esa materia citada. 

La conectividad y certidumbre, tanto jurídica como política, se ha convertido en un atractivo para 

el empresariado internacional, y nacional. 

La senadora, que por cierto, es una de las dos fórmulas que lograron ganar por mayoría a Morena 

y aliados, explicó que Querétaro es altamente un centro digital y de tecnologías. 

Y que no se trata de traer maquila, sino alta tecnología y cuidar que sean empresas o negocios que 

no requieran una gran cantidad de agua que es la limitación que se han puesto para su 

crecimiento como estado y, obviamente que no afecte el medio ambiente. 
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Basta recordar que en Mexicali, Baja California, el gobierno federal canceló una millonaria 

inversión de la internacional cervecera Constellation Brands, bajo el argumento que consumía 30 

millones de metros cúbicos de agua que afectaba a la ciudad fronteriza. 

Por eso el gobierno de Querétaro ha sido muy cuidadoso en no abrir la puerta a inversiones que 

hagan esos consumos, por muy atractivos que sean, porque se afectará a la ciudadanía y es lo que 

menos se quiere. El empeño es buscar elevar a calidad de vida. 

Ahora, la senadora adelantó que hay inversiones en puerta que se revelaran en tiempo y forma 

por el propio gobernador. Querétaro ha tenido un crecimiento extraordinario y la consolidación 

del Tren CDMX a esa entidad generará una mayor conectividad y un mayor atractivo para las 

inversiones. 

Para nadie es secreto que el trabajo del gobernador Mauricio Kuri, se puede reflejar en las 

elecciones venideras de cambio de gobierno en el 2027, pues de la calificación que logre será la 

respuesta. 

No pierda de vista que Guadalupe Murguía, fue una de las ganadoras al Senado por voto 

mayoritario y en consecuencia eso la convierte en una candidata natural de su partido a la 

gubernatura y sin duda, puede dar la sorpresa. 

PIDE MONREAL UNIDAD ANTE LLEGADA DE TRUMP 

El líder de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal sintetizó que ante la llegada de Donal Trump, 

es fundamental la unidad nacional. 

Desde luego que Monreal sabe que no será un gobierno muy amable con el gobierno de México, 

por ello llamó a fortalecer el liderazgo de Claudia Sheinbaum. 

La etapa que viene, dijo que está llena de incertidumbre y que si México se mantiene unido, 

vamos a superar los retos y desafíos. 

No es secreto que Trump ha hecho anuncios de advertencia que pueden afectar al país, hay una 

serie de aranceles que declaró impondrá a productos, sobre todo de origen chino. 

Monreal está más que cierto en llamar a la unidad nacional, pero hay que tomar en cuenta que el 

saliente Presidente, López Obrador se encargó, todo el sexenio de mantener divido el país. No se 

cansó de gritarles todo su odio a la oposición. 

Entonces, hoy en la Cámara de Diputados que preside el morenista, Sergio Gutiérrez y en el 

senado, el morenista Gerardo Fernández Noroña, se manifiesta esa división con los partidos 

opositores del PRI y el PAN. Así, como quieren unidad nacional si ellos, los de Morena lo 

fracturaron. 

Jachavez77@yahoo.com 

https://indicepolitico.com/inversiones-con-sombrero-ajeno/  

https://indicepolitico.com/inversiones-con-sombrero-ajeno/
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Morena: gol o autogol con el Cuau | Opinión | EL PAÍS México 
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Displaced residents' 

frustration mounts as wait to 
return drags on 

Negotiators reach Gaza cease-fire 
deal 

Israel, Hamas agree to ceasefire deal Israel and Hamas reach Gaza 

truce and hostage deal 

Bayrou n'élargit pas son 
socle, la gauche déçue 

Acuerdo para la tregua en Gaza US and Qatar announce Gaza truce but 
Netanyahu warns deal not sealed 

La UE rechaza decisión de 

limitar embajadas 
comunitarias en Caracas 

Luego de 15 meses de guerra, 

liberarán rehenes tras el 

acuerdo entre Israel y Hamás 
 

Hope of end to ‘dark 

chapter’ with Israel-Hamas 

ceasefire 
 

Governo desiste de aumentar 

fiscalização da Receita sobre 

Pix 
 

Gobierno y Chile Vamos alcanzan 

un complejo acuerdo en el Senado 

para reformar el sistema de 

pensiones 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Israel y Hamás acordaron alto el fuego en Gaza y liberación de rehenes 

•Rusia lanzó nuevo ataque masivo contra sector energético de Ucrania  

•Biden destaca logros y advierte sobre la “oligarquía” en su discurso de despedida 

•Gobierno cubano comenzó a liberar detenidos como se comprometió 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Monreal llama a cerrar filas con la presidencia de Sheinbaum.- A menos de una semana 

de que Donald Trump asuma la presidencia de los Estados Unidos, Ricardo Monreal Ávila, 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, señaló que México enfrenta un 

momento crucial que requiere de unidad nacional, por lo que llamó a cerrar filas con la 

presidenta Claudia Sheinbaum y actuar con prudencia frente a los desafíos que podrían 

surgir en la relación bilateral. [INFOBAE] 
 

LEGISLATIVO 
 

Poder Legislativo recorta a 5 mil la lista de aspirantes a elección del Poder Judicial.- Como 

parte del proceso de selección de candidatos para los cargos judiciales que serán 

renovados en junio de 2025, de los 10 mil 877 aspirantes que inicialmente se inscribieron, 

sólo 5 mil lograron superar el primer filtro de idoneidad, de acuerdo con el Comité de 

Evaluación del Poder Legislativo. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum promete diálogo con Trump ante creación de organismo para cobrar 

aranceles.- La presidenta Claudia Sheinbaum prometió que sostendrá un diálogo con el 

Gobierno del próximo presidente estadounidense, Donald Trump, tras su anuncio sobre un 

nuevo organismo para cobrar aranceles, gravámenes y todos los ingresos de fuentes 

extranjeras. [FORBES, LA POLÍTICA ONLINE, SPUTNIK, RT] 
 

Sheinbaum auguró inversiones y respaldo al T-MEC en el ‘CEO Dialogue’ con Canadá.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum auguró que habrá anuncios de inversión y respaldo de los 

empresarios al Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en el ‘CEO 

Dialogue’ que albergará con ejecutivos canadienses en medio de las tensiones 

comerciales en Norteamérica. [FORBES, RT, SWISSINFO, EL PAÍS] 
 

Sheinbaum celebró que Biden retire a Cuba de la lista de países que apoyan el terrorismo.- 

La presidenta Claudia Sheinbaum celebró la decisión del presidente saliente de Estados 

Unidos, Joe Biden, de retirar a Cuba del listado de países que apoyan el terrorismo. 

[FORBES, RT] 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/15/monreal-llama-a-cerrar-filas-con-la-presidencia-de-sheinbaum/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/15/poder-legislativo-recorta-a-5-milla-lista-de-aspirantes-a-eleccion-del-poder-judicial/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-promete-dialogo-con-trump-ante-creacion-de-organismo-para-cobrar-aranceles/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-ante-la-amenaza-arancelaria-de-trump-ya-habra-tiempo-de-hablar-pero-no-estamos-de-acuerdo/
https://noticiaslatam.lat/20250115/mexico-desestima-anuncio-de-trump-sobre-creacion-de-organismo-para-recaudar-impuestos-a-otros-1160496746.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/537133-acuerdo-sheinbaum-critica-amenazas-arancelarias-trump
https://forbes.com.mx/sheinbaum-augura-inversiones-y-respaldo-al-tmec-en-el-ceo-dialogue-con-canada/
https://actualidad.rt.com/video/537099-mexico-fortalecer-lazos-canada-tensiones
https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico-y-canad%c3%a1-apuestan-por-di%c3%a1logo-y-cooperaci%c3%b3n-para-fortalecer-el-t-mec-pese-a-trump/88730826
https://elpais.com/mexico/economia/2025-01-16/sheinbaum-se-reune-con-empresarios-canadienses-en-plena-escalada-de-tension-entre-mexico-y-canada.html
https://forbes.com.mx/sheinbaum-celebra-que-biden-retire-a-cuba-de-la-lista-de-paises-que-apoyan-el-terrorismo/
https://actualidad.rt.com/actualidad/537132-sheinbaum-celebrar-eeuu-cuba-terrorismo
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Sheinbaum y Arévalo charlaron por teléfono sobre la frontera México-Guatemala.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum habló por teléfono con su homólogo de Guatemala, 

Bernardo Arévalo, sobre “proyectos” de la frontera entre ambos países, uno de los 

epicentros del flujo migratorio de América. [FORBES, PRENSA LATINA] 
 

Sheinbaum promete colaborar con la Iglesia pese a sus críticas a la política de seguridad.- 

La presidenta Claudia Sheinbaum prometió colaborar con la Iglesia católica a pesar de 

las pasadas críticas de la institución religiosa a la política de seguridad en el país, donde 

han asesinado a varios sacerdotes. [FORBES, SWISSINFO] 
 

La deuda de la petrolera estatal mexicana Pemex con sus proveedores debe quedar 

saldada en marzo, dijo la Presidenta.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dijo 

que espera que la deuda de la petrolera estatal Pemex con los proveedores quede 

saldada en marzo. [REUTERS, LA POLÍTICA ONLINE] 
 

POLÍTICA 
 

Slim y líder del CCE acudirán a la investidura presidencial de Trump.- Carlos Slim Helú y 

Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), son 

parte de la comitiva de empresarios mexicanos invitados a la cena e investidura 

presidencial de Donald Trump. [FORBES, SWISSINFO, CNN, RT] 
 

JUDICIAL 

PROCESO ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL 
 

INE mantiene la alerta de inseguridad para la elección judicial en el 19 % de las secciones 

electorales del país.- La organización de la polémica elección judicial la realiza el INE 

contra el reloj y con una reducción importante de recursos, unos 6.000 millones de pesos, 

menos de la mitad de los 13.000 millones que fueron solicitados al Congreso y que éste les 

negó. Este recorte presupuestal orilló al instituto a realizar ajustes importantes al proceso 

electoral. [EL PAÍS] 
 

TEPJF determinó que mexicanos en el extranjero no podrán votar en la elección judicial.- 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó en sesión que los 

mexicanos en el extranjero no podrán votar en la elección judicial del próximo 1 de junio, 

esto debido a los tiempos limitados con los que cuenta el Instituto Nacional Electoral (INE). 

[INFOBAE] 
 

MIGRACIÓN 
 

Tijuana defiende declaratoria de emergencia por posibles deportaciones masivas.- El 

alcalde de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, declaró que hay una alerta de emergencia en 

la ciudad por la “preocupación” de que el presidente electo de Estados Unidos, Donald 

Trump, “cumpla sus amenazas” de deportaciones masivas. [FORBES, LA LISTA] 
 

https://forbes.com.mx/sheinbaum-y-arevalo-charlan-por-telefono-sobre-la-frontera-mexico-guatemala/
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/15/presidentes-de-mexico-y-guatemala-abordan-proyectos-de-la-frontera/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-promete-colaborar-con-la-iglesia-pese-a-sus-criticas-a-la-politica-de-seguridad/
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-promete-colaborar-con-la-iglesia-pese-a-sus-cr%c3%adticas-a-la-pol%c3%adtica-de-seguridad/88728735
https://www.reuters.com/business/energy/mexico-state-oil-firm-pemexs-debt-with-suppliers-should-be-paid-off-march-2025-01-15/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/avanza-la-revision-de-las-facturas-de-pemex-pero-romero-resiste-desde-infonavit-y-va-contra-murat/
https://forbes.com.mx/slim-y-lider-del-cce-acudiran-a-la-investidura-presidencial-de-trump/
https://www.swissinfo.ch/spa/carlos-slim-y-l%c3%adder-empresarial-de-m%c3%a9xico-estar%c3%a1n-en-la-investidura-de-trump/88730806
https://cnnespanol.cnn.com/2025/01/16/mexico/carlos-slim-juramentacion-trump-orix
https://actualidad.rt.com/actualidad/537187-carlos-slim-asistira-toma-posesion-trump
https://elpais.com/mexico/2025-01-15/el-ine-mantiene-la-alerta-de-inseguridad-para-la-eleccion-judicial-en-el-19-de-las-secciones-electorales-del-pais.html
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/16/tepjf-determina-que-mexicanos-en-el-extranjero-no-podran-votar-en-la-eleccion-judicial/
https://forbes.com.mx/tijuana-defiende-declaratoria-de-emergencia-por-posibles-deportaciones-masivas/
https://la-lista.com/mexico/declaratoria-de-emergencia-en-tijuana-por-deportacion-de-migrantes-con-trump-en-que-consiste
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¿Qué hará México si Trump intenta deportar masivamente a los no mexicanos por la 

frontera?.- Sheinbaum dijo que los funcionarios mexicanos podrían "colaborar, a través de 

diferentes mecanismos", con sus homólogos estadounidenses. Sheinbaum y sus 

representantes no han aclarado qué condiciones buscaría México. Pero los analistas 

afirman que, sin duda, exigirán límites en el número y las nacionalidades de los deportados. 

[LOS ANGELES TIMES] 
 

GENERAL 
 

Los 100 días de Claudia Curiel al frente de Cultura: diálogo abierto para cerrar heridas, 

pero sin un plan concreto para impulsar al sector.- Curiel, una gestora de confianza de la 

presidenta Claudia Sheinbaum, intenta con esos encuentros apagar el fuego al recoger 

“las inquietudes” de los artistas de México, pero recibe una cartera con un presupuesto 

ajustado y sin un plan concreto para impulsar al sector. [EL PAÍS] 
 

Más de 121.000 víctimas: desaparición de personas aumenta 60 % en el Gobierno de 

Sheinbaum.- La desaparición de personas en México aumentó en un 60 % durante los 

primeros 100 días del Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, reveló una 

investigación del portal periodístico 'A dónde van los desaparecidos'. [RT] 
 

La voz del «Mayo» Zambada retumba en Corte de Nueva York.- La voz del cofundador del 

cártel de Sinaloa Ismael «Mayo» Zambada resonó en una Corte de Nueva York, donde el 

capo mexicano del narcotráfico hizo saber al juez que desea seguir siendo representado 

por su abogado pese a un posible conflicto de intereses ya que también defiende a su 

hijo Vicente Zambada Niebla. [SWISSINFO, REUTERS, CNN, INFOBAE] 
 

Marco Rubio, nominado por Trump a secretario de Estado, se dice abierto a designar a 

cárteles mexicanos como terroristas.- Marco Rubio, nominado por Donald Trump para ser 

el próximo Secretario de Estado de Estados Unidos, se dijo abierto a designar a los cárteles 

del narcotráfico mexicano como terroristas o crear una nueva herramienta para 

combatirlos ante el grave daño que provocan en ambos lados de la frontera, ya que 

dichos criminales no sólo controlan vastas áreas en la frontera con Estados Unidos sino que 

socavan al Gobierno de México. [FORBES, TELEMUNDO, LA POLÍTICA ONLINE, EL PAÍS, 

SPUTNIK] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Rusia lanza un nuevo ataque masivo contra el sector energético de Ucrania.- Un nuevo 

ataque “masivo” provocó cortes de energía en varias regiones de Ucrania. Rusia lanzó 

docenas de misiles y aviones no tripulados contra el sector energético ucraniano, confirmó 

Kiev. Esto representa una intensificación de su campaña de bombardeos en un momento 

precario de la guerra para Ucrania. [FRANCE 24, AP, EFE, DW, EUROPA PRESS] 

 

 
 

 

https://www.latimes.com/world-nation/story/2025-01-16/mexico-braces-trump-mass-deport-remain-in-mexico
https://elpais.com/mexico/2025-01-16/los-100-dias-de-claudia-curiel-al-frente-de-cultura-dialogo-abierto-para-cerrar-heridas-pero-sin-un-plan-concreto-para-impulsar-al-sector.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/537145-desapariciones-personas-aumentan-gobierno-sheinbaum
https://www.swissinfo.ch/spa/la-voz-del-%22mayo%22-zambada-retumba-en-corte-de-nueva-york/88729296
https://www.reuters.com/world/americas/alleged-mexican-kingpin-el-mayo-sticks-with-us-lawyer-who-represented-son-2025-01-15/
https://cnnespanol.cnn.com/2025/01/15/eeuu/ismael-el-mayo-zambada-frank-perez-abogado-conflicto-de-interes-orix#:~:text=Ismael%20%E2%80%9Cel%20Mayo%E2%80%9D%20Zambada%20regres%C3%B3,hijo%2C%20Vicente%20Zambada%20Niebla%2C%20al%C3%ADas
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/15/el-mayo-zambada-decide-mantener-a-frank-perez-como-su-abogado-pese-a-conflicto-de-interes/
https://forbes.com.mx/marco-rubio-nominado-por-trump-a-secretario-de-estado-se-dice-abierto-a-designar-a-carteles-mexicanos-como-terroristas/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/marco-rubio-comparece-en-el-senado-para-su-audiencia-de-confirmacion-c-rcna187766
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/ante-el-senado-marco-rubio-reitero-que-la-opcion-militar-es-una-opcion-contra-el-narco-en-mexico/
https://elpais.com/mexico/2025-01-16/la-designacion-de-los-carteles-como-terroristas-atiza-las-tensiones-entre-mexico-y-estados-unidos-previo-a-la-llegada-de-trump.html
https://noticiaslatam.lat/20250116/marco-rubio-opta-por-la-cooperacion-con-mexico-para-el-combate-de-los-carteles-1160512021.html
https://www.france24.com/es/europa/20250115-rusia-lanza-un-nuevo-ataque-masivo-contra-el-sector-energ%C3%A9tico-de-ucrania
https://apnews.com/article/ucrania-guerra-rusia-electricidad-misiles-apagones-8812cca6c36846cb7be3691cd3be593d
https://efe.com/mundo/2025-01-15/guerra-ucrania-alerta-ataque-misiles/
https://www.dw.com/es/rusia-lanza-masivo-bombardeo-contra-infraestructura-energ%C3%A9tica-de-ucrania/a-71296685
https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-denuncia-otro-ataque-masivo-rusia-contra-infraestructura-energetica-ucrania-20250115094415.html
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DECLARACIONES RUSIA- UCRANIA 
 

Rusia acusó a Ucrania de ofrecer recompensas de unos 970.500 euros para que soldados 

rusos abandonen el frente.- Las autoridades de Rusia acusaron a Ucrania de ofrecer 

recompensas de hasta un millón de dólares (cerca de 970.500 euros) a militares rusos 

desplegados en la provincia de Donetsk para que abandonen sus posiciones. [EUROPA 

PRESS, PRENSA LATINA] 
 

GENERAL 
 

Rusia y Ucrania intercambian a otras 50 personas en el primer canje de 2025.- Las 

autoridades ucranianas y rusas llegaron a un acuerdo para intercambiar cada parte a 25 

personas apresadas durante la guerra, con la mediación de nuevo de Emiratos Árabes 

Unidos, en el que es el primer canje de prisioneros de 2025. [EUROPA PRESS] 
 

Parlamento ucraniano prorrogó hasta mayo la ley marcial y la movilización general.- La 

Rada Suprema, el Parlamento unicameral de Ucrania, avaló la petición del presidente, 

Volodimir Zelenski, de prorrogar otros tres meses más los decretos de ley marcial y 

movilización general emitidos tras la invasión lanzada por Rusia hace casi tres años. 

[EUROPA PRESS] 
 

Australia investiga la supuesta ejecución de un ciudadano capturado en Ucrania y 

advierte a Rusia.- El Gobierno de Australia  anunció la apertura de una investigación para 

intentar determinar si un ciudadano australiano que combatía junto a las Fuerzas Armadas 

ucranianas fue ejecutado por las tropas rusas, un hecho que, de confirmarse, podría 

derivar en la adopción de nuevas medidas de represalia contra Rusia. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Israel y Hamás acordaron un alto al fuego en Gaza con la liberación de rehenes.- Hamás 

aprobó el acuerdo de una tregua en Gaza, anunciaron fuentes cercanas a las 

conversaciones que se aceleran en Qatar, con el objetivo de poner fin a 15 meses de una 

guerra con Israel que ha dejado decenas de miles de muertos. [LA LISTA, TELEMUNDO, 

UNIVISIÓN, FORBES, PRENSA LATINA, AP, SWISSINFO, NEW YORK TIMES, EL PAÍS, BBC, AP, 

FRANCE 24, WASHINGTON POST,  ANGELES TIMES, WALL STREET JOURNAL, THE GUARDIAN, LE 

MONDE, INFOBAE] 
 

Israel mató a más de 60 palestinos en ataques en Gaza, en vísperas de un posible acuerdo 

de alto el fuego.- Al menos 62 personas murieron en las últimas horas en ataques israelíes 

en Gaza, informó el Ministerio de Sanidad de Hamás, una cifra que eleva a 46.707 el 

número total de fallecidos desde el inicio de la guerra hace 15 meses. [EFE, EUROPA PRESS] 
 

 

 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-acusa-ucrania-ofrecer-recompensas-970500-euros-soldados-rusos-abandonen-frente-20250115133628.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-acusa-ucrania-ofrecer-recompensas-970500-euros-soldados-rusos-abandonen-frente-20250115133628.html
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/15/ucrania-prometio-a-soldados-rusos-un-millon-de-dolares-por-desertar/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-ucrania-intercambian-otras-50-personas-primer-canje-2025-20250115142938.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-ucraniano-prorroga-mayo-ley-marcial-movilizacion-general-20250115131356.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-australia-investiga-supuesta-ejecucion-ciudadano-capturado-ucrania-advierte-rusia-20250115120837.html
https://la-lista.com/internacional/israel-y-hamas-acuerdan-un-alto-al-fuego-en-la-franja-de-gaza-con-la-liberacion-de-rehenes
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/israel-y-hamas-condiciones-cese-alto-al-fuego-rcna187816
https://www.univision.com/noticias/mundo/israel-hamas-alto-fuego-liberacion-rehenes
https://forbes.com.mx/hamas-responde-afirmativamente-a-mediadores-sobre-el-acuerdo-de-fin-de-la-guerra-en-gaza/
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/15/anuncian-acuerdo-de-alto-el-fuego-israel-y-grupo-palestino-hamas/
https://apnews.com/article/gaza-acuerdo-alto-al-fuego-qatar-israel-190dd318a053dbd7b6d781a0d18008cc
https://www.swissinfo.ch/spa/ham%c3%a1s-aprueba-un-acuerdo-para-una-tregua-en-gaza%2c-seg%c3%ban-fuentes-palestinas/88727165
https://www.nytimes.com/es/2025/01/15/espanol/mundo/israel-hamas-alto-fuego-gaza.html
https://elpais.com/internacional/2025-01-15/israel-y-hamas-alcanzan-un-principio-de-acuerdo-de-alto-el-fuego-en-gaza-tras-15-meses-de-guerra.html
https://www.bbc.com/mundo/articles/cdd96zq4r78o
https://apnews.com/article/gaza-acuerdo-alto-al-fuego-qatar-israel-190dd318a053dbd7b6d781a0d18008cc
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20250115-qu%C3%A9-se-sabe-del-acuerdo-de-alto-al-fuego-en-gaza-alcanzado-entre-israel-y-ham%C3%A1s
https://www.washingtonpost.com/world/2025/01/15/israel-war-gaza-ceasefire-hostages-news-hamas/
https://www.latimes.com/politics/story/2025-01-15/ceasefire-deal-israel-hamas-gaza
https://www.wsj.com/world/middle-east/israel-hamas-ceasefire-deal-gaza-hostage-release-cdf9ba32
https://www.theguardian.com/world/live/2025/jan/15/israel-gaza-war-live-ceasefire-hostage-deal-benjamin-netanyahu-hamas
https://www.lemonde.fr/international/live/2025/01/15/en-direct-guerre-israel-hamas-le-hamas-a-approuve-un-accord-de-cessez-le-feu-avec-israel-l-onu-appelle-a-lever-les-obstacles-a-l-aide-humanitaire-dans-la-bande-de-gaza_6499811_3210.html
https://www.lemonde.fr/international/live/2025/01/15/en-direct-guerre-israel-hamas-le-hamas-a-approuve-un-accord-de-cessez-le-feu-avec-israel-l-onu-appelle-a-lever-les-obstacles-a-l-aide-humanitaire-dans-la-bande-de-gaza_6499811_3210.html
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https://efe.com/mundo/2025-01-15/guerra-gaza-muertos-palestinos-ataques-israel/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-siete-muertos-cinco-ellos-misma-familia-ataque-israeli-contra-escuela-gaza-20250115023330.html
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Ascienden a más de 46.700 los palestinos muertos por la ofensiva de Israel contra la Franja 

de Gaza.- El balance de palestinos muertos a causa de la ofensiva lanzada por el Ejército 

de Israel contra la Franja de Gaza tras los ataques perpetrados el 7 de octubre de 2023 ha 

superado el umbral de los 46.700, denunciaron las autoridades del enclave, controladas 

por el Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás). [EUROPA PRESS, TELESUR] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Netanyahu agradeció a Biden y Trump por su apoyo para lograr la tregua con Hamas pero 

advirtió que al acuerdo le faltan “los detalles finales”.- El primer ministro israelí, Benjamin 

Netanyahu, habló por teléfono tanto con el presidente electo de Estados Unidos, Donald 

Trump, como con el mandatario saliente Joe Biden, y agradeció sus esfuerzos para cerrar 

un acuerdo que permita liberar a los rehenes en la Franja de Gaza. [INFOBAE] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Tanto Trump como Biden se atribuyen el mérito del acuerdo de alto el fuego en Gaza.- El 

presidente Joe Biden y el presidente electo Donald Trump están ambos reclamando el 

crédito por el acuerdo de alto al fuego entre Israel y Hamás en Gaza, después de que la 

Casa Blanca incorporara al enviado de Trump para el Medio Oriente en las negociaciones 

que se han prolongado durante meses. [AP, SWISSINFO, EFE, RT, REUTERS, DW, RT, INFOBAE] 
 

Lula dice que el acuerdo sobre Gaza trae «esperanza» pero pide una solución «duradera».- 

El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, afirmó que el anuncio de un alto el fuego 

en Gaza, tras un acuerdo entre Hamás e Israel, trae «esperanza», pero reclamó una 

solución «duradera» para el conflicto. [SWISSINFO, EFE] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Guterres instó a Israel y Hamás a cerrar el alto el fuego y espera pasos "irreversibles" para 

un Estado palestino.- El secretario general de la ONU, António Guterres, expresó su 

"esperanza" por los aparentes acercamientos entre Israel y Hamás para sellar un alto el 

fuego en la Franja de Gaza, dentro de un nuevo horizonte en el que se preguntó si el 

Gobierno israelí seguirá "negando los derechos y la dignidad del pueblo palestino" o habrá 

algún tipo de "acción irreversible" para una solución de dos Estados. [EUROPA PRESS] 
 

Unicef denunció muerte de 120 niños palestinos en ataques israelíes durante los últimos 15 

días contra Gaza.- Naciones Unidas denunció la muerte de 120 niños palestinos en ataques 

ejecutados por el Ejército de Israel contra la Franja de Gaza durante los últimos 15 días y 

ha reiterado su llamamiento a un alto el fuego, en medio de las negociaciones indirectas 

entre el Gobierno israelí y el Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás). [EUROPA PRESS] 

 

 

 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ascienden-mas-46700-palestinos-muertos-ofensiva-israel-contra-franja-gaza-20250115113507.html
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https://apnews.com/article/gaza-alto-el-fuego-trump-biden-israel-hamas-3c5c47ce063dea04aaf997bd15145c79
https://www.swissinfo.ch/spa/trump-confirma-que-hay-un-acuerdo-de-tregua-en-gaza-y-se-atribuye-el-m%c3%a9rito/88729390
https://efe.com/mundo/2025-01-15/estados-unidos-acuerdo-rehenes-tregua-gaza-trump-biden/
https://actualidad.rt.com/actualidad/537004-israel-hamas-alcanzan-acuerdo-alto
https://www.reuters.com/world/biden-announces-israel-hamas-ceasefire-deal-2025-01-15/
https://www.dw.com/es/biden-asegura-que-trabaj%C3%B3-con-trump-en-acuerdo-entre-ham%C3%A1s-e-israel/a-71304045
https://actualidad.rt.com/actualidad/537156-biden-anuncia-acuerdo-alto-fuego-gaza
https://www.infobae.com/estados-unidos/2025/01/15/joe-biden-celebro-el-acuerdo-entre-israel-y-hamas-los-rehenes-volveran-a-sus-casas-pronto/
https://www.swissinfo.ch/spa/lula-dice-que-el-acuerdo-sobre-gaza-trae-%22esperanza%22-pero-pide-una-soluci%c3%b3n-%22duradera%22/88730800
https://efe.com/mundo/2025-01-16/lula-cese-fuego-gaza-esperanza/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-guterres-insta-israel-hamas-cerrar-alto-fuego-espera-pasos-irreversibles-estado-palestino-20250115171931.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-unicef-denuncia-muerte-120-ninos-palestinos-ataques-israelies-ultimos-15-dias-contra-gaza-20250115153437.html
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Biden destaca logros y advierte sobre la “oligarquía” en su discurso de despedida.- El 

presidente Joe Biden pronunció un discurso de despedida a la nación desde la Oficina 

Oval, antes de que su mandato termine la semana que viene. Habló de los logros de su 

administración y también advirtió sobre las preocupaciones que ve en el futuro del país a 

medida que una nueva administración llegue al poder. Advirtió contra la "concentración 

de tecnología, poder y riqueza" y dijo que se está formando una oligarquía. El discurso se 

produjo al final de un día ajetreado en el que los comités del Senado celebraron 

audiencias de confirmación para media docena de candidatos elegidos por el presidente 

electo Donald Trump, incluido el senador Marco Rubio para dirigir el Departamento de 

Estado y Pam Bondi para servir como fiscal general. [WASHINGTON POST, EL PAÍS, LA VOZ 

DE AMÉRICA, NEW YORK TIMES, UNIVISION, THE GUARDIAN, INDEPENDENT] 
 

Un informe del Pentágono dice que Austin "elevó" los riesgos de seguridad al no notificar 

su hospitalización.- El inspector general del Pentágono, Robert Storch, publicó su informe 

definitivo sobre la polémica hospitalización del secretario de Defensa de Estados Unidos, 

Lloyd Austin, la cual no fue debidamente notificada y "elevó innecesariamente" los riesgos 

para la seguridad nacional. [EUROPA PRESS] 
 

Estados Unidos endurece los controles sobre los semiconductores para frenar los desvíos a 

China.- Estados Unidos anunció nuevos controles a las exportaciones de semiconductores 

para computación avanzada, aumentando los requisitos de los procedimientos para las 

empresas en su intento de evitar el desvío de tecnología hacia China a pesar de las 

restricciones ya existentes. [SWISSINFO] 
 

FDA propone plan para hacer que los cigarrillos sean menos adictivos; su destino depende 

de Trump.- Funcionarios federales presentaron una propuesta de amplio alcance para 

hacer que los cigarrillos sean menos adictivos al limitar su contenido de nicotina, un 

objetivo que los activistas antitabaco han buscado durante largo tiempo y que, 

probablemente, no entrará en vigor pronto. [AP] 
 

LEGISLATIVO 
 

En audiencia de confirmación, Rubio advirtió que China es la “mayor amenaza” de Estados 

Unidos.- El senador de Florida Marco Rubio recibió una cálida bienvenida de sus colegas 

del Senado mientras delineaba sus planes para implementar la visión de “Estados Unidos 

Primero” del presidente electo Donald Trump como secretario de Estado. [AP, SWISSINFO, 

PRENSA LATINA] 
 

Marco Rubio pidió «concesiones» a Ucrania y a Rusia para poner fin a la guerra.- El senador 

Marco Rubio, nominado a secretario de Estado de Estados Unidos en el próximo Gobierno 

de Donald Trump, pidió que Ucrania y Rusia hagan «concesiones» para poder poner fin a 

la guerra. [EFE, RT] 

https://www.washingtonpost.com/politics/2025/01/15/senate-confirmation-hearings-marco-rubio-pam-bondi/
https://elpais.com/internacional/2025-01-16/biden-advierte-contra-la-oligarquia-tecnologica-y-los-abusos-de-poder-en-su-discurso-de-despedida.html
https://www.vozdeamerica.com/a/presidente-biden-se-despide-de-la-nacion-desde-la-casa-blanca/7938617.html
https://www.vozdeamerica.com/a/presidente-biden-se-despide-de-la-nacion-desde-la-casa-blanca/7938617.html
https://www.nytimes.com/live/2025/01/15/us/biden-speech-trump-transition
https://www.univision.com/noticias/elecciones-en-estados-unidos-2024/discurso-despedida-de-joe-biden-donald-trump-2025
https://www.theguardian.com/us-news/2025/jan/15/joe-biden-farewell-address-trump-oligarchy-america
https://www.independentespanol.com/noticias/eeuu/biden-advierte-de-los-peligros-de-una-oligarquia-y-tecnoindustrial-al-frente-del-pais-b2680514.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-informe-pentagono-dice-austin-elevo-riesgos-seguridad-no-notificar-hospitalizacion-20250115165801.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-endurece-los-controles-sobre-los-semiconductores-para-frenar-los-desv%c3%ados-a-china/88729352
https://apnews.com/article/tabaquismo-nicotina-reduccion-cigarrillos-fda-bb9f99dcadb9a17aa3f8ddf129f3c9ca
https://apnews.com/article/eeuu-marco-rubio-trump-secretario-de-estado-senado-0eed72462b5e75338c27955424a04861
https://www.swissinfo.ch/spa/marco-rubio-arremete-contra-china-y-aboga-por-una-%22diplomacia-audaz%22-en-ucrania/88723796
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/15/marco-rubio-tendra-su-audiencia-de-confirmacion-en-senado-de-eeuu/
https://efe.com/mundo/2025-01-15/marco-rubio-secretario-estado-trump-audiencia-confirmacion-senado-eeuu/
https://actualidad.rt.com/actualidad/537139-candidato-secretario-estado-eeuu-no-forma-ucrania-vuelva-fronteras
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Pam Bondi prometió justicia imparcial y descartó un Departamento de Justicia partidista.- 

Pam Bondi, candidata a fiscal general propuesta por Donald Trump, prometió liderar el 

Departamento de Justicia (DOJ) con imparcialidad y sin influencias políticas, afirmando 

que en los últimos años, bajo la Administración de Joe Biden, dicha institución se ha visto 

marcada por una supuesta politización de la justicia. En su comparecencia ante el Comité 

Judicial del Senado, Bondi aseguró que “la justicia será igual para todos en Estados 

Unidos”, rechazando cualquier uso partidista del Departamento. [INFOBAE, SWISSINFO, LA 

VOZ DE AMÉRICA, EUROPA PRESS, FINANCIAL TIMES, TIMES] 
 

JUDICIAL 
 

Demandaron a Elon Musk por no revelar a tiempo su participación en Twitter.- La Comisión 

de Bolsa y Valores de Estados Unidos demandó al magnate sudafricano Elon Musk por no 

haber revelado en el plazo legal exigido su propiedad de la red social X, antes Twitter, lo 

que le habría permitido adquirir acciones de la compañía a "precios artificialmente bajos". 

[EUROPA PRESS, FRANCE 24] 
 

CANADÁ 
 

Aranceles de Trump forzarían a empresas de Canadá a subir precios.- Los aranceles del 

25% con los que el presidente electo estadounidense, Donald Trump, amenaza a Canadá 

provocarían que un 65% de las pequeñas empresas del país aumenten sus precios, advirtió 

este miércoles un estudio. [FORBES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 
 

Cuba inició la excarcelación de 553 presos tras salir de la lista de patrocinadores del 

terrorismo.- El Gobierno de Cuba inició las excarcelaciones de 553 presos que anunció 

ayer tras la decisión de Washington de sacar a La Habana de su lista de países que 

patrocinan el terrorismo, según ha podido confirmar EFE. [EFE, SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Milei celebró la no renovación de 1.400 contratos del Ministerio de Salud: "Seguimos con 

la motosierra".- El Ministerio de Salud de Argentina anunció la decisión de no renovar 1.400 

contratos en una medida que el Ejecutivo de Javier Milei enmarcó dentro del "proceso de 

reestructuración" por el que atraviesa el país; mientras que el propio mandatario celebró 

la medida con un "seguimos con la motosierra". [EUROPA PRESS] 
 

Gobierno de Milei anunció la detención de un supuesto terrorista vinculado al Estado 

Islámico.- El Gobierno de Javier Milei comunicó que las fuerzas de seguridad arrestaron en 

la Patagonia, en el sur del país, a un presunto “terrorista vinculado al Estado Islámico, 

Daesh”. Se trata de un hombre de 24 años, argentino, que “representaba una amenaza 

concreta contra la seguridad nacional”, afirmaron las autoridades. [EL PAÍS] 

https://www.infobae.com/america/mundo/2025/01/15/pam-bondi-prometio-justicia-imparcial-y-descarto-un-departamento-de-justicia-partidista/
https://www.swissinfo.ch/spa/nominados-a-fiscal-general-y-director-de-la-cia-prometen-no-politizar-las-agencias-de-eeuu/88730736
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https://www.vozdeamerica.com/a/candidata-trump-pam-bondi-promete-poner-fin-uso-departamento-de-justicia-como-arma/7937738.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-candidata-trump-fiscal-general-promete-no-perseguira-nadie-razones-politicas-20250115205009.html#google_vignette
https://www.ft.com/content/651a2162-c5f1-4d62-a5f7-5b1d4625ada2
https://time.com/7207203/pam-bondi-attorney-general-hearing-trump/
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https://www.france24.com/es/programas/econom%C3%ADa/20250115-regulador-de-ee-uu-demanda-a-musk-por-ganar-dinero-a-costa-de-inversionistas-de-twitter
https://forbes.com.mx/aranceles-de-trump-forzarian-a-empresas-de-canada-a-subir-precios/
https://efe.com/mundo/2025-01-15/cuba-excarcelacion-553-presos-lista-patrocinadores-terrorismo-estados-unidos/
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-milei-celebra-no-renovacion-1400-contratos-ministerio-salud-seguimos-motosierra-20250115171133.html
https://elpais.com/argentina/2025-01-15/el-gobierno-de-milei-anuncia-la-detencion-de-un-supuesto-terrorista-vinculado-al-estado-islamico.html
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BOLIVIA 
 

Presidente de Bolivia destituyó a ministro de Medio Ambiente que es investigado por 

corrupción.- El presidente boliviano, Luis Arce, destituyó al ministro de Medio Ambiente, 

investigado en un caso de presunta corrupción y el segundo en ese cargo en su Gobierno 

con denuncias. [AP, EFE] 
 

COLOMBIA 
 

Presentan proyecto de ley para reducir al 50 % el salario de los congresistas en Colombia.- 

Más de medio centenar de congresistas de partidos de todo el espectro político 

colombiano presentaron en el Congreso un proyecto de reforma constitucional que busca 

una «reducción severa», de casi el 50 %, del salario de los senadores y representantes a la 

Cámara. [SWISSINFO] 
 

PERÚ 
 

Justicia de Perú revoca la prisión preventiva de 36 meses contra el hermano de la 

presidenta Boluarte.- La Justicia de Perú revocó la orden de prisión preventiva de tres años 

que pesaba contra Nicanor Boluarte, hermano de la presidenta del país, por los cargos de 

tráfico de influencias, cohecho y organización criminal en el marco de la investigación por 

el caso conocido como 'Los Waykis en la Sombra'. [EUROPA PRESS] 
 

VENEZUELA 
 

Venezuela denunció un ataque a su sede diplomática en Oslo y reprocha a Noruega la 

falta de seguridad.- El Gobierno de Venezuela denunció un ataque a la sede diplomática 

en Oslo, capital de Noruega, cometido por "elementos fascistas", y reprochó a las 

autoridades de ese país la falta de seguridad. [EUROPA PRESS, TELESUR] 
 

El opositor venezolano González Urrutia llegó a Guatemala desde República Dominicana.- 

El opositor venezolano Edmundo González Urrutia, quien reivindica la victoria en las 

elecciones de Venezuela, llegó a Guatemala desde República Dominicana, cuatro días 

después de que Nicolás Maduro se juramentara como presidente. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 
 

Von der Leyen, premio Carlomagno por su labor al frente de la Comisión Europea.- La 

presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, ha sido reconocida con el 

Premio Internacional Carlomagno por sus servicios a Europa, anunciaron los organizadores 

de un galardón que en los años previos había reconocido a la comunidad judía, la 

oposición bielorrusa y el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski. [EUROPA PRESS, EFE, DW] 
 

 

 

https://apnews.com/article/bolivia-ministro-destitucion-corrupcion-b00e3219ec89866f4af52fbc2cfcd06b
https://efe.com/mundo/2025-01-15/presidente-bolivia-destituye-ministro-medio-ambiente/
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Unión Europea rechazó "inaceptable" decisión de Venezuela de reducir embajadas de 

Italia, Francia y Países Bajos.- La Unión Europea expresó su rechazo a la "inaceptable" 

decisión de las autoridades de Venezuela de reducir a sólo tres representantes las 

embajadas de Italia, Francia y Países Bajos como represalia por la "conducta hostil" de 

estos países, lo que ha provocado la expulsión de personal diplomático y generado la 

indignación de los Estados miembros. [EUROPA PRESS, EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 
 

China rechazó últimas sanciones de Estados Unidos contra una treintena de empresas por 

violar los Derechos Humanos.- Las autoridades de China rechazaron las últimas sanciones 

impuestas por Estados Unidos contra 37 empresas por la violación de Derechos Humanos 

de las comunidades uigur en la región de Xinjiang, en el noroeste del país, y rechazó las 

acusaciones sobre presuntos "trabajos forzosos". [EUROPA PRESS] 
 

El régimen de China apoya la candidatura de Albert Ramdin en la OEA para tener mayor 

influencia en la región.- El ministro de Asuntos Exteriores de Surinam, Albert Ramdin, quien 

es uno de los candidatos para ser el próximo secretario general de la Organización de 

Estados Americanos (OEA), cuenta con el apoyo del régimen chino que, de esta forma, 

busca tener mayor influencia en la región. [INFOBAE] 
 

COREA DEL SUR 
 

Yoon afirma que 'la ley marcial no es un crimen' en una carta escrita a mano tras su 

detención.- El presidente destituido, Yoon Suk Yeol, afirmó que "la ley marcial no es un 

crimen", defendiendo su imposición de la efímera ley marcial como un acto de gobierno, 

en una carta escrita a mano tras su detención. [YONHAP, EUROPA PRESS] 
 

SIRIA 
 

Murieron 13 rebeldes y cinco miembros de las FDS en nuevos combates cerca de la presa 

de Tishrin, en Siria.- Al menos 13 rebeldes y cinco miembros de las Fuerzas Democráticas 

Sirias (FDS) murieron en los combates registrados durante las últimas horas en los 

alrededores de la presa de Tishrin, situada en la provincia siria de Alepo (norte). [EUROPA 

PRESS] 
 

El jefe de Derechos Humanos de la ONU dice que la justicia de transición es "crucial" en 

Siria tras la caída de Al Assad.- El Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos 

Humanos, Volker Turk, recalcó que la justicia de transición es "crucial" para consolidar 

avances en el país después de la caída del régimen de Bashar al Assad a raíz de una 

ofensiva lanzada por yihadistas y rebeldes, que nombraron nuevas autoridades interinas 

tras la toma de Damasco. [EUROPA PRESS] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-rechaza-inaceptable-decision-venezuela-reducir-embajadas-italia-francia-paises-bajos-20250115132658.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-italia-convoca-encargado-negocios-venezuela-expulsion-diplomaticos-caracas-20250115102847.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-china-rechaza-ultimas-sanciones-eeuu-contra-treintena-empresas-violar-derechos-humanos-20250115161614.html
https://www.infobae.com/america/america-latina/2025/01/15/el-regimen-de-china-apoya-la-candidatura-de-albert-ramdin-en-la-oea-para-tener-mayor-influencia-en-la-region/
https://sp.yna.co.kr/view/ASP20250115003600883
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-destituido-corea-sur-trasladado-centro-detencion-ser-interrogado-20250115151822.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-trece-rebeldes-cinco-miembros-fds-nuevos-combates-cerca-presa-tishrin-siria-20250115132254.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-trece-rebeldes-cinco-miembros-fds-nuevos-combates-cerca-presa-tishrin-siria-20250115132254.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-jefe-ddhh-onu-dice-justicia-transicion-crucial-siria-caida-assad-20250115144406.html
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ONU pide reconsiderar sanciones contra Siria.- El alto comisionado de la ONU para los 

derechos humanos, Volker Türk, pidió desde Damasco que la comunidad internacional 

"reconsidere urgentemente" las sanciones que aún pesan sobre Siria para garantizar los 

derechos fundamentales de la población. [DW, INDEPENDENT EN ESPAÑOL] 
 

ÁFRICA 

MOZAMBIQUE 
 

Bajo fuertes medidas de seguridad Daniel Chapo juramenta como presidente de 

Mozambique.- El presidente electo de Mozambique, Daniel Chapo, fue investido 

oficialmente ante un fuerte despliegue de seguridad luego de meses de violentas 

protestas poselectorales que el líder opositor pide que continúen hasta «paralizar» el país. 

[SWISSINFO] 
 

SUDÁFRICA 
 

Recuperados 78 cadáveres en mina de oro en el norte de Sudáfrica.- Las autoridades de 

Sudáfrica confirmaron la recuperación de 78 cadáveres en una mina de oro en la 

localidad de Stilfontein, situada en la provincia del Noroeste, en la que fueron sacados 

además más de un centenar de supervivientes. [EUROPA PRESS, EFE, DW, FRANCE 24] 
 

TANZANIA 
 

OMS investiga posible brote de virus de Marburgo en Tanzania.- La Organización Mundial 

de la Salud (OMS) informó de ocho muertos vinculados a un posible brote del virus de 

Marburgo -similar al ébola- en el oeste de Tanzania, y alertó que el riesgo de propagación 

en el país y la región era "alto", aunque precisó que el peligro de una expansión global de 

la enfermedad era "bajo”. [DW] 
 

https://www.dw.com/es/onu-pide-reconsiderar-sanciones-contra-siria/a-71302292
https://www.independentespanol.com/noticias/eeuu/jefe-de-derechos-humanos-de-la-onu-pide-retirar-sanciones-occidentales-a-siria-tras-caida-de-assad-b2680335.html
https://www.swissinfo.ch/spa/bajo-fuertes-medidas-de-seguridad-daniel-chapo-juramenta-como-presidente-de-mozambique/88727524
https://www.europapress.es/internacional/noticia-recuperados-60-cadaveres-mina-oro-norte-sudafrica-20250115103353.html
https://efe.com/mundo/2025-01-15/mineros-sudafrica-atrapados-bajo-tierra/
https://www.dw.com/es/suben-a-60-los-mineros-clandestinos-muertos-en-sud%C3%A1frica/a-71295703
https://www.france24.com/es/%C3%A1frica/20250116-sud%C3%A1frica-suben-a-78-los-muertos-en-una-mina-ilegal-entre-denuncias-de-negligencia-estatal
https://www.dw.com/es/oms-investiga-posible-brote-de-virus-de-marburgo-en-tanzania/a-71299588



